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-sur IBIZA 11. 
1A NUEVA GENIRACION. 

Han llegado. Son la nueva generación. 
Son los Seat Ibiza 11. Vienen más atractivos que nunca. 

En cualquiera de sus versiones y distintos niveles de equipamiento: 
SPECIAL, XL, G LX y SXi. 

L-Os Seat Ibiza 11 vienen llenos de fuerza inte1ior. 
En cada uno de sus nuevos detalles: 

salpicadero de diseño ergonómico, volante deportivo, 
cuadro de instrumentos de funcionalidad total, 

tapicerías exclusivas, asientos envolventes de nueva generación, etc. 
Unete a la nueva generación. 

Los Seat Ibiza 11 están hechos para disfrutar. 
Hechos para su gente. 

~-.--W~I 
Grupo Volkswagen 

Infórmate en: 

~- .. -
~~I Hnos. Atienza 

TALLERES Y VENTAS: Crta . Madrid-Barcelona km. 3 1'600 - Tlfs .: 889 3 1 47 y 888 13 10 
EXPOSICION Y VENTA : d. Sa ntiago, 49 - Tlf. : 881 66 56 - ALCALA DE HENARES 



Cincuenta millones 
para toros 

El ayuntamiento alcalaíno ha 
decidido que, para las ferias de 
Alcalá y en algunas otras ocasio
nes que sirvan a éstas de prólo
go, quiere ofrecernos unos feste
jos taurinos de la máxima cate
goría. Para conseguir su objeti
vo ha tomado la determinación 
de no contratar la plaza con em
presario alguno y se ha prepara
do un capital de cincuenta millo
nes destinado a afrontar los ries
gos de pasar a ser empresario. 
Todo ello nace de que los ediles 
no han quedado satisfechos con 
el nivel de los festejos taurinos 
de años pasados. Y, llegados 
aquí, hay que hacer dos puntua
lizaciones. 

La primera de ellas se refiere 
a la comparación entre lo que 
lleva implícito contratar las co
rridas con un empresario priva
do, que se juega sus cuartos, y 
que el ayuntamiento las monte 
directamente. Porque no son 
gestiones homólogas. 

Un empresario privado tiene 
que afrontar los riesgos por su 
cuenta y necesariamente tiene 
que ser prudente, primero para 
no perder dinero y después pa
ra, si ello es posible, ganarlo. 
Esas circunstancias no se dan en 
el caso de que la empresa sea el 
ayuntamiento, que, sea cual sea 
el resultado económico, va a 
«disparar con la pólvora del reV». 
Parece claro que desde el punto 
de vista económico el ayunta
miento sólo demostrará que es 
capaz de montar mejor las corri
das en el caso de que, aparte de 
que éstas resulten del gusto de 
los aficionados, no le cueste el 
dinero al erario municipal. 

Porque ocurre que el dinero 
municipal -y ésta es. la segun
da puntualización- es de todos 
los alcalaínos. Y, si hubiera que 
pagar de él un déficit contraído 
en las corridas de toros, resulta- . 
ría que todos los alcalaínos esta
rían pagando toros, aunque no 
vayan a las corridas, aunque 
maldito lo que les importe «La 
Fiesta» o aunque -y éste sería el 
caso más aberrante- estén ab
soluta y convencidos en con
ciencia contra la fiesta de los to
ros por esos motivos que tantas 

= Editoriales 
veces son mencionados. Sería 
cosa de ver hasta dónde podrían 
llegar los gritos de protesta de 
ciertos «verdes» o ciertos «ani
malistas» sin el dinero que se les 
saca a la fuerza por la via de los 
impuestos se llegara a emplear 
en sostenerlo que unos conside
ran parte irrenunciable de la 
misma entraña cultural españo
la y ellos califican algo así como 
un atavismo salvaje. 

No se trata aquí, claro, de en
golfamos en el manoseado asun
to de ..toros, sí; toros, no», que es 
discusión ociosa por inútil, ade
más de que cada uno es libre de 
pensar como quiera y de ir o no 
ir a los toros si el espectáculo 
hiere su sensibilidad o simple
mente le aburre. Sí se trata de al
go mucho má sencillo, de que los 
to:ros deben pagarlos quienes va
yan a verlos o quien pretenda 
sufragarlos generosamente con 
sus cuartos. 

Hay una frase qué. corre mu
cho por el ttplaneta de los toros». 
Cuando se dice que las entradas 
son caras, suele argüirse, con to
da la razón del mundo, que a na
die se le obliga a ¡¡.. Si el ayun
tamientó, una vez metido en es
ta camisa que vamos a ver de 
cuánta& ~~as es, saliera perde
dor del asantó, de alguna mane
ra se estaría obligando a «ir>> a to
dos los ciudadanos, o por lo me
nos a pagar. 

En consecuencia, el ayunta
míento, que ya parte con mi ca
pital de cincuenta millones, tie
ne campo para trabajar a gusto, 
sabiendo que tiene el riñón bien 
cubierto para responder; así, 
metido a empresario taurino, ha 
de intentar con toda seriedad 
que su labor de empresario no le 
produzca pérdidas. Para ello, 
nada mejor que empezar a com
portarse como empresario desde 
ahora mismo haciendo sus cál
culos para que en septiembre no 
tenga que decir eso tan socorri
do de «Sí, hemos perdido dine
ro, pero es que se trata de un 
asunto» social y ya se sabe que 

las actuaciones sociales no 
mente son deficitarias en térmi
nos económicos», puede decir al
go así como «¡Bueno! Pues he
mos organizado unas corridas en 
las que ha estado presente el to
ro y el torero; aunque hemos te
nido que cobrar caras las entra
das porque los presupuestos de 
algunas corridas eran muy altos, 
el público ha acudido a la cita y 
ha salido muy satisfecho. Y en
cima hemos ganado alguna cal
derilla>>. En ese caso y sólo en 
ese caso podría añadir con satis
facción o que «¡Ahí queda eso!». 

¡Vamos a verlo, maestro! 

Fin de semana 
en Moscú 

Oencualquierotrapartedela 
URSS. En cualquier parte de la 
Santa Rusia pasarán ya feliz
mente el rm de semana los sol
dados soviéticos que cuando es
cribimos están evacuando Afga
nistán. Nueve años de interven
ción en apoyo de un gobiemo no 
han servido para más que los 
largos años de apoyo norteame
ricano a Vietnam del Sur. Años 
de guerra feroz se saldan una 
vez más con la derrota del fuer
te y la victoria del débil. 

Y el largo capítulo de muerte, 
miseria y sangre espera, como 
en Vietnam, un epílogo mucho 
más luctuoso bajo la perenne di
visa «¡Ay de los vencidos!». Pe
ro también hay en Afganistán, 
como en Vietnam, dos clases de 
vencidos, los que salen corrien
do de vuelta al hogar y los que 
tienen la guerra y la muerte en 
su propia casa. 

¿Ideología del PP? 
Ya se ha terminado la recons

trucción, refundación o lo que 
gaitas sea de Alianza Popular 
para parar en el Partido Popular. 
El espectáculo es digno de ser 
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contemplado con cierta aten
ción, aunque no sea más que por 
el baile que ofrecen con sus ve
nidas los mismos que un día 
ofrecieron la danza de las idas. 
Podría ser que la ideología del 
PP sea tan radicalmente distin
ta de la de AP que lo que estos 
personajes fueron incapaces de 
tragar -después de alcanzar sus 
escaños bajo el «loden» de Fraga 
el Terrible, pero también el 
Generoso-, que eso los haya 
forzado a volver por donde se 
fueron. Pero parece más fácil 
que lo que busquen sea repetir 
la suerte; la suerte del escaño, 
sobre todo, aunque luego quizá 
repitan también la suerte de la 
deserción. 

El hecho es que en esto del PP 
se ha hablado mucho de perso
nas, de refundaciones, de ten
dencias, de liderazgos y hasta de 
gaitas -gallegas, es lógico 
suponer-, pero no se habla na
da de ideologías porque lo que se 
dice de las ideologías es como 
Juan y Manuela. 

Si algún día un partido quiere 
demostrar que es distinto de 
otros habrá de dejarse de etique
tas, entre otras cosas porque las 
etiquetas, aparte de que puedan 
ser más falsas que un Lacoste 
tailandés de dólar y medio, tie
nen ya tantos apellidos que no 
hay manera de conocer su estir
pe ni qué descendencia puede 
estar preparándose a través de 
sus genes mutantes. Cuando de
cir liberal no significa decir na
da o decir socialista significa de
cir sepan los dioses qué, hablar 
de ideología entre los políticos 
profesionales es hablar de nada. 

Si alguien quiere hacer una 
oferta al electorado español y 
quiere ser creído por alguien 
exigente, lo que tiene que hacer 
es concretar su oferta. Pero no 
una oferta de intenciones, que 
eso es tan interesante y tan ra
cionalmente convicente como ir 
besando mocosos bien lavados 
por los mítines. La oferta tiene 
que tomar ya, para que sea creí
ble, el aspecto de un avance de 
ley bien estructurado, con su ar
ticulado incluido. Así tal vez no 
habría que hacer muchas pro
mesas. Con media docena de bo
rradores de ley, y la voluntad 
absoluta de aprobarlas en cuan
to se alcance el poder, bastaría 
para saber a qué atenerse. 

PAOU YUEN COCINA To»ICA DE PEKIN 

El Restaurante Chino 
ABIERTO TODOS LOS DIAS 

Unicamente estamos en la e/. Vía Complutense, 4.3 (junto gasolinera San Isidro)-Tlf.: 888 1.3 19 • ALCALA 
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Desde la barrera 
Esa fría cultura alcalaína 

Y o estoy de acuerdo en que 
lo que cuesta es lo que más se 
aprecia. La vida fácil y blanda 
de la sociedad de consumo que 
nos rodea, sólo conduce a que 
la gente termine fofa , sin espí
ritu de lucha, etc., etc. 

Pues eso. Nuestros muníci
pes quieren que seamos fuerto
tes. Algo así como chicarrones 
del norte, del norte de Andalu
cía, claro. Y por eso, para que 
no nos apeguemos a la vida 
muelle y a todas esas fruslerías 
y lujos que hay ahora, nos so
meten a ejercicios de adapta
ción al pasado. 

Por ejemplo: V d. va a la pre
sentación de un libro sobre Al
calá. Interesante libro de pos
tales de principios de siglo que 
tan fenomenalmente por cier
to, ha seleccionado Vicente 
Sánchez Moltó. 

Lugar: Capilla del Oidor. 
Temperatura: bajo mínimos. 

PLUMIFEROS 
100% PLUMA NATURAL 

· 9.999 pta~.en 
channels 

SPORTWEAR 

e/. Mayor, 86 

PENSION 
LEVANTE 

Habitaciones 
Residencial Canarias, 5 - 3° C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

NAVE INDUSTRIAL 
SE ALQUILA 
C/. A VILA (Pol. Jumapi} 

Tlfs.:880 10 12 - 880 10 95 
880 60 66 

V d. llega y se sienta. Poco a 
poco observa alarmado como el 
frío entra a través de la suela de 
sus zapatos y le asciende en ca
rrera local por todo el cuerpo. 
Piensa que la solución es bai
lar un zapateado, pero el acto 
ha comenzado y estaría feo. 
Además ve con temor como las 
narices de los presentes se em
piezan a poner coloreadas. Las 
manos, ¡ohf las manos! empie
zan a frotarse con fruición, pe
ro da lo mismo. El frío te en
vuelve, te penetra. En ese ins
tante te das cuenta que todo es
tá preparado para que vivas 
plenamente y te identifiques 
con el siglo XVII. Es casi un 
éxtasis histórico. 

Luego resulta que como la 
gente es protestona y no entien
de, se pretende nada menos, 
que funcione la calefacción de 
ese local. Ya ven que tonterías. 
Si se acabó el fuel-oil en el año 
82, año más, año menos, pues 
se acabó. ¡Ah, pues no! Toda
vía se quejan y no quieren com
prender, sólo se les ocurre de
cir que podrían comprar otra 
carga de gas, o hacer el contra
to de suministro. Craso error. 

Si no fuéramos tan protesto
nes, gozaríamos rememorando 
el pasado. 

Si en el siglo XVII no tenían 
calefacción ¿de qué nos tene
mos que quejar? ¿de vicio? No 
puede haber felicidad más com
pleta que la de helarse de frío 
en un acto cultural. Sólo hace 
falta estar entramados en la 
identificación con el pasado y 
todos felices. 

Como yo sé que ustedes es
tán dispuestos a todo, pueden 
continuar el entrenamiento 
yendo por ejemplo a un con
cierto a la Capilla de San 
Ildefonso. 

Verá con honor la ignoran
cia de los representantes de las 
sociedades capitalistas, que, 
con un desconocimiento total 
de la Historia, pretenderán lu
cir sus desnudeces alardeando 
de escotes y transparencias. Y 
hasta quieren tocar el violín a 

golpe de vahos. 
Menos mal que enseguida se 

dan cuenta del salto histórico 
que están viviendo y apresura~ 
damente se tapan. Como debe 
ser. 

El personal no se da cuenta 
que está en un edificio 
histórico-artístico de una ciu
dad ídem. Eso hay que vivir
lo. Y, ¿cómo mejor que disfru
tando de una heladora 
temperatura? 

Es que ahora, ya saben lo 
que pasa, con tantas calefaccio
nes centrales, se nos olvida el 
siglo XVII. Y eso tampoco. La 
memoria histórica es uno de 
nuestros grandes valores. 

Claro que yo pienso, que 
aunque sea, y siempre sin per
der el valor ambiental, se po
drían poner por ejemplo unos 
braseros de esos de erraj que 
con su tubito de latón y dándole 
aire con un soplillo recuerdo yo 
que funcionaban que era una 
maravilla. 

Oigan con el braserii:o y unas 
mesas camillas distribuidas es
tratégicamente podría mejorar 
bastante la situación, porque 
yo creo que en el XVII, algo 
pondrían, y lo de las camillas 
reconozcan que podría quedar 
muy propio. 

A mí me parece que preten
der que funcionen las calefac
ciones de esos locales es un abu
so y un derroche. Es mejor el 
braserito. Miren yo me he mo
dernizado mucho y ya voy por 
uno eléctrico. Es otra 
sugerencia. 

¡Ah!, si quieren completar su 
formación con un tríptico, que 
es algo muy cultural, les acon
sejo el Paraninfo. 

La gloria que auguré en 
PUERTA DE MADRID (1982) 
se va de vez en cuando al infier
no. Pero sonrían, por favor: 
pónganse abrigo de piel, pasa
montañas, guantes y bufanda, 
calentadores o botas y sigan 
yendo a los actos culturales. 
Merece la pena. 

Asela SANZ 

Sobre los sueldos 
En relación a la exhaustiva in

formación sobre la remuneración 
de concejales publicada en este se
manario y remitida por este Exc
mo. Ayuntamiento, la Delegación 
Municipal de Hacienda quiere 
hacer las siguientes precisiones: 

La adjudicación nominal de re
tribuciones ha variado para el año 
1989 en el siguiente sentido. 

-La retribución que se adju
dica a la concejala Pilar Revilla 
Bel corresponde para este año al 
concejal José María Irastorza, da
do que este último concejal ha 
asumido la presidencia de la co
misión de Salud, Bienestar Social 
y Participación Ciudadana. 

-La conejala Pilar Revilla 
Bel, desde el uno de enero del pre
sente año, percibirá la retribución 
correspondiente a su cargo de De
legada de Mujer, y también a la 
dedicación no exclusiva (martes, 
miércoles y jueves), lo que sitúa 
la cantidad a percibir en el 50 % 
de la cantidad establecida. 

-La retribución correspon
diente al concejal Tomás Sánchez 
Torres, presidente de la Comisión 
de Desarrollo Económico y Em
pleo, se establece también en ba
se a la dedicación (martes, miér
coles, viernes y sábado). 

-Las retribuciones a los por
t:J.voces de los partidos políticos 
no implican la dedicación exclu
siva, como es el caso del portavoz 
de Izquierda Unida, Jesús 
Pajares. 

-El Excmo. Ayuntamiento ha 
informado sobre la retribución 
nominal adjudicada, con las pre
cisiones ahora introducidas, y no 
entra en consideraciones sobre el 
destino que cada concejal haga de 
su remuneración, como por ejem
plo las cesiones a su propio par
tido político. 

-Todos los grupos de la opo
sición perciben, además de un 
sueldo nominal a su portavoz 
exactamente igual al de presiden
te de comisión, las dietas de asis
tencia a Pleno y comisiones esta
blecidas 6.000 pesetas en el pri
mer caso y en 4.000 pesetas en el 
segundo, incrementadas este año 
en un 4 % . Las cantidades globa
les de gasto son por tanto varia
bles en función de la actividad 
institucional de los concejales de 
la oposición. Los miembros del 
equipo de gobierno no perciben 
ningún tipo de dieta por esos 
conceptos. 

Crescencio VICENTE ABAD 

Clínica «LA LUZ» Plaza de Cervantes, nº 29 - 1° D - Teléfono: ·888 26 36 

RECONOCIMIENTOS MEDICO-PSICOTECNICOS: •Conductores •Armas •Certificados generales 
• • • 

CONSULTA O:rl'.ALMOLOGICA- ASISA. SANITAS-ADESW-PREVIASA-PARTICULARES 

INFORMACION DE CONSULTAS: Todos los días de 10'30 a 13'30 y de 16'45 a 20 horas 
Sábados de 9'30 a 13'30 horas. 
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Error urbanístico y arqueológico Puntualización de Izquierda Urficla --~ 
~/ 

Escribía un artículo sobre el 
error urbanístico que iba a supo
ner la construcción de nuevos 
edificios universitarios en torno 
al antiguo Colegio Máximo de la 
Compañía de Jesús, posterior 
Cuartel de Mendigorría: El ocul
tamiento de gran parte del edifi
cio jesuítico, la difícil conjuga
ción de la moderna construcción 
con la del XVII, la renuncia a 
crear una más amplia y descon
gestionadora calle (Sebastián de 
la Plaza) de acceso y salida del 
casco antiguo ... 

Mientras relataba esto, las ex
cavadoras devoraban aquí y allá 
restos de antiguas construcciones. 
Un muro de mortero (canto ro
dado, cal. .. ), de un metro de an
cho, se resistía a una de las palas 
mecánicas, pero era destruido po
co después por otra máquina. En 
otro extremo de la explanada 
quedaban al descubierto cuatro 
arcos 'de medio punto, metro y 
medio de diámetro, conformados 
por dos hiladas de ladrillo, que 
dan la sensación de prolongarse 
en nuevos arcos (en el momento 
de dar a la· imprenta este artícu
lo, ya suman siete). Había que 
dar cuenta del hecho. 

Es cierto que el año pasado se 
realizaron una serie de catas ar
queológicas cuyo fin principal era 
encontrar el lienzo de la muralla 
de cerramiento de la ciudad. 
Aparecieron restos de una edifi
cación y una calzada, posible
mente del XVII; de un «peque
ño» muro ... ; nada, parece ser, 
que mereciera la realización -:le 
un estudio más profundo; nada 
que hiciese pensar que eran in
suficientes tres catas de escasos 
ocho metros cuadrados cada una, 
para confirmar lo «yermo» de un 
terreno de miles de metros cua
drados; en el casco histórico; pe
gado a un edificio del XVII; por 
cuyas inmediaciones, según todos 
los indicios del Arzobispo Carri
llo (1.454); terreno codiciadísimo 
en época de Cisneros para case
río universitario; zona de huer
tas jesuíticas ... 

Todas estas razones parece ser 
. que no son suficientes para que, 
por parte de Universidad y 
Ayuntamiento se produzca, al 
menos, un estrecho seguimiento 
de las obras de excavación. 

Me dispuse, pues, a dar cuen
ta del hallazgo de estos restos que 
yo había contemplado desde mi 
domicilio. 

e 
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PUERTA DE MADRID 

Durante tres días intenté desa
fortunadamente hablar con res
ponsables municipales y univer
sitarios, no tanto para afirmar 
que lo que había aparecido era 
importante, como para conseguir 
que se gestionara su análisis y 
datación. 

Como mis deseos se demora
ban, hablé directamente con el 
encargado de la obra, con el fin 
de que respetara en lo posible lo 
hallado, al menos durante algu
nas horas. Tras esta conversación 
contemplé, desde un edificio cer
cano, como se ordenaba por el je
fe de obra la sistemática destruc
ción y ocultamiento con escom
bros de los renacidos arcos. 

A última hora de la mañana 
del pasado 27 de enero, informa
ba un servidor por las ondas de 
Antena-3, de todos estos hechos. 
Finalmente el concejal de Cultu
ra y un arqueólogo municipal pu
dieron ser informados y partici
paron en el programa, por telé
fono. Ambos aseguraron que las 
obras podían continuar con nor
malidad, ya que, tras un rápido 
vistazo, habían comprobado que 
lo aparecido no se remontaba más 
atrás de comienzos de este siglo. 

Por fin, cuando más de la mi
tad de lo aparecido hasta aquel 
momento había sucumbido bajo 
la pala de la excavadora, ¡me ha
bían oído!. .. aunque no conven
cido, ya que sin dudar en abso
luto de la profesionalidad de 
quienes se dedican al mundo de 
la arqueología (que a veces se ven 
obligados a dar un veredicto tras 
un rápido golpe de vista), no les 
recordaré a ellos, sino a quienes 
«mandan, gestionan y organi
zan», que un hallazgo arqueoló
gico no es necesariamente impor
tante en sí mismo, sino que pue
de serlo en cuanto a las informa
ciones que, con el conjunto del 
que forma parte, nos ofrezca. 
Una pequeña calzada, restos de 
construcciones de diferentes épo
cas, muros sin aparente impor
tancia, pueden suponer un bagaje 
de datos que nos ayuden a desci
frar muchos enigmas históricos. 

La ausencia, pues, de un más 
profundo y sistemático estudio 
arqueológico de esta extensa zo
na y la próxima construcción de 
nuevos edificios, puede suponer 
para Alcalá uno de los más gra
ves errores arqueológico y urba
nísticos de los últimos 'tiempos. 

Miguel MAYORAL MORAGA 

Sobre los sueldos de los concejales 
El grupo de concejales de 

IU ante la información apare
cida en el semanario PUER
TA DE MADRID de fecha 28 
de enero de 1989 (versión del 
equipo de gobierno, sobre los 
salarios de los concejales) tie
ne que manifestar lo siguien
te: 

1° .- La intención primera 
del equipo de gobierno era su
bir los salarios de los conceja
les un 10'.3.3 % bruto para que 
éste reflejara un 4 % neto y así 
consta en el anteproyecto de 
presupuestos que se remitie
ron al pleno del pasado 29 de 
diciembre. Por tanto al Sr. 
García Pelayo le asiste la ra
zón, al menos en primera 
instancia. 

2° .- En los acuerdos muni
cipales a que IU llegó con el 
equipo de gobierno en los pre
supuestos municipales, se re
cogía que la partida asignada 
para salarios (y así fue apro
bada en pleno) de los conce
jales no se distribuyeran de 
forma nominativa, sino por 
grupos políticos y fueran los 
propios grupos los que paga
ran a sus concejales. 

.3° .- El sistema de funcio
namiento, en este aspecto uti
lizado por IU desde el inicio 
de esta legislatura municipal, 
consiste en globalizar los in
gresos de nuestros concejales, 
haciéndose una redistribución 
posterior fija en base a su de
dicación y que se traduce en 
los siguientes emolumentos: 

Francisco González Adra
da, dedicación exclusiva 
120.000 pts., mes.; Andrés 
Casquete, 25.000 pts.; Rafael 
García 25.000 pts.; Jesús Pa
jares, 25.000 pts. Estas can
tidades se les asignan para 
ayuda de los gastos que les 
origina el cargo, que de nin
guna de las maneras les pue-

de compensar la dedicación 
que este menester les con
lleva. 

El resto se lo queda Iz
quierda Unida, para hacer 
frente a los gastos de infraes
tructura, asesoría jurídica, 
propaganda, actos, publica
ciones y campañas electorales, 
ya que IU no tiene ingresf)S 
por afiliación como es el caso 
de los partidos políticos. 

Rafael GARCIA POVEDA 
Portavoz del Grupo de Concejales de IU 

Pilar Revilla también puntualiza 
Ante la información surgida 

por parte de este ayuntamiento 
sobre los sueldos de los conceja
les publicada en el número ante
rior, tengo que hacer las siguien
tes rectificaciones: No es cierto en 
ningún modo que yo vaya en es
te año 1989 a cobrar el sueldo que 
se me adjudica, por varias razo
nes: 

- Desde luego el 1 de enero de 
este año, la Comisión que yo pre
sidía ha pasado a cargo de mi 
compañero José María lrastorza, 
que será el que por tanto cobre el 
sueldo que se especifica para mí. 

- A partir de esa fecha, 1 de 
enero, he pasado a ser concejala 
delegada de Mujer, por lo que me 
estaría adjudicada la remunera
ción de concejal delegado. 

- Considerando la situación 
personal en que me encuentro y 
mis deseos de no dejar el área de 
mujer sin responsable, llegué a 
un acuerdo con mi grupo de con
cejales por el cual cobraría menos 
que los concejales delegados con 
dedicación a tiempo completo. 
Por consiguiente, corresponde al 
grupo socialista establecer mi 
remuneración. 

- Lamento este error, sin du
da fortuito en la mecanización de 
los datos, no dejo de lamentar 
asímismo los malentendidos que 
la difusión de esas cifras pueda 
producir respecto a mi situación. 

Pilar REVILLA 

e.Ice.lar 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

CREDA 
AHORRE MAS DEL 60% EN EL CONSUMNO ELECTRICO DE SU CALEFACCION 

- ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS GRATIS -
INSTALACIONES ELECTRICAS 

e/. Ronda Ancha, nº 17 Teléfono: 888 48 12 Alcalá de Henares 
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El comité del PSOE apoya al alcalde en el conflicto con la policía 
<<No se puede alterar la vida democrática del 

ayuntamiento de forma airada>> 
- Declaraciones del secretario de Comunicación, Fernando Español -

El conflicto de la Policía Mu
nicipal, con las acciones jurídi
cas y administrativas emprendi
das contra un grupo de unos 
treinta agentes no sólo ha dado 
mucho «juego» de cara a la gale
ría , sino que ahora ha comenza
do a dar también mucho juego 
subterráneo, con intervención 
del comité local del PSOE , que 
según los rumores que hemos re
cogido habría mantenido con
versaciones al respecto co~J. Co
misiones Obre~as , de manera 
que el problema entra en una fa
se , si no de solución satisfactoria 
para todos, al menos sí de limi
tación de sus consecuencias: por 
lo pronto , ya se oye que las san
ciones podrían alcanzar tan sólo 
a tres personas, en lugar de a las 
treinta encartadas. El secretario 
de Comunicación del PSOE nos 
ha dado una rápida impresión 
sobre lo que en la Casa del Pue
blo se piensa sobre todo esto: 

- Nosotros respetamos las rei
vindicaciones laborales de cual
quier colectivo de trabajadores 
y en este caso también las de la 
Policía Municipal. No entramos 
a valorar su oportunidad y bo
nanza porque ése no es nuestro 
cometido. 

Lo que sí decimos es que la ac
tual tabla de remuneraciones de 
los trabajadores del ayuntamien
to de Alcalá de Henares, que por 
supuesto contiene la de la Poli
cía Municipal, para el año 1989, 
fue negociada por el comité de 
empresa y la delegación de per
sonal del ayuntamiento y apro
bada por mayoría en asamblea. 

Pues bien, este acuerdo, asu
mido por todos los trabajadores 
públicos afectados, no es respe
tado por un grupo de policías 
municipales, que acto seguido 
intenta negociar sus retribucio
nes por separado, presionando 
para ello con actuaciones de pro
testa que condenamos enérgica
mente. 

Fernando Español explica po
co más o menos que «estos no son 
modos» de comportarse para de
fender los derechos que uno cree 
que tiene: 

- Entendemos que no se pue
de alterar el natural desenvolvi
miento de la vida democrática 
de nuestro ayuntamiento inte
rrumpiendo el pleno municipal 
de forma airada, como ocurrió 
en el del pasado día 29 de di
ciembre, por parte de un grupo 
de Policías Municipales. 

4 de febrero de 1989 

En este momento el problema 
deja de ser sindical para conver
tirse en político y adquiere una 
transcendencia que no tenía. 

Estas no son fórmulas de pro
testa que deba adoptar un colec
tivo que tiene como principal mi
sión garantizar el ejercicio de 
las libertades ciudadanas. 

O sea, que , independiente
mente de que los policías puedan 
tener razón o no, lo que el comi
té del PSOE parece creer es que 
cualquier conflicto hay que resol
verlo sin actitudes que pueden 

dañar la imagen y el prestigio de 
las instituciones. De ahí que el 
secretario de Comunicación de la 
agrupación socialista alcalaína 
exprese el apoyo de su partido 
formalmente al alcalde: 

- IJegados a este punto, tene
mos que coincidir y apoyar al al
calde y su equipo de gobiemo, 
en cuanto a la adopción de aque
llas acciones pertinentes, que 
tiendan a corregir estas actua
ciones en orden a restablecer la 
imagen y el prestigio de la Poli
cía Municipal. 

El PSOE siempre defenderá 

Y ]o El Lancia Y-10 gusta a 
la gente _d~ h?y, inquieta, 

- Joven. dmarruca, como 
tú , a la gente que, como 

el Y-10, está de moda . Con un diseño que 
hace presente el futuro, el Y-10 en sus dos 
versiones - LX y Fila- , rompe con los · 
moldes establecidos. 

Agil en ciudad y potente en carretera, 
el Y-10 te acerca a las cosas que gustan. 

P.V.P. F'ila 994.li5 Ptas . LX 1.103.235 Ptas. IH incluido. 

• 

f Gusta a la Gente que 

con el mayor rigor y la máxima 
firmeza las instituciones demo
cráticas de nuestro estado de de
recho, y siendo el pleno munici
pal la institución democrática 
por excelencia de los ayunta
mientos donde el pueblo se ve 
representado con más proximi
dad no podemos dejar en el olvi
do hechos de esta naturaleza. 

Esperemos que , en efecto, na
die olvide estos hechos y que se 
recuerde en consecuencia que la 
mejor vía de solución suele ser la 
negociación. 

DITALAUTO, S.A. 
concesionario LANCIA 

Ctra. Madrid-Barcelona, km. 32.100 - (esquina a c/. Avila) - THs. 889 72 11 · 880 04 33 "Alcalá de Henares 
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Con la llegada de las cigüeñas 
a Alcalá, llega también la campa
ña de poda de los árboles urba
nos, provocando la indignación 
de los ciudadanos sensibles, que 
reclaman el derecho de disfrutar 
de los árboles sin hojas y no de 
troncos mutilados. 

La poda de los árboles urbanos 6.- El tronco ha de ser uno , 
limpio y derecho. Sólo hay que eliminar las ramas 

muertas, heridas o enfermas. 
7 .- Hay que dejar siempre 

una copa proporcionada. 
8.- Sólo se deben eliminar las 

ramas que estorben o no sean es
téticas: evitar ramas centrípetas, 
ramas bifurcadas, ramas malfor
madas o raquíticas , etc . A continuación vamos a expo

ner seis razones, por las que pen
samos no se deben podar los ár
boles (amputación de ramas vi 
vas en bu·en estado). En todo ca
so hay que mondarlos, es decir 
eliminar de manera adecuada ra
mas muertas, heridas o enfer
mas. 

l.- Al eliminar una rama ver
de, se pierde una parte de la 
planta, con posibilidades de 
transpiración y respirac10n. 
Cuando más pronunciada sea la 
poda, menor será el crecimiento 
vegetativo del árbol, puesto que 
disminuirá la capacidad de desa
rrollo de sus funciones vitales 
que afectará a la captación de ali
mento. Además se pierden reser
vas de alimento (hidratos de car
bono) acumuladas en sus tejidos. 

2.- Las raíces del árbol mori
rán en relación directa con la 
cuantía de la poda (disminuye el 
aporte de hidratos de carbono 
hacia ellas). 

3.- Todo corte ocasiona una 
herida que sirve de entrada a or
ganismos parásitos y hongos. Los 
árboles compartimentalizan es-

tas heridas , pero si son grandes 
(poda mal hecha) la cicatrización 
se hace más difícil. 

4.- Hay que huir siempre de 
los árboles «coronados», en los 
que se aplica una poda total que 
sólo deja el tronco. 

5.- La poda brutal de un árbol 
ornamental es ilógica , antinatu
ral , antifisiológica , antiestética e 
irracional. El árbol debe alegrar
nos la vida y no ofrecernos un es
tado lastimoso. 

6.- La poda de árboles orna
mentales no es económicamente 
rentable , puesto que su madera 
no se puede aprovechar , y ade
más cuesta dinero. 

Ejemplos de una política erró
nea de podas encontramos en Al
calá. Por ejemplo, en las falsas 
acacias del paseo del Val se ha 
eliminado todo el ramaje , dejan
do sólo troncos con muñones; en 
los olmos que pueblan el jardin
cillo de la iglesia de San Barto
lomé, se ha recurrido a la vía rá
pida cortando no las ramas sino 
los troncos ; los chopos «Corona
dos» en varios puntos de Alcalá 
(un ejemplo claro lo encontramos 
en los jardines de las viviendas 

HOTEL 
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próximas a la casa de la Juven
tud , donde el año pasado se po
dó un chopo dejando solamente 
medio tronco, y esta primavera 
brotó solamente una ramita de 
algo menos de un metro dando 
una triste imagen), etc. 

Justificación de la poda 
l.- No se ha demostrado que 

la poda sea una necesidad bioló
gica. Un árbol puede admitir la 
poda pero no la necesita. 

2.- Es necesario realizar mon
das , es decir, eliminar las ramas 
enfermas o muertas, pues se 
pudren originando focos de 
infección. 

3 . - Si la poda es moderada , el 
crecimiento vegetativo sustituye 
pronto la biomasa eliminada. 

4.- La poda de árboles orna
mentales debe tener por objeto 
mejorar su estructura, salud y 
belleza. 

5.- Siempre que se corta una 
rama, ha de estar muy claro que 
se beneficia a otra o al conjunto , 
sino es mejor no cortar nada. 

9.- Los cortes deben de ser 
perfectamente lisos , y las heridas 
producidas deben ser tratadas 
con productos fitosanitarios que 
impidan la entrada de organis
mos nocivos . 

10.- Los árboles en la natura
leza , viven años e incluso siglos 
sin necesidad de poda. 

Las podas salvajes pueden y 
deben evitarse en Alcalá y más , 
cuando se está desarrollando ac
tualmente el Plan Verde. Para
lelamente a la plantación de e~os 
miles de árboles que se preven , 
es necesario cuidar los ya exis
tentes. No tendría sentido gastar 
ahora tiempo y dinero en nuevos 
plantones , para dentro de 10-20 
años mutilarlos con podas equi
vocadas. Una ciudad como Cos
lada, más pequeña y con un pre
supuesto más modesto que Alca
lá , ha comprendido esto , editan
do un tríptico con ideas básicas 
sobre poda , que más de uno de
bería leer y poner en práctica. 

Carlos !LLANA ESTEBAN 

C/. CANOVAS DEL CASTILLO 4 
C/MAYOR, 5 ' 
PLAZA DE CERVANTES, 25 
CTRA. DE DAGANZO, KM . 1, 100 (El 

ALCALA DE HENARES 
Chorrillo) 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 85 
888 45 25 

arcamosJaliferencia 
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PLATOS TIPICOS CAFETERIA RESTAURANTE 

NUEVO OLIVER 'S 
Para almuerzo o cena 

LUNES MARTES 

Aperitivos Oliver's Aperitivos Oliver's 
Sopa de Mariscos Aguacates con langostinos 
Ternera asada de Avila Entrecott Opoivre 

POSTRE: POSTRE: 
Tarta San Marcos Tarta helada 
Vinos de la Casa Vinos de la Casa 
Café y Champagne Café y Champagne 

Precio: 1 .:soo pts. Precio: 2.000 pts. 

VIERNES SABADO 

Aperitivos Oliver's Aperitivos Oliver's 
Menestra de verduras de Tudela Salmón ahumado 
Merluza al estilo V asca Solomillo parrilla 

POSTRE: POSTRE: 
nan con nata Tarta al Whisqui 
Vinos de la casa Vinos de la Casa 
Café y Champagne Café y Champagne 

. Precio: 1 .600 pts. Precio: 2.000 pts. 

MIERCOLES 

Aperitivos Oliver's 
Sopa de cebolla 
Rape a la americana 

POSTRE: 
Tarta San Marcos 
Vinos de la Casa 
Café 

Precio: 1.600 pts. 

DOMINGO 

Aperitivos Oliver's 
Consomé a la Prensa 
Cocktail de Langostinos a la Piña 
Cordero asado al estilo de Segovia 

POSTRE: 
Cuajada con miel 
Vinos de la Casa 
Café y Champagne 

Precio: t.• pts. 

JUEVES 

Aperitivos Oliver's 
Sopa castellana 
Cordero asado al estilo Segovia 

POSTRE: 
Nueces con nata 

. Vinos de la Casa 
Café 

Precio: 1.soo pts. 

C/. Gallegos, 15 
Teléfono: 889 62 43 

ALCALA DE HENARES 

Cafetería Oliver•s Paseo de 1a Estación, ,s 

Especialidad en: 
COCHINILLO Y CORDERO ASADO 

. Precio de ración: 750 pts. 



Os lo aseguro. Y o no soy de 
los que piensan que las bue
nas ideas son siempre patri
monio del presente. Las bue
nas ideas han existido siempre 
y se las reconoce cuando cre
cen y sobreviven al tiempo, 
entonces toman distintos 
nombres: los filósofos las lla
man realidades, los ejecutivos 
las apuntan como éxitos , los 
políticos las venden como 
aciertos y los poetas las reci
tan como sueños realizados . 

Yo quiero relataros hoy la 
historia de una buena idea. 
Sucedió en nuestra ciudad fi
nalizando ya el año 68. Por 
entonces el mundo empezaba 
a condenar la política del 
apartheid sudafricano; el pro
yecto Apolo en su fascículo 
VIII cumplía los anhelos de 
tres americanos de viajar cer
ca de la luna y aquel Diciem
bre moríaJohn Steinbeck, el 
increible autor de «Las Uvas 
de la Ira» y «Al Este del 
Edén». Paralelamente, nues
tra querida España celebraba 
con sordina la primera mani
festación de la ONU solicitan
do al Reino Unido la descolo
nización de Gibraltar y al 
aeropuerto de Palma de Ma
llorca nos llegaba el turista 
diez y nueve millones. 

En Alcalá con Félix Huer
ta en posesión del bastón mu
nicipal, se hablaba ya de pro
blemas de agua , pavimenta
ción, vivienda, enseñanza y 
presupuestos, (¡qué terrible 
vigencia, pasados ya veinte 
años! , ¿no?). También se em
pezaba a asegurar que la Uni
versidad Autónoma de Ma
drid asentaría sus reales en es
te valle . 

Pues bien, por aquella épo
ca, os digo , Sandalio San Ro
mán tuvo una feliz idea: creó 
una casa de papel, la decoró 
amplia , bonita, libre y con luz 
y , fue ingenioso, dejó abier
tos los huecos de puertas y 
ventanas para que circulara 
sin estorbos el aire de la ciu
dad cada semana. Remató la 
obra con un cartel que colocó 
a la entrada del jardín, en la 
verja principal, donde rezaba 
el sugerente nombre de 
PUERTA DE MADRID, po
siblemente como contraste 
reivindicativo a la Puerta de 
Alcalá de la que Madrid pre
sume y canta aquello de : «Mi
ralá , miralá». 

Este diseño abierto , hizo 
fácil el acceso a la casa, tan fá
cil que por ella han pasado 
miles de alcalaínos , pero unos 
cuantos , sólo unos cuantos 
más atrevidos , nos hemos ins
talado allí para convertirla 

PUERTA DE MADRID 

Desde el Gurugú 

«M is vecinos» 
en el refugio semanal de nues
tras cuitas, de nuestros senti
res, de nuestros pesares y po
siblemente de nuestro incon
fesable ego. 

Y o he sido el último en lle
gar y, claro, me he encontra
do con que mis vecinos a mo
do de squaters se habían ins
talado , ya , en los mejores re
cintos de la casa. 

A Sandalio San Román, lo 
he encontrado en la cocina. 
Allí se cuecen los conceptos, se 
adoban las ideas y se alimen
ta la familia. Sandalio es sal
vajemente liberal en sus con
ceptos económicos, aunque, 
intuyó que cuando los trasla
da a lo social, algo dentro de 
él , los corrige con un amplio 
principio de solidaridad bási
ca. Sandalio es un gran pen
sador, ello le aporta una vi
sión heterodoxa de la sociedad 
que nos traslada puntual y 
brillantemente en sus edito
riales. Sandalio habla con 
prioridad y cuida el lenguaje, 
posiblemente porque entien
da que , después del beso, es
ta es la forma más interesan
te de comunicación humana. 

En la terraza de afuera es
tá Sergio Coello. Quien sabe 
si se instaló allí para captar 
mejor los contravientos mati
nales y los paravientos vesper
tinos. Sergio es literato, agri
dulce , brillante y sugerente . 
Es como el plato de moda en 
Fortuny -manitas de cerdo 
con ostras- ; nunca puedes 
conocer el sabor del próximo 
bocado, con Sergio nunca sa
brás tampoco la imagen que 
va a crear en tu mente el pró
ximo renglón. 

Más adentro, la biblioteca 
la comparten José García Sal
daña y Francisco J av~er Gar
cía Gutiérrez , la comparten 
pero utilizan rincones dife
rentes. Pepe García Saldaña 
investiga, mantiene , cuida y 
mima la estantería donde vi
ve la historia de Alcalá, nor
malmente la historia hacia 
dentro , y es tal su interés y 
tanto su acierto en el empeño 
que si él no existiera, esta ciu
dad debería inventar otro . 
Además Pepe está feliz des
pués de jubilado, se le nota en 
el brillo de los ojos y en la fres
cura de sus proyectos. 

Al otro lado de la bibliote
ca , junto al balcón que da a 
Tierra de Indias , e stá Fran
cisco Javier García Gutiérrez 
-mi profesor de literatura de 

tantas inolvidables mañanas 
quinceañeras- , él bucea , es
tudia y escribe la historia de 
nuestra ciudad hacia afuera. 
Yo lo considero un hombre 
reivindicativo por Alcalá an
te el canibalismo de Madrid. 
Con él nuestra ciudad sigue 
descubriendo América y me 
da la sensación que , aún aho
ra, en las noches claras de pri
mavera conversa con Cisneros 
allá junto a las piedras mile
narias del claustro de la Uni
versidad. Francisco Javier , 
también escribiendo, es un 
maestro . 

Santiago López Legarda, 
va y viene, entra y sale. Y o 
creo que no tiene sitio fijo en 
la casa, por eso le conozco me
nos. El es periodista y ejerce. 
Le valoro como una persona 
decidida y valiente cuando su 
pluma piensa que debe serlo. 
Intuyo que , por un dato ge
neroso de su personalidad, la 
ideología limita su campo de 
acción. Y o diría mi mano iz
quierda por tener las ideas tan 
claras como él. 

Otro que viene y va , entra 
y sale , aunque con andar len
to y pluma reposada es José 
Carlos Canalda. Este hombre 
tiene un ordenador en la ca
beza, un cariz templado en su 
semblante y un rigor frío en 
sus gacetas. Me da la impre
sión de que José Carlos no sa
be restar ni dividir , pero su
ma como nadie. El es metódi
co , científico, descriptivo y 
puntual. Yo le considero el 
auténtico pregonero de la ciu
dad. 

Por los pasillos, sonriente y 
amable , de un aposento a 
otro, siempre encuentro a 
Fernando García Pelayo. Veo 
en él un hombre inquieto con 
una gran capacidad de comu
nicación. Me encanta su de
purada técnica literaria, su es
tilo versallesco, su vasta cul
tura enciclopedista y su fino 
sentido del humor. Fernando 
hubiera sido , también , un 
buen diputado por Jerez -
su pueblo- a las Cortes de 
Cádiz para confirmar a Fer
nando VII -su tocayo- co
mo Re y de las Españas. 

Y ya en el jardín, que no «A 
Destiempo«, ni tampoco "ª 
deshora», adivino la figura de 
Francisco Antón. A él no le 
conozco personalmente , pero 
sé que es entrañable , delica-

do , literario y poeta por sus 
escritos. Con Paco Antón ten
go una cita pendiente desde 
que sé que tenemos lugares co
munes en la familia y el tiem
po . Me han dicho que es un 
viejo y sabio luchador prota
gonista de muchas vivencias 
intensas . Hombres como él, 
justifican que de vez en cuan
do debamos parar la vida y es
cuchar a los poetas. 

Queda Curro , Arsenio Lo
pe Huerta , y no es que tenga 
razón alguna para dejarlo al 
final, es que, últimamente , 
nunca está en casa. Curro ha 
sido intermitente; ha sido co
mo el primo entrañable que 
viene de fuera a pasar tempo
radas en familia . A veces , se 
instala en la biblioteca y con 
imaginación y soltura nos ha
bla de su Alcalá; a veces sube 
a la azotea y mira alrededor; 
entonces nos habla de políti
ca y de proyectos, de institu
ciones y de gentes. Yo sé que 
Curro volverá a casa definiti
vaplente cualquier tarde y de
jará en el ambiente el incon
fundible olor a tabaco de pi
pa bien quemado y el entra
ñable calor de quien es dialo
gante y cercano . 

Hay alguien más , p ero ejer
ce de duende y no se le ve , 
aunque toda la casa está sal
teada de su impronta , de sus 
grabados, de sus ilustraciones 
y de sus dibujos que , por ser 
de la ciudad , han servido de 
complemento gráfico a infini
dad de estudios , artículos y 
relatos . Se llajaJosé M ª Má
laga, no sé si antes arquitecto 
o caballero , pero sí sé de su ge
nerosidad y de su vocación 
que le ha llevado a decorar en 
plumilla sobre blanco tanta 
historia de Alcalá. 

Estos , nada más y nada me
nos que estos , son mis vecinos 
y , como os dije , y o fuí el úl
timo en llegar. Por ello el más 
elemental deber de cortesía 
me obligaba a cederles el pa
so en el rosario de merecidas 
felicitac iones que PUERTA 
DE MADRID ha recibido por 
sus primeros veinte años de 
andadura y éxitos . Este rasgo 
de urbanidad y la esperanza 
que produce en uno la fe en 
las cosas bien hechas y el fu
turo de nuestra ciudad , me le
gítima a ser el prime r o en fe
licitar los v einticinco . 

Felices Bodas de Plata , 
PUERTA DE MADRID. Con 
todos mis vecinos d entro. Por 
supuesto. 

L. Javie r ZURDO 
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¡ADELGAZAR YA 10 ES UI SUEÑO! 
Por fin, en Alcalá de Henares, 
el. Navarro y Ledesma, nº 6 
(bajos de la Delegación de Hacienda) 

HAGA QUE EL 89 SEA EL 
AÑO DE SU REENCUENTRO 

CON UNA SILUETA PERFECTA 

LAS FIESTAS W COMPROMETIDO SU LINEA ... 

SU CENTRO DE 
ADELGAZAMIENTO ACELIUDO 
~ 

Le hara perder en .pocas semanas todos sus 
kilos duperíluos SIN PILDORAS, SIN 
ESFUERZOS, SIN PESAR LOS ALI
MENTOS NI SUMAR CALORIAS. 
ADELGACE en plena forma y sin cambiar 
su ritmo de vida habitual. 

RECUPERE SU PESO IDEAL Y ESTABIUCELO DEFINmVAMENTE 
Llame inmediatamente a los teléfonos: 675 77 76 - 882 08 63 

Horario continuo de 10 a 20 horas. 
Presentando este anuncio su primera sesión será gratuita 

PELETE RIA 
Pezuela de las Torres, s.a. 

Se complace en anunciarles la apertura 
de sus nuevas instalaciones en Pezuela de las Torres, sitas en 

PLAZA MAYOR núm. 1 
' 

conocer 1a nueva 
venga a E PRENDAS 88·89. en: 

COLECCION D 
C<nl!1ll com<n:ÍJ\n 

Pau<la d< las Torns PRYCA va!ITA y TALUllllS PI._,...,, t . T .... •S 90 •t SAN FEKNAN00 2 
AB!UTO TOOOS LOS DIAS . _ EL PINAR DE LAS ROZAS-

INCLUSO OO~INGOS POI. LA MAi'lANA 

HACEMOS AllREGLOS Y TRANSFORMACIONES. Visítenos y compruebe calickd y precios 

j'~ll. 
CALEFACCIOH 

•CALDERAS• INSTALACIONES DE GAS •QUEMADORES 
• GRUPOS DE PRESION • MANTENIMIENTOS 
-carnets autorizados-

Oficina: San Marcos, 19 Tlfs. 880 12 82 - 880 10 04 
Talleres: Travesía Río Miño, s/nº Alcalá de Henares 

CLINICA SAN FRANCISCO 
ESPECIALIDADES: 

(PREVIA PETICION DE HORA) 

CLINICA DENTAL ........... Lunes a Viemes de 4 a 8 
ACUPUNTURA ................. Lunes a Viemes de 4 a 8 
PSICOLOGIA ................... Lunes a Viemes de 5 a 8 

A. T .S. (practicante) ....... Lunes a Viemes de 6 a 7'30 
; · Sábados y festivos de 12 a 1 

C/. Licenciado Madrid, 16 Bajo C - Tlf.: 889 46 17 - Alcalá de Henares 
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A cantravienta 
Dignidad, pico y pala 
Pues sí. Esta vez la pincelada su

rrealista ha venido de Cáceres y no 
de la cúpula geodésica de Dalí co
mo pudiera pensarse. 

Resulta que uno se arrepiente de 
continuar asombrándose con lo que 
viene sucediendo en la España de 
los descacharrantes ochenta y ha
ce el firme propósito de enmienda 
para no volver a pecar de asombra
do en la próxima ocasión. Es inú
til. Siempre ocurre algo más incon
cebible que lo anterior. Algo que te 
deja patidifuso y desternillado co
mo esa ya famosísima prueba prác
tica de un examen para la contra
tación de treinta y cinco plazas de 
peones en el ayuntamiento de 
Cáceres. 

El concejal de Urbanismo y otros 
sabios de la cosa tuvieron la razo
nable idea de establecer un ejerci
cio manual consistente en cavar un 
hoyo de un metro de ancho y me
tro y medio de profundidad, no pa
ra encontrar petróleo a costa del su
dor ajeno o enterrar cartujamente 
a los candidatos supongo, sino con 
el fin de medir de alguna manera 
la profesionalidad de estos aspiran
tes, en materia de calidad, perfila
do y limpieza de la «caja». El caso 
es que lo bueno vino a continua
ción: cuatro o cinco de ellos se ade
lantaron para negarse a realizar la 
prueba por considerar que hería su 
dignidad humana y para calificar
la de método hitleriano. A conti
nuación -y como muestra eviden
te de lo alejados que estaban de las 
posiciones fascistas- amenazaron 
con linchar al primero que se atre
viera a coger el pico o la pala. Por 
supuesto no se movió ni Dios . El 
ayuntamiento dio marcha atrás en 
sus pretensiones y acabó aceptan
do la propuesta de los rebeldes bus
cadores de empleo asignando por 
méritos las treinta y cinco plazas 
vacantes. La noticia no se extien
de lo suficiente como para averi
guar si entre esos méritos figuraba 
la capacidad de amenazar al que 
trabaja o alguna extraña fuerza 
mental que permita desempeñar 
sus tareas a un peón sin mover los 
brazos. 

Durante estos últimos años en los 
que ha habido tanta oferta de tra
bajo público, se han producido nu
merosas quejas por parte de los sin
dicatos y de los opositores a traba
jos de carácter peonal (limpiadores, 
barrenderos , peones de albañil , 
etc .) porque los exámenes incluían 
ejercicios exagerados para el per
fil de puesto. Algunas pruebas teó
ricas no sólo preguntaban por ar
tículos concretos de la Constitución 
-lo cual puede ser más o menso 
discutible- sino también los resul
tados de una ecuación de segundo 
grado con raíces imaginarias , los 
antecedentes literarios del Lazari
llo de Tormes en la novela picares
ca del Siglo de Oro y la situación 
exacta de la capital del Y emeo del 
Suc en un mapa africano totalmen
te en blanco. En fin , que algo de 
razón tenían los que opinaban que 
no es necesario conocer el nombre 

de los presidentes actuales de las 
diecisiete comunidades autónomas 
para dejar limpios -con la ayuda 
de agua, fregona y ajax pino- los 
servicios de un colegio público. Por 
eso mismo resulta abracadabrante 
que cuando los responsables de un 
ayuntamiento -el cacereño, en es
te caso- acepte las sugerencias y 
decida aplicar lo de «aspirante a za
patero, a tus zapatos», los susodi
chos buscadores de honrado jornal 
se enconcoroten y digan que hasta 
ahí podíamos llegar y que para tra
bajar de peón no hay por qué aga
rrar pico ni pala. 

He intentado imaginar la ofen
siva posición de doblar el espina
zo, el humillante gesto de asir el pi
co por su mango de madera y la 
vergonzosa acción de dejarle caer 
de punta contra la tierra reseca y 
ávida de agua, pero no me sale. Soy 
incapaz de encontrar el menor ras
tro de servidumbre o bajeza en nin
guno de tales movimientos. Me re
sulta, sin embargo, mucho más fá
cil imaginar la humillación y la 
vergüenza del trabajo mal hecho o 
a medio hacer si te pagan por ello. 
Digamos doce horas de espera pa
ra que informen mínimamente a 
los familiares de un enfermo con 
historial clínico ingresado en el ser
vicio de urgencias de un hospital. 
O la limpieza viaria que deja más 
suciedad en las calles de la que se
ría de desear. O la vigilancia del 
tráfico urbano que permite cientos 
de coches aparcados en doble fila 
o taponando calles de dirección 
única. Incluso la expedición de cer
tificados de empadronamiento que 
precisan de doce días para obtener 
la firma del alcalde. No me cuesta 
nada imaginar lo que me avergon
zaría trabajar con resultados así, si 
algunos de esos quehaceres fueran 
de mi responsabilidad. 

Tampoco me cuesta demasiado 
imaginar a esos aspirantes a plaza 
de peón del ayuntamiento de Cá
ceres y otros aspirantes a puestos 
públicos , perfectamente informa
dos de sus derechos sindicales , su 
horario de trabajo al segundo y sus 
estrictas funciones . Puedo ir mucho 
más lejos imaginando su empeño 
-una vez contratados- en luchar 
para conseguir subidas salariales 
acordes con sus dignidad de peones 
sin pico ni pala. Aunque para ello 
tengan que dejar pudriéndose una 
semana las basuras en las calles, pa
ralizados todos los trenes el día de 
Navidad , y organizando, con una 
perfección sin límites, el caos en los 
aeropuertos. 

Menos mal que aquí también se 
cumple aquel principio marxista de 
que las sociedades jamás generan 
problemas para los que no ofrezcan 
paralelamente su solución. Esa es 
la razón por la que el ciudadano de 
España es mucho más comprensi
vo con estas cosas que el de Ingla
terra o las dos Alemanias; que pa
ra tales asuntos, de hacer mejor o 
peor las cosas, poco tienen que ver 
las ideologías . 

Sergio COELLO 
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Gacetillas Complutenses 

Los sueldos de 
los concejales 

Aún cuando no es mi deseo el 
intervenir en la guerra de cifras 
desatada entre el gobierno socia
lista de nuestra ciudad y la opo
sición de Alianza (ya partido) Po
pular en torno a la subida de suel
do de nuestros concejales, no 
puedo evitar mi asombro al con
templar la originalidad que supo
ne el hecho de que los mismos se 
hayan subido una determinada 
cantidad no sobre el sueldo bru
to como ocurre con la inmensa 
mayoría de los ciudadanos de a 
pie, sino sobre el neto después de 
los correspondientes descuentos. 

Y es que, se mire por donde se 
mire, no es una cuestión baladí. 
Mientras que el sueldo bruto es 
una cantidad fija perfectamente 
estimable y por lo tanto pactable 
entre trabajador y empresa, el 
neto es una suma variable que de
pende no sólo de cada persona si
no también de unas circunstan
cias particulares que pueden va
riar y que de hecho varían de un 
año para otro. Así, sólo tras la de
claración de la renta realizada al 
año siguiente, y nunca antes, se 
podrán saber a ciencia cierta cuá
les han sido los ingresos netos de 
cada persona en un año determi
nado, sea ésta peón o ministro, 
dándose en ocasiones el caso de 
que un aumento del sueldo bru
to puede conducir a una dismi
nución del neto a causa de un in
cremento mayor de las retencio
nes ... Claro está, que nuestros 
munícipes parecen haberse cura
do en salud ante esta posibilidad. 

Por tal motivo, me gustaría sa
ber como contribuyente que soy 
cuál ha sido el incremento no de 
lo que ingresan los concejales si
no del coste que esto supone a las 
arcas alcalaínas, al tiempo que se 
me plantea otra interrogante: Si 
alguno de nuestros concejales ex
perimenta durante este año un 
incremento de patrimonio o bien 
tiene que unir sus rentas a las de 
su cónyuge, ¿será el ayuntamien
to el que tenga que cubrir el co
rrespondiente aumento de las re
tenciones para que así se pueda 
mantener el aumento neto pro
metido? La cosa no es para to
marl<1.. a broma. 

El patrimonio artístico 
Recientemente la universidad 

Central de Madrid, impropia
mente autocalificada como com
plutense, ha editado un catálo
go que recoge en sus páginas el 
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patrimonio artístico propiedad 
de la misma parte del cual huel
ga decir que procede el expolio al 
fin y al cabo, que sufrió nuestra 
universidad cuando fue suprimi
da allá por el primer tercio del si
glo pasado. 

No soy tan ingenuo como pa
ra suponer que una reclamación 
de estos objetos artísticos pudie
ra verse coronada con el éxito 
cuando ni tan siquiera el patri
monio que esta universidad usur
pa ha podido ser recuperado por 
la nuestra; pero, al menos, el alu
dido catálogo puede servir para 
realizar un estudio en profundi
dad acerca de los bienes que en 
su día poseyó nuestra universi
dad. 

Las chapucillas de 
las calles 

Hay una serie de detalles que, 
por lo pequeños y lo fáciles de so
lucionar, dan una imagen de 
abandono de la ciudad que dice 
muy poco de los alcalaínos. Me 
estoy refiriendo , entre otros, a 
casos tales como aceras con bal
dosas rotas, empedrados descar
nados, alcorques y embaldosados 
levantados por las raíces de los 
árboles, farolas que no alumbran, 
bordillos hundidos o papeleras 
rotas y sin reponer. 

No hace ninguna falta contra
tar a empresa alguna para repa
rar estos pequeños detallitos que 
tanto dicen del cuidado de la ciu
dad; bastaría con que los emplea
dos municipales, sacando algún 
ratito libre de entre sus múltiples 
ocupaciones, se dedicaran a solu
cionar estas pequeñas chapucillas 
que, no obstante lo fácil de su re
solución, se mantienen incólumes 
durante meses y aún años. 

U na acera arre~lada 
Ahora que últimamente me he 

visto obligado a criticar por una 
u otra razón varias de las obras 
de reparación de calles y aceras 
de nuestra ciudad, me resulta 
agradable constatar que a pesar 
de todo algunas obras sí que son 
ejecutadas en condiciones y con 
rapidez. Esto es lo que ha ocurri
do con la acera de los pares de la 
travesía de las Siete Esquinas , 
prácticamente inexistente hasta 
hace poco y hoy felizmente arre
glada por el ayuntamiento. Si to
das las obras fueran realizadas 
así, nuestra ciudad podría llegar 
a ser mucho más habitables. 

José Carlos CANALDA 

~, F\JNDADO EN 1952 

SANTO TOMAS DE AQUINO 
CJ úcritorios, 13 - Tlfs. 8ll8 03 57 - 17 - Alcalá 

CURSO 1988-89 

ENSEÑANZAS: 
preescolar 
E.G.B. 
a.u.P. 
e.o.u. 
SERVICIOS COMPLEMENTARIOS: 
Transporte 
comedor 

colegio mixto., privado 
auto nomo 

no concertado. 

EN Avda. REYES CATOLICOS, 3 bis - Alcalá de Henares 

FRENTE A GRAN PARQUE 
VENTA DE LA SEGUNDA FASE 

* Pisos de 4 dormitorios y 2 ba1ios 
* Agua caliente y calefacción centralizadas 
* Garaje en el mismo edificio 
* Facilidades para pagar ha.. .. ta 20 años 

11\ \\< l:\CIO\ .\ TR.-\VlS DEL CITIBAN<OESPANA 

ULTIMOS PISOS 
btfórmese sin compromiso 

en el mismo edificio : 
Avda. Reyes CatólicG.', 3 - bis 

AJcalí de Henares 

Lunes a viernes: 10 a 2 y 4 ' 30 a 8 
Sáh.ulm : 11 a 2 
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informa 

Hasta el próximo día 14 de febrero y hora de las 13 
pueden presentarse en la Sección de Contratación de es
te Excmo. Ayuntamiento , plicas para la contratación di
recta de la explotación de bar en las dependencias de la 
Policía Municipal. 

TIPO: 50.000.-

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares a 30 de enero de 1989 
El Secretario General 

(¡' Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

informa 

ANUNCIO 

En los boletines Oficiales del Estado y de la Comuni
dad de fechas 20 y 23 de enero respectivamente, aparece 
publicación relativa a Concurso para la construcción de 
centro escolar de cuatro unidades de EGB «EL JUNCAL», 
de esta ciudad. 

TIPO: 36.655 .325 . - ptas. 

Las proposiciones se podrán presentar en la Sección 
de Contratación hasta el próximo día 15 de febrero a las 
13 horas , teniendo lugar la apertura de sobres que se pre
senten, el día 16 de febrero , a las 12 horas en la Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares a 30 de enero de 1989 
El Secretario General 

4 de febrero de 1989 
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20 millones para el Plan de Educación de Adultos, a propuesta de IU PROMOCIONES 
GOMEZ FUNES, S.A. «Este Plan es una necesidad para Alcalá Por acuerdo de la junta general 

de Accionistas del dia 30 de no
viembre de 1988 se amplió el ob
jeto social, que a partir de la fe
cha será: 

-afirma Francisco conzález Adrada, miembro de la comisión de Educación-
Una partida de 20 millones de pe

setas se acordó destinar a propuesta 
del grupo de concejales de Izquier
da Unida en el pleno de los presu
puestos del pasado 29 de diciembre 
para la puesta en funcionamiento de 
un plan de educación de adultos que 
vendría a complementar el ya exis
tente de alfabetización y a solucio
nar los problemas que se produjeron 
en septiembre de 1988 cuando el 
centro Don Juan 1 no pudo acoger 
a 500 personas que demandaban una 
formación básica. 

Para Francisco González Adrada, 
concejal de Izquierda Unida y 
miembro de la comisión de Educa
ción del Ayuntamiento de Alcalá, «es 
un gran paso el que por primera vez 
en unos presupuestos se consiga con
signar 20 millones de pesetas para 
hacer frente a una demanda crecien
te en los últimos años, motivada por 
el desarrollo de la sociedad españo
la y de la alcalaína en particular, y 
que esperamos que se siga poten
ciando en años sucesivos a fin de ele
var el nivel cultural y formativo de 
nuestros ciudadanos». 

Como queda explicado en el infor
me redactado por el colectivo de en
señanza de Izquierda Unida, el Plan 
va dirigido a cuatro colectivos espe
cíficos. «Su desarrollo debe ser des
centralizado y asumido por todas las 
entidades sociales de nuestra ciu
dad» en palabras de González 
Adrada. 

En esa dirección IU mantuvo el 
día 24 una reunión con las Asocia
ciones de Padres de Alumnos y uno 
de los temas tratados fue el de este 
Plan de Educación de Adultos. Tam
bién el miércoles 25 de enero repre
sentantes de IU se reunieron con las 
mitrales sindicales CCOO y UGT a 
fin de explicarles detenidamente el 
alcance del plan, «del cual pretende
mos que llegue a más de 1.200 per
sonas , siendo un porcentaje elevaifo 
de ellas, trabajadores», concluyó el 
concejal de Izquierda Unida. 

El proyecto tiene que dictaminar
se en la comisión de Educación pa
ra pasar posteriormente a la aproba
ción del pleno. 

VISITEN OS EN: 

El plan local de 
Educación de Adultos 

En el transcurso de los cuatro úl
timos años se ha puesto de manifies
to cómo en nuestra ciudad, crecida 
al amparo de la emigración de los 
años sesenta , la mayoría de las per
sonas adultas carecían de una ins
trucción básica, contabilizándose, a 
pesar de la bondad estadística, un 
total de 20.000 analfabetos funcio
nales. 

Si a esto añadimos que la deman
da constatada de formación básica, 
aunque sin alcanzar el número de 
20.000, también ha ido en aumen
to, desbordando, durante el presente 
curso la capacidad del único centro 
público con enseñanza presencial, 
EPA «Donjuan 1», que no pudo aco
ger en septiembre a 500 personas, la 
necesidad de plasmar en un Plan Lo
cal de Educación de Adultos los dis
tintos programas a ofertar a los co
lectivos específicos (analfabetos, jó
venes , mujeres-amas de casa y tra
bajadores) interesados , era eviden
te, y cuestión de urgencia, que nues
tro ~rupo político aborda y concre
ta en la moción presentada en el ple
no del día 29 de diciembre. 

Las premisas para comprender la 
concepción de este Plan son básica
mente las siguientes: 

• Considerar la Educación de 
Adultos , básica y permanente como 
un derecho fundamental de los ciu
dadanos, y por tanto pública y 
gratuita. 

• Considerar , asimismo, q\le la 
tendencia a municipalizar los servi
cios educativos debe ser una políti
ca de futuro que comience a tener 
concrecciones en el presente , sobre 
todo en aquellas ofertas que el mi
nisterio de Educación asume con 
limitaciones. 

• Teniendo en cuenta las dos pre
misas anteriores , intentar seguir las 
directrices de la Federación Españo
la de Municipios y Provincias 

el. Lope de Vega, 23 - Tlf. 888 79 73 - Alcalá de Henares 
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(FEMP) sobre Educación de Adul
tos , publicadas en su boletín infor
mativo de julio de 1985. 

• Y finalmente, tener también en 
cuenta, a partir de la experiencia 
educativa de los últimos años, las ca
racterísticas de los distintos colecti
vos interesados en esta oferta edu
cativa , así como las directrices mar
cadas por el propio Ministerio de 
Educación en el Libro Blanco de la 
Educación de Adultos , respecto a 
agentes educativos, procesos de par
ticipación y planes de base terri
torial. 

En base a los cuatro colectivos es
pecíficos a los que este plan debía lle
gar, se conciben cuatro programas 
de actuación: Plan de Alfabetización 
(ya en funcionamiento) , Plan de 
Mujeres-amas de casa , Plan de Jó
venes, Plan de Trabajadores. 

A nivel general, se consideran 
agentes de estas actuaciones , por un 
lado a instituciones administrativas 
y sociales especialmente ligadas a ca
da colectivo (asociaciones de muje
res, concejalía de Mujer, concejalía 
de Juventud, asociaciones juveniles, 
casas de oficios y/o escuelas taller , 
sindicatos, empresas, ... ), y por otro 
a entidades expresamente ligadas 
con el mundo de la educación y la 
cultura (concejalía de Educación, 
concejalía de Cultura) , así como a 
grupos e instituciones ligadas a ba
rrios/distrito (asociaciones de veci
nos , juntas de distrito, .. ). 

El Plan Local de Educación de 
Adultos se plantea como una oferta 
descentralizada, en base a criterios 
de operatividad, en la consideración 
de la problemática de cada colecti
vo al que va dirigido. Y persigue la 
participación de todos los agentes so
ciales implicados en la vida de la 
ciudad. 

Está concebido, por último, como 
un instrumento de negociación·, pa
ra que el ayuntamiento pueda exi
gir de las administraciones autonó
mica y central (CAM y MEC) un 
compromiso firme que garantice la 
cobertura total de esta necesidad so
cial y educativa. 

a) La fabricación de ladrillos 
de todas clases y material pre
tensado, vigas y bovedillas, y 
cualquier clase de material de 
Construcción, así como la pro
moción, urbanización y cons
trucción de toda clase de obras 
nuevas urbanas. 

b) Todas las operaciones rela
cionadas con las anteriores y 
cualesquiera otras, industriales 
o comerciales, que sean prepa
ratorias, conexas, derivadas, 
accesorias o complementarias 
que, de modo directo o indirec
to, se relacionen con dicho 
objeto. 

c) Y, en general, cualquier 
otra actividad de lícito comer
cio que legalmente acuerde la 
Junta General. 

TORNERO 
SE NECESITA 

• Oficial de 1 ª. 

• Preferible con conoci
mientos de torno ver
tical y torno a control 
numérico (no impres
cindible). 

• Sueldo a convenir. 

Llamar al Tlf.: 889 12 00 
Sr. González. 

FILATELIA Y NUMISMATICA 

~--- --~t·í NIEVES 
: Compra r 1·enra de sellos. 

, • t 1; monedas :, billeres anriguos. 

. c·;;,-~·~;Íido en sellos de España 
1° v 2° Centenario 

IGudAS~AR1SAf>6üf:ssELLOS 
A PRECIOS DE CORREOS. 

CI. Cid Campeador C-3 (junto a Co· 
misaría) Tlf. 881 42 31- Alcalá de H. 

FAEMARES, S.A. Necesita 

2PERSONAS 
PARA SU DEPARTAMENTE DE SERVICIO TECNICO 
SE OFRECE: • Seguridad Social. • Sueldo fijo. 
SE REQUIERE: • Carnet de conducir. • Edad máxima: 35 
anos. • Conocimientos en electricidad o electrodomésticos. 

Interesados llamar al Tlf.: 881 05 62 

4 de febrero de 1989 



Denuncia del Grupo Popular: 
«Caótica situación en la sanidad madrileña» 

Alberto Ruiz Gallardón , por
tavoz del Grupo Popular en la 
asa mblea, d enunció en rueda de 
prensa lo que calificó de «caóti
ca» situación de la sanidad e n la 
comunidad madrileña , así como 
el escaso interés demostrado por 
el gobierno regional en aumen
ta r sus competencias en materia 
sanitaria. 

Esta denuncia , a firmó Ruiz 
G allardón , no responde a una 
preocupación d e laboratorio , si
n o que es el resultado de un in
forme elaborado por la asesoría 
del grupo parlamentario popular 
y es, t a mbién , «el eco d e la a n
gustia y desaliento de los madri
leños que ven cómo se deterio ra 
el servic io sanitario en la comu-

f! 
t 

nida autónoma.» El portavoz del 
Grupo Popular se mostró pesi
mista con respecto a la voluntad 
del partido socialista regional de 
remediar esta situazión , «porque 
los presupuestos generales de la 
comunidad para 1989, aproba
dos en diciembre pasado , consa
gran una línea continuista que 
grava al madrileño , y no se pre
vé una posible ampliación de 
competencias en este campo». 

Una de las causas principales 
d el d eterioro sanitario es el 
aumento de casi un once por 
ciento de la población protegida 
p or la seguridad socia l , sin el 
consiguiente incremento de re
cursos, indicó Ruiz Gallardón. 

En 1984 , el 85 ' 6 % de lapo-
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blación madrileña tenía derecho 
a asistencia sanitaria de la segu
ridad social , porcentaje que as
cendió al 96 '5 % en 1987. Este 
aumento, que Ruiz Gallardón ca
lificó de «loable>>, responde a una 
«política demagógica de univer
salizar la asistencia sanitaria, sin 
que vaya acompañado de un in
cremento de prestaciones y 
serv1c1os». 

El diputado Javier Rodríguez, 
portavoz del Grupo Popular en 
la comisión de Salud de la asam
blea, basó esta aseveración en ci
fras: en la red del Instituto Na
cional de la Salud de Madrid , el 
porcentaje de médicos con res
pecto al total del personal sani
tario ha disminuido de 1982 a 
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1987 de un 36 ' 6 % a un 24'2 % . 
El número de camas del lnsa

lud en la región madrileña ha 
descendido también, pasand o de 
las 11.202 existentes en 1983 a 
las 9 .933 de 1987. 

Las listas de espera en estos 
mismos centros van en aumento, 
según se desprende del documen
to presentado por el Grupo Po
pular, y , así, mientras en 1986 
figuraron en ellas 11.870 enfer
mos , en el 87 ascendieron a 
15.000. 

En el hospital Gregorio Mara
ñón, el más importante de la red 
autonómica, había en 1986 un 
total de 976 enfermos en lista de 
espera , mientras que en mayo de 
1988 eran 3.263 los pacientes 
que aguardaban asistencia sani
taria. Este hospital es el ejemplo 
más ilustrativo, afirmó Rodrí
guez, del mal funcionamiento de 
la sanidad en la autonomía ma
drileña, ya que ha sufrido reduc
ciónes del número de camas , -
de 2 .667 en el 85 a 2.495 en el 
87- , de su plantilla - de 5.326 
a 5.153 en los mismos años- y 
de las horas extras , que pasaron 
de 62.481 a 61.088, referido 
también a esos años . 

Sin embargo, los gastos de re
paración y conservación del ma
terial médico en dicho centro 
han experimentado un aumento 
considerable, al pasar de los 254 
millones y medio de pesetas de 
1985 a los casi 425 millones de 
1987, añadió Rodríguez. 

El portavoz del Grupo Popu
lar en la comisión de Salud alu
dió también a la situación en que 
se encuentra otro centro de la co
munidad, el Instituto Oncológi
co, que está siendo incorporado 
al Hospital Clínico de Madrid, 
«en contra incluso del mandato 
de la asamblea en este sentido». 

Rodríguez citó también .los 
hospitales de «La Princesa» y de 
«El Niño Jesús», pertenecientes 
a la CAM , pero regentados en ré
gimen de administración por el 
lnsalud, bajo unos contratos que 
se encuentran ya vencidos y «DO 
se ha observado ninguna inten
ción por parte del gobierno so
cialista de solicitar la adminis
tración de estos centros». 

Ante esta situación, el Parti
do Popular de Madrid propone 
como alternativa la creación de 
una red asistencial única y la 
concertación con la red sanitaria 
privada, para ampliar la oferta 
e incentivar la calidad. 

La mejora de la asistencia pri
maria, la necesidad de acometer 
una campaña de educación sa
nitaria , así como de incentivar 
al personal sanitario y la reduc
ción del personal eventual , son 
otras de las propuestas alternati
vas del grupo popular para tra
tar de arreglar la sanidad en 
Madrid. 
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El Plan de Empleo de la Co
munidad de Madrid creó 15.878 
puestos de trabajo el pasado año, 
la mitad de ellos indefinidos, se
gún ha puesto de relieve el con
sejero de Economía de la CAM. 
Royo presentó a los medios de 
comunicación el balance de 1988 
del Plan de Empleo y los crite
rios fundamentales de aplicación 
en los programas que desarrolla
rán el plan para 1989, que esta
rá dotado con un presupuesto 
aproximado de 15.200 millones 
de pesetas ·y que tendrá que apro
barse aproximadamente en la 
asamblea de Madrid. 

El consejero de Economía ca
lificó como «muy satisfactorio» el 
resultado del Plan de Empleo de 
la CAM en 1988 y destacó que , 
a pesar de que Madrid tiene el 
86 % de los habitantes de la co
munidad , «ha ido más dinero en 
planes de empleo a los munici
pios menos favorecidos como son 
los del sur de Madrid, el Corre
dor del Henares , Akobendas o 
San Sebastián de los Reyes». 

El consejero presentó, asimis
mo, en la rueda de prensa el 
acuerdo sobre criterios funda
mentales de aplicación para el 
Plan de Empleo de 1989, suscri
to por el gobierno de la CAM, la 
Federación Madrileña de Muni
cipios, UGT y CEIM y que , se
gún indicó el director general de 
empleo de la CAM, Manuel Ven
tura, será enviado a CCOO, sin
dicato ausente en la negociación 
del plan que aún no conoce su re
dacción final. 

Respecto a los criterios ~ásicos 
del Plan de Empleo para este 
año, las organizaciones firman
tes de estos principios (gobierno 
CAM, Federación Madrileña de 
Municipios , UGT y CEIM) con
sideran que «debe hacerse un es
fuerzo para que las mujeres ac
cedan al menos a un diez por 
ciento más a su favor en la crea- • 
ción de empleo.» 

Las organizaciones firmantes 
del Plan de Empleo llevarán a ca
bo sus actuaciones en 1989 ba
sándose en programas de apoyo 
a las iniciativas privadas de in
versión generadoras de empleo , 
por lo que se subvencionará la 
inversión , primándose especial
mente la realización de contratos 
indefinidos . En el Plan se afir
ma, también , que «es evidente 
la necesidad de practicar una 
discriminación positiva a favor 
de los colectivos marginados , pa
ra lo cual se llevarán a cabo en 
barrios o localidades planes ge-
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neradores de trabajo destina
dos a colectivos de jóvenes mar
ginados. 

En cuanto a la formación pro
fesional , la CAM constituirá una 
institución gestionada conjunta
mente por los agentes sociales y 
el gobierno regional, que actua-

rá de órgano de coodecisión, pla
nificación y gestión de los planes 
relacionados con la formación 
profesional ocupacional. El Plan 
de Empleo prevé, también, la fi
nanciación de proyectos de desa
rrollo local, para lo cual serán 
atendidas aquellas demandas re-

lacionadas con la creación de 
centros de empresas, la mejora 
de las estructuras industriales en 
los municipios y la constitución 
de centros piloto de enseñanzas 
no regladas. 

En el Plan se ha acordado 
igualmente que se prosiga el es
fuerzo en la contratación direc
ta de la propia coµrnnidad y que 
se apoye a empresas de economía 
social, estimulándolas, prestán
doles la asistencia técnica y faci
litándoles el acceso, en condicio
nes favorables, a las líneas cre
diticias de las instituciones. 

Cámara de Industria y comercio: 
«Importante mejoría» de la coyuntura 

industrial en la CAM 
La coyuntura industrial en la 

Comunidad de Madrid, corres
pondiente a septiembre y octu
bre del pasado año, ha experi
mentado una «importante mejo
ría>>, tanto en la industria manu
facturera como en el sector de la 
construcción , según una encues
ta llevada a cabo por la Cámara 
de Comercio e Industria de Ma
drid . Los principales indicado
res que se analizaron en la en
cuesta ofrecen una panorámica 
positiva -según el estudio de la 
Cámara- , destacando el grado 
de utilización de la capacidad 
productiva, el nivel de ocupa
ción , el volumen de negocio y el 
nivel de la cartera de pedidos. 

La demanda, expresada por el 
volumen de ventas , por otra par
te, mejora 6 puntos porcentuales 
respecto al bimestre julio-agosto, 
en relación al concepto normal 
para esta época del año, debido 

al buen comportamiento de las 
empresas de bienes de inversión 
e intermedios, cuyo avance es de 
9 puntos porcentuales. 

Comparando el resultado de la 
encuesta con las tendencias ob
servadas en igual período del año 
anterior, la coyuntura en este bi
mestre presenta rasgos contra
dictorios , según los datos de la 
Cámara de Comercio de Madrid, 
que están acordes con la desace
leración que se observa en algu
nos indicadores externos, tales 
como el índice de producción in
dustrial , cuyo alcance se refiere 
a todo el territorio nacional. 

Por ejemplo -dice el infor
me- , el volumen de producción 
muestra una tendencia de «me
nos l•>, que se compara desfavo
rablemente con la de «más 10» de 
septiembre-octubre de 1987 y el 
volumen de ventas ofrece, tam
bién, un descenso de un punto 
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porcentual al comparar el acto 
actual con el de 1987. Sin embar
go , los restantes indicadores que 
se estudian en la encuesta, como 
la cartera de pedidos y el perso
nal empleado , son más favora
bles en el 88 que los correspon
dientes a igual período del año 
anterior . 

Refiriéndose en concreto al 
sector de la construcción, la en
cuesta de la Cámara de Comer
cio afirma que «este ~ctor está 
contribuyendo muy favorable
mente al crecimiento del sector 
secundario de la economía regio
nal». 

El volumen de obra ejecutada, 
según los datos aportados, mues
tra una tendencia en más de nue
ve puntos, con un incremento 
respecto del bimestre pasado de 
más de 30 puntos porcentuales. 
Esto se debe, se explica en el 
informe, al subsector de obras 
públicas, cuya tendencia pasa 
de «menos 26 ' 8» en el bimes
tre pasado a «más 32'9» en el 
actual. 

Los empresarios madrileños , 
anuncia la encuesta de la Cáma
ra, son optimistas cuando se tra
ta de realizar análisis prospecti
vos en el horizonte económico de 
1989, tanto en lo que se refi ere 
a la demanda, que mejora 7 pun
tos porcentuales , como en lo que 
respecta a la probable evolución 
del empleo , en donde se mani
fiesta que una amplia mayoría de 
los empresarios considera que el 
empleo tenderá a aumentar du
rante este año. 

Por último , en lo que respec
ta a las perspectivas de los costes 
y los precios en 1989 , se pone 
de relieve una fuerte presión 
alcista en el componente laboral , 
que se ve compensado por un 
menor crecimiento de los precios 
en los restantes apartados del 
coste total en el sector de la cons
trucción. 
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Pruden Esteban: 

De jovencita con ideas subersivas, 
a policía municipal de Alcalá 

Pruden Esteban nació en Villamor de los Escuderos, pueblo de la provincia de Zamora que ha sufri

do los problemas de la emigración de la población rural a la ciudad. 11Está a 8 kilómetros de Fuentesaú
co, de donde es el ministro Romero» comenta sonriendo mientras parece excusarse al buscar la referen

cia y sin abandonar la sonrisa nos indica que «Como Zamora sólo es noticia por accidentes, se tiene 
que buscar referencias más próximas desde que está la izquierda, o los que se querían llamar de iz
quierda, en el poder». 

Es hija de un jornalero que trabajaba por cuenta ajena en el campo y desde bien pequeña comenzó 

a trabajar. En la actualidad tiene .34 años, está casada, no tiene hijos. Su profesión es policía municipal 

y su empeño, el de procurar que la sociedad cambie para beneficio de los trabajadores, por eso se consi

dera sindicalista. 

11En mi infancia me tocó vivir 
los coletazos más duros quizás 
de la posguerra» recuerda mien
tras explica que le tocó caminar 
muchas veces los ocho kilómetros 
existentes entre su pueblo y 
Fuentesaúco para ir al Auxilio 
Social a recibir ayuda, sobre to
do en medicinas para sus herma
nos. 11.A los seis años comencé a 
trabajar temporalmente, reali
zando trabajos en la vendimia. 
Generalmente nos pagaban 25 
pesetas al mes, cuando nos las 
pagaban». Para ello interrumpía 
la escuela y cuando empezaba la 
recolección aquella pequeña ni
ña se disponía a realizar el duro 
trabajo de la vendimia. 11Ya des
de muy pequeña sabía de qué la
do tenia que estar. Cuando vol
vía por las noches del campo me 
iba a lavar al río con mi herma
na. Coino en mi tierra hiela muy 
pronto, me acuerdo que tenía
mos que partir el hielo con una 
piedra. Muchas veces no tenía
mos ni jabón». 

Todo esto le hizo preguntarse 
en algunas ocasiones el porqué de 
esa situación y que aquello no era 
fruto de la causalidad. Y eso que 
el ambiente no era el más propi-
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cio para hacerse ese tipo de pre
guntas. A medida que avanzaba 
la conversación, Pruden se nos 
manifestaba como una mujer 
enormemente vital, con una gran 
facilidad de palabra, pero en al
gunos momentos parecía caer en 
un pequeño pozo de tristeza al 
remover su memoria , y salir de
talles que habían quedado ahí 
posados durante mucho tiempo. 
Uno de esos momentos fue al ha
blar de su padre, «Un hombre hu
milde que aprendió desde muy 
pequeño que el amo siempre tie
ne razón y que de él venían las 
cuatro monedas que caían. Así 
estuvo hasta los 55 años en que 
murió de un cáncer que le apa
reció extrañamente después de 
haberse pasado casi 20 años en 
la emigración en Alemania, tra
bajando en unas condiciones 
tercermundistas». 

Entre sus 8 y 9 años Pruden 
vivió en la cuenca minera astu
riana, adonde se trasladó su pa
dre antes de emigrar a Alemania. 
11Vivía muy cerca del pozo Ma
ria Luísa, donde se estaba desa
rrollando un importante movi
miento obrero. Yo era una niña 
y no tenia referencias claras; 

sólo que mi padre llegaba a ca
sa muy mal, porque había huel
gas. Yo no sabía exactamente 
qué ocurría, pero sí me daba 
cuenta de a favor de quién esta
ba. Yo quería muchísimo a mi 
padre, pero me afectaba el que 
no participara en las moviliza
ciones, no acababa de enten
derlo». 

Campeona de Atletismo 
Un año en Asturias y su padre 

se marchó a la emigración mien
tras que la madre y los hijos se 
trasladaron a Zamora capital. 
Allí Pruden asistía a la escuela 
pública y comenzó a hacer atle
tismo, compitiendo «Sobre todo 
con los chicos, a los que me en
cantaba ganarles». Del equipo 
de la escuela pasó al equipo pro
vinical juvenil, se federó y com
pitió a nivel estatal, consiguien
do un premio a la mejor depor
tista zamorana del año, galardón 
que consiguió junto a Angel Nie
to. Ocurría esto en el curso 69-70 
y cuando recibía este galardón 
tuvo su primer enfrentamiento 
con el sistema , al reivindicar 

«Ya desde muy pequeña sabía de 
qué lado tenía que estar» 

«Comencé a trabajar a los 6 años; 
nos pagaban 25 pesetas al mes, 

· cuando nos las pagaban» 

«Quería muchísimo a mi padre, 
pero me afectaba que no quisiera 
participar en las movilizaciones; 

no acababa de entenderlo» 

«En el colegio de monjas yo era 
la pobre institucional» 

«Me gustaba ganar a los chicos 
en atletismo» 

mejores condiciones para hacer 
deporte , subiéndose en una silla 
y levantándose las faldas mos
trando sus rodillas llenas de he
ridas , producto de las malas con
diciones en que hacía deporte. 
Las autoridades zamoranas se 
quedaron sorprendidas. Llegó a 
ser campeona de Esp-aña juvenil 
y participó en pruebas junto a las 
famosas Rosa Colorado y Car
men Valero. 

El colegio de monjas 
A pesar de todo Pruden era 

una chica muy aplicada en sus 
estudios, además de ser una bue
na deportista. Por ello, y por las 
buenas relaciones de su madre 
con la Iglesia, obtuvo una beca 
para entrar en un colegio de 
monjas de Zamora. 11Era un co
legio al que iban las hijas de to
dos los caciques de la provincia 
de Zamora, la hija del goberna
dor, etc. Yo creo que la única hi
ja de obrero que había en el co
legio era yo; ¡la pobre! Era una 
pobre institucional a la que ha
bía que darle el uniforme de al
guna niña rica que le sobrase». 
Según confiesa fue una ruptura 
grande para ella, ya que le apar
tó de sus amigos de siempre , de 
la gente con la que más se iden
tificaba. En ese momento se 
planteó la necesidad de aguantar 
para poder estudiar y sobre to
do, para poder hacer periodis
mo, su auténtica vocación. 11Lo 
que ocurre es que mi mentalidad 
rebelde chocó con la de las mon
jaS>>. Y eso que con sus compañe
ras de colegio se llevaba muy 
bien, 11ya que eran bastante re
primidas y como yo me atrevía 
a bastantes más cosas que ellas, 
pasé a ser la líder del colegio, la 
que les plantaba cara a las 
monjaS>>. 

En el colegio de las monjas co
menzó a padecer las discrimina-
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Pruden organizó, junto a otros 
compañeros, la agrupación del 

PCE en Barajas 

ciones cuando se le decía que no 
hacía falta que fuera a las clases 
de música, literatura, historia, 
etc ., porque en el fondo ella se 
iba a casar y sería mejor que 
aprovechara el tiempo en la cla
se de costura ... 

En el colegio de monjas hizo 
cosas importantes, como fue la 
organización de un festival de 
teatro y algunas otras activida
des que tenían contenidos clara
mente sociales. "Las monjas de
cían que tenía unas ideas sub
versivas y que así mal me iban 
a ir las cosas. Y me expulsaron 
sin haber terminado el bachille
rato elemental, después de tres 
años en el colegio». Ya por en
tonces había perdido la fe. 

Su nuevo trabajo 
El mismo día de su expulsión 

del colegio de monjas pasó por la 
puerta de un supermercado y 
convenciendo al jefe logró que
darse a trabajar de cajera. No te
nía todavía quince años y aún no 
sabía cómo había logrado que
darse en el supermercado. «Allí 
estuve un año trabajando alter
nándolo con el estudio del bachi
llerato en el instituto de Zamora 
por las noches. Hacia los siete 
meses de estar en el supermer
cado comenzaron los conflictos 
puesto que aunque yo estaba 
bien, mis compañeras estaban 
en un estado laboral vergonzo
so». Al no haber libertad sindi
cal y no contar con el sindicato 
vertical, Pruden se dedicó a or
ganizar a sus compañeras; pasán
do a ser la mala, la revoluciona
ria, a <cla que había que echar 
porque era como un cáncer, co
mo decía el jefe». Allí estuvo 
aguantando hasta que fue despe
dida y otra vez se tuvo que plan
tear su futuro. 

Nuevos trabajos, 
nuevos despidos 

Pruden no puede evitar una 
risa al comentar que tuvo un 
buen número de trabajos , de los 
que incluso alguno le costaba re
cordar , y que de todos fue des
pedida por plantear reivindica
ciones. U na etapa importante 
transcurrió en Barcelona, adon
de llegó procedente de Zamora y 
t rabajó en una cadena de pro
ducción de una empresa, cono
ciendo a fondo el movimiento 
obrero catalán. 
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La pequeña risa esbozada se 
convirtió en uan carcajada al re
cordar cuando fue despedida de 
una casa del barrio de Salaman
ca, en Madrid, donde trabajaba 
cuidando a dos niñas pequeñas, 
<<Era tremendo, las niñas estaban 
retraídas en su propia casa, a la 
que no conocían. Así es que me 
dediqué a hacer subversivas a 
las niñas en su propia casa y si 
la madre decía que no se le die
ra una ciruela a una porque no 
podía pesar más de un gramo del 
peso ideal, yo se la daba y les en
señaba el ropero de su madre y 
las niñas comenzaron a cambiar, 
perdieron su retraimiento y fue
ron haciéndose niñas normales. 
La madre se puso de uñas, con
migo, discutimos y me echó, 
así es que no sólo soy revolucio
naria dentro del movimiento 
obrero». 

Madurez, Madrid y boda 
A los trece años conoció en Za

mora a su actual compañero y 
marido, un joven madrileño que 
fue expulsado de la Universidad 
Laboral por plantear reivindica
ciones de libertad y participa
ción en la enseñanza que allí se 
daba. 

A los catorce años, al poco 
tiempo de salir con su compañe
ro se entera y conoce que él está 
organizado en las Juventudes 
Comunistas; •<Comprendo en ese 
momento que hay que organizar
se, pero son tiempos difíciles en 
plena clandestinídad. Yo empie
zo a organizarme en la lucha a 
los 16 años. Los contactos que te
níamos en ese momento con la 
gente del PCE son muy difíciles, 
con gente a la que llamábamos 
por el alias y con la que no po
díamos tener ningún contacto de 
tipo personal. La primera reu
níón que yo tuve, recuerdo que 
me vendaron los ojos, no sólo 
por mi seguridad, sino por la de 
mis compañeros. Te jugabas la 
vida». 

Mientras , su marido comien
za a trabajar en Iberia de técni-

co de mantenimiento y dado que 
ambos tienen una independencia 
económica, deciden casarse. 
Pruden tenía 17 años y "me en
contraba suficientemente capa
citada y madura para vivir con 
una persona». 

Los dos cónyuges tenían por 
entonces muy asumido su ateís
mo por lo que no querían casar
se por la iglesia; debido a que era 
menor de edad no podía casarse 
por el juzgado «y no me quedó 
más remedio que hacerlo por la 
iglesia». 

Ya casada, comenzó a trabajar 
en el aeropuerto de Barajas y 
después en un hotel siendo des
pedida de todos estos lugares. 
Por diversas circunstancias en 
las que prefiere no entrar, per
dió un hijo, lo cual supuso un 
trauma importante tanto para 
ella como para su marido. Co
mienzan años difíciles que se re
flejan en el gesto de Pruden, que 
se hace más introvertido mien
tras nos lo explica. Un acciden
te de su marido le tiene aparta
do de su trabajo durante una lar
ga temporada . .. A pesar de esos 
meses de bache seguí mante
niendo mi responsabilidad de 
agitación y propaganda, como 
así se llamaba entonces». 

Por aquel entonces el joven 
matrimonio residía en el pueblo 
de Barajas. Pruden, junto a otros 
compañeros, organizó la agrupa
ción del PCE en aquella zona. A 
sus veinte años se dedica a la or
ganización de una agrupación 
que tiene una media de edad en 
sus militantes de cincuenta años. 
Chocaba el hecho de que apare
ciera una jovencita en aquel am
biente "cuando el movimiento 
obrero estaba plagado de ma
chos y muy machos». 

Ese era el momento adecuado 
para que le planteáramos el femi
nismo y la liberación de la mu
jer, sobre lo que Pruden nos con
testó de esta manera: "Desde pe
queña la discriminación de la 
mujer me la he tomado como dis
criminación de clase. No hay li
beración de la mujer si no hay li
beración de clase». 

Alcalá como nueva etapa 
d'ue precioso el día que yo lle

gué a Alcalá. Me causó un gran 
impacto esta ciudad». 

El matrimonio vivía en Bara
jas en un piso de alquiler y llega 
el momento en el que se plantea 
cambiar de residencia y tener pi
so propio. Así es que tomaron la 
carretera Nacional 11 para bus
car un lugar próximo a Barajas. 
Ni San Fernando, ni Torrejón 
les gustaron . ..En Torrejón no lle
gamos ni a bajamos del coche, 
tan sólo recuerdo que dije algo 
así como que en aquel lugar yo 
no podía vivir». 

Llegaron a Alcalá y la ciudad 
complutense causó gran impacto 
en Pruden. "Entramos por la 
Puerta de Madrid y por la calle 
Cardenal Cisneros llegamos 
hasta la plaza de los Santos Ni
ños y la calle Mayor. Hay que 
recordar mi procedencia zamo
rana para darse cuenta de por 
qué le dije a mi suegro que pa
rara el coche, que en Alcalá me 
quedaba a vivir. ¡¡Me impactó 
tanto la calle Mayor!!; me recor
daba a los soportales de Toro 
(Zamora), me recordaba a mis 
orígenes. Lo que fue un enamo
ramiento estético y un entronca
miento cultural, se convirtió des
pués en un cariño muy grande 
hacia la ciudad y sus gentes». 

Era el año 1978, pero ya ha
bía pasado para ella una dura 
etapa, la de la transición demo
crática. 

La transición democrática 
Fue quizás uno de los momen

tos más duros el de la primera fa
se de la transición democrática, 
"el de los últimos coletazos del 
franquismo cuando los gobier
nos de Fraga y Arias Navarro. 
En aquella época fundaron la 
Asociación de Vecinos de Bara
jas. Una de las fundadoras era su 
compañera y amiga Mª Luz Ná
jera que murió con la cabeza 
rota por un bote de la policía en 
una manifestación de protesta 
por el asesinato de los abogados 
de la calle de Atocha, lo que dio 
en llamarse la 'Semana trágica 
de enero'». 

Cuando esto nos explica, Pru
den parece volver a la introver
sión, que ya nos es familiar, a re
cordar los momentos más tristes 
y luctuosos que en defenitiva han 
marcado su forma de actuar. «La 
muerte de Mari Cruz reaíll'Dló 
más mis ideas de libertad». 

Esa es una época de avalancha 
de muchos nuevos militantes al 
PCE, pero «el encantamiento 
que podíamos tener con la situa
ción de libertad que rte avecina
ba en el país, no se refleja des
pués en las urnas; el esfuerzo 
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militante de cantidad de gente 
que se había dejado la piel en la 
cárcel y después ves que este 
pueblo sigue sin memoria histó
rica, que hay una propaganda 
franquista que ha hecho mella 
en la mentalidad de los españo
les y es muy duro comprobar a 
lo largo de los años que quien 
tiene más dinero, más márke
ting, es el que se lleva la con
fianza de la clase obrera. Pero 
eso forma parte de las reglas de 
juego». 

A partir de entonces, varios 
son los procesos que producen a 
Pruden un efecto de tristeza. 
Uno de ellos, según nos confie
sa, es el hecho de ver cómo mu
cha gente pierde el encanto en la 
democracia , abandonando la lu
cha obrera. ccEs vergonzoso ver 
los cambios de chaqueta optan
do por una vía que les permita 
tener una vida con la arruga be
lla de Adolfo Domínguez; y no la 
arruga del stress que te da estar 
desde por la mañana hasta por 
la noche de asamblea en asam
blea>>. 

La división de 
los comunistas 

En este momento Pruden nos 
confiesa. que sin lugar a dudas es
te ha sido el proceso más duro 
que ha tenido que vivir en los úl
timos años. Pienso que la in
transigencia de muchos dirigen
tes comunistas es la que está 
contribuyendo a que se siga 
manteniendo la falta de unidad. 
Ser comunista en este país a pe
sar de la perestroika, se convir
tió otra vez en algo vergonzoso 
y cutre y, por tanto, se adoptan 
otro tipo de coaliciones y nom
bres para lavarse la cara de ca
ra, valga la redundancia, a elec
torado: si comunista no vende, 
vamos a unirnos con los cristia
nos, los carlistas o con quien ha
ga falta. V amos a lavarnos la ca
ra y a plantear otra cosa diferen
te. Yo confío en que la respon
sabilidad de los dirigentes co
munistas, pero sobre todo la de 
la gente de base, permita la su
ficiente reflexión. Pienso que 
se puede ir avanzando en el 
futuro». 

En este momento lo que Pru
den siente más cercano es el sin
dicato en el que milita. No le gus
tan los líderes y su punto de re
ferencia son los militantes deba
se. Actualmente su militancia 
política se entiende desde su 
penpectiva sindical en Comisio
nes Obreras , ((donde los intere
ses de los trabajadores priman 
por encima de cualquier cosa». 

Para ella; lo ideal es hacer la 
unidad de los comunistas en el 
PCE. (<Mi deseo es volver al 
PCE». Pruden mantiene algunas 
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Pruden con el secretario general de CCOO, Magdaleno García
A.lcalá. En la actualidad se encuentra liberada de servicio en la Po
licía Municipal, como representante sindical. 

coincidencias con ciertos plan
teamientos del partido de Santia
go Carrillo, el PTE-UC , sobre 
todo en la idea de que la unidad 
ha de ser en el PCE. 

Pruden, policía municipal 
En su dilatada vida política 

Pruden fue detenida en tres oca
siones. Con motivo de la última 
quedó sin trabajo una vez más y 
dado que la crisis económica y el 
paro se acentuaba, encontrar tra
bajo para ella se convertía en ta
rea más que difícil. (dll hecho de 
ser mujer y casada se unía mi 
militancia, que no era muy reco
mendable para la patronal». 

Así pues, estuvo más de dos 
años en paro. Un militante de 
Comisiones Obreras, José María 
García del Sarro la convenció de 
que celas connotaciones que tenía 
la policía local no eran las que 
tenían otros cuerpos represivos. 
Lo pensé y ante la disyuntiva de 
quedarme de ama de casa y mi
litante, viendo que era la única 
posibilidad que tenía debido a 
que gracias al ayuntamiento go
bernado por socialistas y comu-

nistas no ponían las pegas que 
me hab~ puesto en otros traba
jos, me presenté a las oposicio
ne5'>. 

Unas oposiciones que según 
nos comenta fueron muy duras, 
pero logró aprobar. Era 1982, 
cuando el PSOE ganaba las elec
ciones y entró con la primera 
promoción de mujeres en la Po
licía Municipal. 

ccLa primera impresión que tu
ve con el uniforme puesto fue ho
rrible porque desde el punto de 
vista estético me vi como una 
nazi. Se me ve tan rubia, vesti
da de azul marino, con gorra y 
la trenza por detrás, me recorda
ba a los telefilmes en los que sa
len las carceleras nacis. Cuando 
me miré al espejo, me asusté». 

Así comenzaron a hacerse sus 
nuevos planteamientos como po
licía municipal, teniendo muy 
claro que quien le paga no es el 
alcalde de la ciudad, sino todos 
los ciudadanos y a ellos se debe. 
ccYo concibo una policía de ser
vicio a los ciudadanos; eso hace 
que incluso mi trabajo resulte 
gratificante. Fue dos años poli
cía de distrito en el Chorrillo y 
he sido desde policía hasta con-

Pruden, en su vertiente de sindicalista, también participó reciente
mente en el ((amordazamiento» de protesta de la Policía Municipal. 

sejera matrimonial, hasta indi
carle los anticonceptivos a los 
chavales jóvenes. Pero era eso 
mi obligación. Entiendo una po
licía de servicio al ciudadano, 
no única y exclusivamente re
presiva>•. 

Pruden en la actualidad 
En la actualidad Pruden se en

cuentra liberada de servicio en
la Policía Municipal, como re
presentante sindical. Eso signi
fica, según nos explica, que se 
deja de prestar el servicio de 
ocho horas diario para trabajar 
sindicalmente casi las veinticua
tro horas que tiene el día. 

En 1987 Pruden Esteban fue 
elegida miembro de la ejecutiva 
y del secretariado, además de 
responsable de organización de 
la agrupación sindical de policía 
de Madrid región. También es 
miembro del consejo de adminis
tración local de la Comunidad de 
Madrid. Además participa en la 
coordinadora estatal de Comisio
nes Obreras de policía local. Se 
ocupa de la organización de la 
zona centro y parte del territo
rio español de la policía a nivel 
sindical. 

En Comisiones Obreras está 
creciendo espectacularmente el 
apoyo de los policías y Pruden ha 
de coordinar este crecimiento. 
Además es miembro de la ejecu
tiva comarcal de CCOO en Alca
lá, siendo responsable del gabi
nete de salud laboral. Pero Pru
den no se considera una sindica
lista de despacho y su deseo es 
poder compatibilizar su trabajo 
sindical con su trabajo de poli
cía municipal de Alcalá, ((donde 
se viven más de cerca los pro
blemas. A. mi lo que me interesa 
es la gente de base». 

Esta es en la actualidad Pru
den Esteban. Una mujer que 
confiesa mantener aún su ligazón 
sentimental con el PCE. Una 
mujer cuyo vicio es el de la lec
tura , que poco antes de realizar 
este reportaje ha cerrado las pá
ginas de su último libro ; «El 
amor en los tiempos del cólera» 
de Gabriel García Márquez , y 
que muchas noches ha tenido que 
refrescarse la cara con agua pa
ra poder seguir leyendo. Una 
mujer que tiene el vicio de via
jar mientras confiesa que ha es
tado en varios países del este, en 
Centroeuropa, en el norte de 
Africa , en Sudamérica, en Cuba, 
en Estados Unidos ... Una mujer 
que no tiene problemas para re
partir con su marido las labores 
de la casa, pero que siente devo
ción por la cocina para preparar 
un buen guisado, (cporque en eso 
se nota también que soy de pue
blo, que me gusta la vida sana y 
que me apetece comer alimentos 
lo más naturales posibles». 
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El alcalde lo inició esta semana en el campo del Angel 
Plan municipal de presencia en barrios 

El lunes de esta semana, Florencio Campos inició una nueva actividad de presencia en los distritos de Alcalá con el objetivo de «recoger en el propio barrio las sugerencias de los vecinos, escuchar sus 
necesidades, y dialogar sobre los proyectos de mejoramiento de entornos y servicios». 

Desde el inicio del mandato de esta corporación, el alcalde se fijó como parte de su actividad gestora 
el conocimiento directo de los problemas diarios y cotidianos que cada día afectan a los ciudadanos: ccLa Ciudad se hace con proyectos generales y grandes obras y servicios que sin duda son necesarios, pero en la misma medida el ayuntamiento tiene que ser capaz de responder y atender esa obra, esa 
situación o ese problema que se está produciendo en una calle de un distrito y que para sus vecinos es muy importante porque lo padecen. Hemos querido mejorar la relación directa con los administra
dos y también el conocimiento directo, a pie de situación u obra, de los temas. Por ello personalmente me fijé el propósito de visitar asiduamente diversas zonas de la ciudad. Pero eso no me parece suficiente, y aunque mi despacho permanece abierto a los vecinos y entidades que han querido venir para 
plantear sus problemas o necesidades, también me ha parecido necesario mantener ese diálogo en el propio entorno del problema». 

El plan municipal de presen
cia en barrios se ha iniciado en 
el distrito VIII de esta ciudad, 
que corresponde a los barrios de 
Campo del Angel-Chorrillo y las 
nuevas urbanizaciones de 1 viasa. 
Según informaciones municipa
les, el hecho de comenzar en es
te distrito no obedece a ninguna 
razón especial, excepto quizá la 
de ser u no d e los más antiguos de 
Alcalá. 

En la mañana del lunes el al
calde mantuvo una entrevista 
con los miemb ros d e la delega
ción municipal de d istrito y de 
la asociación de vecinos, que 
plantearon a la primera autori 
dad municipal diversas inquietu
des y deficiencias en el barrio. 

Instalaciones deportivas 
Las entidades del barrio plan

tearon al alcalde su petición de 
una tercera ciudad deportiva, en 
el distrito. Por su parte, Floren
cio Campos informó que los pla
nes municipales no contemplan 
esa posibilidad de momento, da
das las grandes inversiones que 
requiere y dado también que la 
existente y la que está en cons
trucción tienen un ámbito para 
toda la ciudad. Sí hubo acuerdo 
respecto a la necesidad de mejo
rar las pistas deportivas ya exis
tentes, incorporando alguna nue
va, y se habló de negociar el uso 
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público de las piscinas e instala
ciones existentes en la «Univer
sidad Laboral», actual Centro de 
Enseñanzas Integradas. 

Respecto a la construcción del 
llamado bloque Zadorra, en la 
confluencia de Torrelaguna con 
el puente subterráneo, el alcalde 
informó que el ayuntamiento ha
bía impuesto un rebaje en la edi
ficación, aunque fue imposible 
impedir la misma, dada una sen
tencia del Tribunal Supremo fa
vorable a la empresa. 

Los miembros de la delegación 
de distrito y asociación de veci
nos plantearon otros temas rela
cionados con la circulación y trá
fico en el barrio, señalización 
viaria, necesidad de vigilancia 
en las salidas de los colegios, etc. 

El alcalde con los vecinos 
Tras la reunión en la sede de 

la delegación de distrito, el alcal- · 
de y miembros de la delegación 
hicieron un recorrido por diver
sas zonas y barrios para el cono
cimiento «in situ» de los temas 
que se plantearon. Muchos veci
nos tuvieron ocasión de acercar
se al alcalde para exponer sus pe
ticiones o sugerencias como, en
tre otras, la necesidad de tende
deros en Campo del Angel. 

300 millones para rehabilitación 
En el transcurso de la visita los 

vecinos fueron informados de un 

programa del lvima, ya en mar
cha, para la rehabilitación de es
tructuras en los poblados de Ne
brija y Santa Margarita. Los ve
cinos de estas viviendas, las pri
meras promociones de viviendas 
sociales en Alcalá, pueden obte
ner ayudas para la rehabilitación 
estructural de sus comunidades: 
escaleras, cubiertas, fachadas, 
cañerías, urbanización, etc., que 
permitan un mejoramiento gene
ral de las barriadas. El alcalde 
informó que este programa pue
de ser amplio en una segunda fa
se hasta la cantidad de 600 mi
llones de pesetas. 

Entre otros proyectos ya apro
bados se encuentra la construc
ción de una lavandería en el en
torno de los citados barrios. 

Asamblea de entidades 
Y a por la tarde, el alcalde 

mantuvo una amplia y extensa 
reunión con entidades y asocia
ciones del distrito en el colegio 
García Lorca. En esta asamblea, 
abierta a la participación de to
dos los vecinos que lo desearon, 
el alcalde estuvo acompañado de 
los concejales Teodóro Escriba
no (P laneamiento), José Luis 
Herrero (Medio Ambiente) , Jo
sé María lrastorza (Salud y Par
ticipación Ciudadana), Anaclcto 
Escobar (Obras y Servicios). y 
Teodoro Sánchez presidente de 
la Delegación del Distrito VII l. 

Colegio Pablo Neruda 
Varios representantes de los 

padres de este colegio expusieron 
al alcalde diversas situaciones 
anómalas que se están produ
ciendo. Su mayor preocupación 
era la existencia de un grupo de 
chavales conflictivos que están 
haciendo la «vida imposible» a 
los chicos de una de las aulas. De
mandaron más presencia policial 
a la salida del colegio para ata
jar el problema. El alcalde expu
so su idea de que ese asunto de
bería ser abordado con todas 
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sus consencuencias. iucluídas las 
iniciativas judiciales, por parte 
del consejo escolar, en cuyas 
competencias no quería interfe
rir. Expuso también su id ea de 
que las medidas estrictamente 
policiales no solucionan nada, 
aparte de la imposibilidad de 
disponer de un policía en cada 
rincón. No obstante, se contrajo 
el compromiso de situar vigilan
cia policial durante una semana 
en ese centro escolar. 

Este colegio, situado junto a la 
variante de la Nacional 11, debe
rá. según el alcalde, ser traslada
do en un futuro, dada que su ac
tual ubicación no fue adecuada
mente planificada en su momen
to. Otra preocupación de los ve
cinos es el paso de una grúa plu
ma, sobre lo que fueron informa
dos de los requerimientos ya rea
lizados a la empresa para su 
solución. 

Paso de la vía del tren 
Algunos vecinos expusieron su 

preocupación por la barrera de la 
vía del tren, y el aislamiento que 
supone para el barrio. Florencio 
Campos afirmó que las próximas 
corporaciones deberán plantear
se en serio el proyecto de enterra
miento de la vía , aunque las in
gentes inversiones que eso supo
ne no pueden ser abordadas de 
momento. No obstante, el ayun
tamiento ha previsto y ya se en
cuentra avanzado un plan de ac
cesos que contempla varios nue
vos pasos: elevado en el cemen
terio , peatonal y galería comer
cial en la vieja estación , subte
rráneo desde Ferraz, conexión 
desde Los Nogales y otro eleva
do que conecta la calle A vi la con 
Senda Perdida. 

«Los vecinos tienen razón» 
En el transcurso de la jornada 

en el distrito VIII , Florencio 
Campos insistió en la idea de que 
.dos vecinos siempre tienen ra
zón en sus peticiones». «Cuando 
alguien demanda algo siempre 
tiene razón, aunque no siempre 
es atendible de forma inmedia
ta. El objeto de estas visitas es 
precisamente conocer los proble
mas y también priorizar de 
acuerdo con los vecinos las actua
ciones municipales». 
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El distrito v111 a carta y media p ázo 
Biblioteca 

Construída la biblioteca se 
ha procedido al derribo de la 
valla, acondicionamiento de la 
zona y al ajardinamiento de la 
misma. Realizado en las últi
mas semanas. 

Fábrica de J.F. 

Derribo de naves, limpieza 
del solar y reparación del ce
rramiento. Asumido por Pla
neamiento. Acordó (propone) 
requerir al propietario para un 
vallado en condiciones. Se pre
tende recalificar el solar den
tro del PGOU como zona 
verde. 

Otras propuestas: derribo de 
naves, eliminación de valla y 
crear una «zona abierta». 

Parque del Chorrillo 

Construcción de dos pasos 
para evitar los barrizales. Am
pliar los puntos de luz. Mejo
rar las instalaciones de la fuen
te. Acondicionamiento general 
de la zona infantil. Elabora
ción de un proyecto que com
prenda todos estos aspectos. 

Solar de F ogasa 

Lugar apropiado para cons
trucción de aparcamiento sub
terráneo y pistas deportivas en 
superficie. No es de propiedad 
municipal. Propuesta Planea
miento: estudiar la posibilidad 
de adquirirlo y requerir su 
vallado. 

Otras propuestas: estudiar la 
posibilidad de adquirirlo. No 
vallar y acondicionar mínima
mente (evitación de charcos), 
limpieza, etc ... 

Calle Antonio Cabezón 

Necesidad de reparar el pa
vimento y mejorar dotación de 
alumbrado. Asumido por 
Obras y Servicios. El asfalta
do de la calle ya se ha hecho. 

Plaza del Gallo Rojo 

Reparación de fuente y reposi
ción de plantas en macetero. 
Asumido por Servicios y Me
dio Ambiente. 

Carretera de Daganzo 

Limpieza de las cunetas. 
Asumido por Servicios. 

Calle Reyes Magos 

Terminación de aceras y as
faltado. Se está ultimando el 
proyecto en colaboración con 
la Comunidad de Madrid. 
Asumido por Servicios. 

Calle Santa Bárbara 

Cambiar ubicación del kios
co de prensa. Solicitado infor
me al gerente del Parque de 
Bomberos. 

Zona Colegio de N ebrija 

Acondicionar la zona entre 
el colegio y el matadero de 
aves. Pavimentación. Encar
gado proyecto. 

Calle Camarma 

Finalizar pavimentación. 
Encargado proyecto. Servi
cios. Acondicionamiento zona 
deportiva Santa Margarita: 
falta plantación y protección 
de plantas. Asumido Deportes. 
Continuación de acera y alum
brado desde las viviendas O.P .. 
hasta el colegio Loyola. 

Parque Falcón 

Escalera acceso Parque Fal
cón. Abancalar , ajardinar y 
poner bancos en los márgenes 
del terreno. Limpieza y pavi
mentación de la trasera del 
parque Falcón. Realizar la aco
metida al colector. 

Calle Ros y Medrano 
Hacer sumidero entre los 

números 6 y 8. Desagüe de 

Santa Margarita y C.E.I. a co
nectar a la red general. Termi
nación de asfaltado desde los 
números 27 al 31. Asumido 
por Servicios. 

Construcción de un paso de 
peatones entre esta calle y la 
calle Pascual y Cuéllar. 

Parque del Angel 

Acondicionamiento y alum
brado del acceso a RENFE. 

Asuntos generales de 
importancia para el desarrollo 
urbano del distrito 

• Plan General de Ordena
ción Urbana: reserva de terre
nos, equipamientos y accesos a 
la zona. 

• Aumento de las vías de co
municación del Distrito con el 
resto de la ciudad. 

• Proyecto de Presurización 
del agua. 

• Ejecución del Plan Verde 
(aumento reposición y poda de 
árboles). 

• Mejora de la limpieza y 
alcantarillado. Medidas del 
Plan de Limpieza: contenedo
res, papeleras ... Plan de Con
cienciación sobre Limpieza. 

• Proyecto en Forjas (entre 
dos distritos): Centro Cívico y 
zona deportiva. 

• Mejora y ampliación de 
infraestructura deportiva: 
campos de fútbol, polideporti
vo, piscinas del Parque, etc .. . 

• Problema de droga y segu
ridad ciudadana . 

• Buscar lugares para la 
construcción de aparcamientos 
subterráneos. Ya existen peti
ciones y proyectos concretos. 
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LIMPIEZA DE: 
* ALFOMBRAS (GRANDE o PEQUEÑA) ....................... 1.999 PTS. 

* CAZADORAS ANTE, ETC •.................................. 1.995 PTS. 

* EDREDONES Y MANTAS 
LIMPIE 2 PIEZAS Y PAGUE l 

... y muchas OFERTAS más. 

IMPIE·SEC INTORERIA J s. S.A.L. 
C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 5 (C/. Gallegos s/nº) - Telf. 880 21 61 - Alcalá de Henares 

HACEMOS TODO TIPO DE ARREGLOS DE ROPA (Sastre, modista> 

SUCURSALES DE TINTORERIA -DIVISION COMERCIAL- EN: 
• C/. Londres , 8 - Torrejón de Ardoz. 
• C/. Vergara, 9 - San Fernando de Henares. 
• C/. Méjico , 8 - Centro Comercial VALLEAGUADO. Coslada. 
• Plaza Euzkadi, 10 - Urbanización COVIVAR. Rivas-Vaciamadrid. 
• Centro Comercial EL PARQUE. Parque Cataluña - Torrejón de Ardoz. 

B U E N A S N O T 1 C 1 A S O P E L "Dele la vuelta a su Economía" 
OPEL ha puesto a punto, en colaboración con su entidad 

F I N A N e I A e 1 o N financiera, OPEL CREDIT, un atractivo plan de financiación. 

Il A nv""" 
Durante este mes por sólo 17.900 Ptas. al mes, puede 

llevarse un OPEL KADETT (ver cuadro). 

*Plan de financiación válido para Kadetts comprados 
y financiados durante el citado periodo. Excepto vehículos comerciales. 
venta a flotas y modelos de campaña. 

UN ACIERTO EN 'IOOA LA LINEA 
DESDE 17.900PTAS/MES 

l\l lllfJ 11 *DURANTE EL PRIMER A~l 

EJEMPLO DE FINANCIACION 
DE UN KADETI CITY 

P.V.P." ENTRADA CANTIDAD 
A FINANCIAR 

1.407.000 Ptas. 351.750 Ptas. 1.055.250 Ptas. 

l!' AÑO 17.900 Ptas. (14 cuotas) 

2? AÑO 23.900 Ptas. (14 cuotas) 

3!' AÑO 28.500 Ptas. (14 cuotas) 

4? AÑO 32.280 Ptas. (14 cuotas) 

PRECIO TOTAL FINANCIADO: 1.787.870 PtaS. 

TIPO ANUAL EFECTl\l'.l, 15.34\. 

IMPORTANTE: El plu cM ti.auciarióllarribe. explicado 
ind•ye todo. loe pat. FINANCIEROS. 



Tres muchachas y un joven 
con edades comprendidas entre 
los 16 y los 18 años, vecinos de 
Alcalá de Henares, han sido de
tenidos como presuntos autores 
de robos con intimidación, sus
tracción de vehículos y daños. 

Se trata deJ.G.M. de 16 años, 
S.B.G. de 16, M.M.S.J.V. de 
17, y M .G.C. de 18, que fueron 
detenidos en la madrugada del 
pasado lunes, en la colonia Mi
rasierra, por efectivos de la co
misaría de Fuencarral. 

Los cuatro jóvenes acababan 
de atracar a dos jóvenes en aque
lla misma zona cuando fueron 
detenidos por la policía. Se les 
incautó un cuchillo de cocina, 

Un hombre de 58 años, veci
no de Alcalá en la calle San As
turio Serrano, fue timado por el 
procedimiento de «la estampita». 
El montante del timo ascendió a 
la suma dé 100.000 pesetas, que 
sacó de su cuenta en el Banco Es
pañol de Crédito de la plaza de 
Cervantes, lugar hasta el que fue 
trasladado en un vehículo por los 
propios timadores . 

Los hechos ocurrieron el día 
.31 de enero sobre las 1.3 horas. 
Cuando el hombre caminaba ha
cia su domicilio, situado en la ca
lle San Asturio Serrano, muy 
cerca de su casa fue abordado por 
un chaval de unos 16 años, del
gado, muy moreno, con acento 
hispanoamericano en el habla y 
que aparentaba tener perturba
das las capacidades de compren
sión y expresión. 

El joven le preguntó por dón
de estaba el Colegio de Santa Te
resa y le mostró un fajo .de bille
tes de 5.000, 10.000 y 1.000 pe
setas diciendo que lo había en
contrado en el tren donde viaja
ba con unas monjas y que tenía 
que entregarlo en el colegio. 

En ese momento un hombre 

=Sucesos= 

Detenidos cuatro jóvenes alcalaínos: 
Provocaban choques de coches 

para atracar a conductores 
La detención se produjo tras un atraco 
en la zona de Mirasierra en Fuencarral 
ocho mil pesetas, dos papelinas 
de heroína y un automóvil mar
ca «Üpel Kadett» que tenía el 
«puente» hecho. 

La forma de cometer los robos 
era propiciada provocando un li
gero accidente de tráfico , cho
cando su vehículo contra la par
te trasera del coche que condu-

cía su víctima en zonas apar
tadas. 

El pasado lunes, dos mujeres 
circulaban por la carretera de 
Colmenar en su automóvil cuan
do notaron que otro coche cho
caba por detrás contra el suyo. Al 
descender del vehículo para ver 
los daños , la causante del choque 
le esgrimió un cuchillo al tiem-

No le dieron ni los recortes de periódicos 
una estampita 

de veinte mil duros 
Le mandaron a comprar 

chocolatinas para redondear el timo 

de unos 55 años se acercó para 
ver qué ocurría, circunstancia 
que aprovechó el «tonto» para 
volver a enseñar el fajo presun
tamente de billetes , que aparen
taba tener varios millones de pe
setas y estaba envuelto en una 
bolsa de plástico transparente. El 
recién llegado intentó coger el 
paquete pero «el tonto» lo guar
dó debajo del jersey diciendo que 
no quería llevarlo al colegio por
que las monjas le iban a castigar. 

Valiéndose de las argucias 
propias de éstos al parecer exper
tos timadores -ya que no le lle
garon a entregar siquiera el pa
quete con recortes , que guarda
ron para otra ocasión sin tener 
que molestarse en prepararlo-

consiguieron convencerle de que 
entregara el dinero que tuviera 
en su casa, pero como el dinero 
lo tenía en el banco, tras apare
cer otro timador más al cual le 
presentaron como yerno acorda
ron que entre los tres, yerno, lis
to y timado, pondrían una can
tidad que entregarían al tonto a 
cambio de los millones . Pero 
ocurría lo siguiente, según le ex
plicaron al timado: el listo esta
ba de paso en casa del yerno y no 
tenía dinero y el yerno no podía 
sacar dinero de la cartilla sin la 
firma de su mujer, así que con
vencieron al timado y los cuatro 
fueron en un vehículo Seat 124 
matrícula de Madrid hasta la 
plaza de Cervantes y allí, del 
Banco Español de Crédito, el 

po que les solicit.aba las llaves de 
contacto, cartera y el bolso de su 
amiga , antes de darse a la fuga. 

Tras denunciar el atraco , unos 
vigilantes jurados de la urbani
zación observaron a los jóvenes 
merodeando por la colonia de 
Mirasierra y avisaron a la poli
cía , que los detuvo cuando via
jaban en un automóvil «Üpel 
Kadett» robado en la calle Ibiza 
de Madrid. Este coche es el mis
mo que el día 29 por la noche fue 
utilizado por los descuideros pa
ra cometer una acción similar en 
la calle Agastia de Madrid. La 
policía informó que los daños 
causados en el automóvil robado 
ascienden a más de 500.000 
pesetas. 

timado sacó 100.000 pesetas. 
Una vez en el vehículo , el tonto 
reclamó que metiera las 100.000 
pesetas en la bolsa, la cual guar
dó también entre el jersey y co
menzó a reclamar que también 
quería chocolatinas y, si no , no 
soltaba «los millones». Así que el 
timado se bajó del vehículo para 
comprar chocolatinas y cuando 
volvió con los dulces-ya no había 
ni tonto , ni listo, ni yerno, ni ve
hículo alguno esperando. 

De estos hechos, que en prin
cipio pueden parecer cómicos, 
pero que muy frecuente ocurren 
en Alcalá, se ha presentado la co
rrespondiente denuncia en la co
misaría de esta ciudad. 

Prs·o·s 
Informa y gestiona : 

r\\ --~ . $ /!!~ "', ~\\ -·- ···;_] . ,. \,• \~} 

~« llUNDÍIOCAN 
::J 

LOCALES - CHALETS - PARCELAS 
e/. Alameda . 26 ·Alcalá de Henares 

Tlf. : 888 .50 t 2 

Se compran LZernaatt · 
~~ 

DIRECTORA: 
Esther Nieto Sánchez 

MEDICO REHABILITADOR 

SOLARES 
Teléfono: 880 53 64 

PUERTA DE MADRID 

PREPARACION AL PARTO 
LASER 

MAGNETOTERAPIA 
PROBLEMAS DE LENGUAJE 

RECUPERACION DE LESIONES 
TRAUMATICAS, REUMATICAS, ETC. 

Información de consultas: de 17 a 20 horas. 

Avda. Guadalajara, 15 - 2° B 
Alcalá de Henares (Madrid) 

SANIT AS - AS ISA - ADESLAS 
Tlf. 880 39 6j 
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Robo en una tienda 
de lámparas 

La tienda dedicada a la venta 
de lámparas y regalos denomina
da Joymar situada en calle Cer
vantes, 12 fue robada el día 21 
de madrugada. Rompiendo la lu
na del escaparate y sin pasar al 
interior , se llevaron árboles bon
sai , cestas de cristal y varios ob
jetos más, valorados en total en 
50.000 pesetas , ascendiendo la 
suma de los daños causados a 
40.000 pesetas. 

Robo en Agrogil 
La empresa Agrogil situada en 

el Km . 32 ,500 de la N-11 fue ro
bada durante la noche del 21 al 
22 de enero. Forzaron una ven
tana de aluminio que da al exte
rior y se llevaron una cadena 
musical y varios radiocassettes 
de vehículos . Para robarlos oca
sionaron daños en las instalacio
nes eléctricas de varios coches 
allí estacionados. El valor de los 
efectos robados asciende a 
400.000 pesetas. 

Diversos robos 
- En la tienda Coser y Can

tar , situada en calle Era Honda, 
2 , y dedicada a la venta de len
cería , durante la madrugada del 
19 de enero rompieron la luna 
del escaparate y se llevaron 25 
piezas de lencería de señora va
loradas en 32.000 pesetas. 

- En Mercería Proser ,. situa
da en calle Ronda Ancha, 17, du
rante la noche del 23 de enero fue 
forzada la cerradura de la puer
t a de entrada y robaron cazado
ras y diversa ropa de niño, por 
un valor de 80.000 pesetas . 

- El Bar Oasis , situado en 
calle Lope de Figueroa, fue roba
do en la madrugada del 21 de 
enero. Se sospecha , por ruidos 
oídos por vecinos, que debió de 
ocurrir sobre las 6 ' 45 de la ma
drugada. Fue forzado el cierre 

NEUMAT/COS 

SUCESOS 
metálico y robaron cartones de 
tabaco y 60.000 pesetas en efec~ 
tivo, valorando el total de lo sus
traído en 75.000 pesetas . 

- El Bar Caribe, situado en 
calle Tabla Pintora, 1, fue visi
tado por los ladrones en la ma
drugada del 22 de enero. Tras 
forzar el cierre, accedieron al in
terior del establecimiento y se 
llevaron botellas y tabaco por un 
valor de 75.000 pesetas . 

- Fototiendas Lodia, situada 
en Paseo Alameda, 21 , fue roba
da el día 24 de madrugada. Frac
turaron la luna de seguridad del 
escaparate causando daños por 
valor de 40.000 pesetas para lle
varse dos flash y una cámara fo
tográfica valorada en 36.000 
pesetas. 

- Confecciones Estilo 11, de 
la calle Francisco Pizarri;>, 'tam
bién fue robada en la noche del 
24 de enero por el mismo proce
dimiento de fracturar la luna del 
escaparate, llevándose ropa de 
señora, ~baquetones y bisutería, 
por un valor-total de 90.000 pe
setas , y causaron . daños por va
lor de 30.00Q; pesetas. 

- En Confecciones Romesal , 
situado en calle Núñez de Bal
boa , 1 , fue cometido un robo el 
día 24 de enero durante la ma
drugada. Forzaron el candado 
del cierre y rompieron el cristal 
del escaparate . Se llevaron 75 
pantalones de caballero, 12 caza
doras, jerseys , camisas, blusas y 
otras prendas de vestir por un 
valor total de 690.000 pesetas. 
También se apropiaron de 
16.000 pesetas en efectivo. 

Para robar en un piso 
arrancan la puerta 
de entrada 

El día 20 se cometió un robo 
en el piso situado en calle Pepe 
Luis Vargas, 12-2°. Este espec
tacular robo debió cometerse al
rededor de las 18 horas. Aten
ción a esta hora: entre 6 y 8 de 
la tarde es cuando se cometen la 
mayoría de robos en pisos en 

Alcalá de Henares. Los ladrones 
entraron arrancando la puerta. 
Por eso decimos lo de espectacu
lar, y se llevaron 22.000 pesetas 
en efectivo y un chaquetón de 
piel de zorro valorado en 
100.000 pesetas. Además se lle
varon una máquina de escribir y 
otras prendas de ves ti; . 

Atraco con navaja 
El día 24 de enero se cometió 

un robo con intimidación en la 
tienda Pinturas Esteban , situa
da en calle Juan de Guzmán, 2. 
Un individuo joven que vestía 
pantalón vaquero y un plumífe
ro, a cara descubierta y portan
do una navaja, entró en el esta
blecimiento y , tras intimidar a la 
propietaria, que era la única per
sona que en ese momento se en
contraba en la tienda, se apode
ró de 30.000 pesetas en efectivo. 

Parece que estos atracos son 
cometidos casi siempre por jóve
nes adictos al consumo de drogas 
que atracan a pequeños estable
cimientos, especialmente si están 
regentados por mujeres. Aprove
chan el momento en que están 
solas y las amedrentan con las ar
mas, amenazándolas también en 
algunos casos con tomar represa
lias si denuncian los hechos a la 
policía. 

Importante robo 
en Grúas Correa 

En la empresa Grúas Correa 
fue cometido un importante ro
bo el día 22 de enero, en la ofici
na de la nave destinada a garaje 
situada en Carretera de Dagan
zo Km. 1,500. El robo fue come
tido el domingo entre las 5 y las 
6 de la tarde; forzaron una per
siana de la ventana y , una vez en 
el interior, forzaron también una 
puerta y varios cajones de la me
sa de oficina y se llevaron 
700.000 pesetas en efectivo que 
había en el cajón. E stos hechos 
han sido denunciados ante la 
Guardia Civil. 

Robo en una empresa 
de desguaces 

Desguaces La Campa, situa
dos en carretera de Los Santos de 
la Humosa, fue robado el día 19 
de enero. Rompieron tres canda
dos y la uralita del techo de la na
ve, cortaron la valla de la cerca 
y forzaron una puerta. Se lleva
ron dos máquinas de grapar, dos 
motores eléctricos y dos motores 
Perkins, 16 ruedas, un juego de 
sopletes y , entre otros efectos 
también se llevaron una garrafa 
de 50 litros de perfume. El total 
de lo robado asciende a un valor 
de 547 .000 pesetas. 

Robo en unos talleres 
Talleres Móvil, situados en la 

antigua N-11, en el kilómetro 
29, también ha sido visitado por 
los amigos de lo ajeno, que en
traron por la chimenea de seca
do de los vehículos y se llevaron 
una máquina de puntos marca 
Serra, dos máquinas de lijar, una 
de escribir, una calculaclora, pis
tolas de pintar y una caja de cau
dales con 225.000 pesetas en 
efectivo. La suma de los efectos 
robados asciende a 389.180 
pesetas. 

SE VENDE 

PARCELA 
En Urb. SANTIAGO 

- 880 m/2. 
- Situación privilegiada. 
- Luz, Agua ... 

Información e~: 

Vía Complutense , 24 
ALCAL:\ DE HENARES 

Tlfs .: 880 25 12 · 880 25 96 

/vALLEllOSj CTRA. DE PASTRANA, km. 1.300 - Teléf.: 881 56 52 
CTRA. DE BARCELONA, km. 28.800 - Teléf.: 889 85 74 

ALCALA DE HENARES 
Promoción por inauguración nuevas instalaciones: _______________ _ 

MONTE 4 RUEDAS Y PAGUE 3 
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Detenidos 
- Durante la pasada semana 

se han efectuado 15 detenciones 
en la comisaría de policía, de las 
cuales destacan dos detenidos de 
29 y 30 años de edad, EVG y 
JBR, ambos vecinos de Alcalá. 
Fueron detenidos el día 25 de 
enero a las dos de la tarde por los 
grupos de investigación de segu
ridad ciudadana, acusados de 
falsificación y estafa. El motivo 
fue que habían robado talonarios 
de cheques y se dedicaban a ex
pedirlos como pago de diversas 
compras efectuadas en estableci
mientos de Alcalá. Lógicamente, 
al hacerlos efectivos los propie
tarios de los distintos estableci
mientos, se encontraban con que 
eran talones robadQs y lógica
mente anulados, por lo que en al
gunos casos se presentaron las 
pertinentes denuncias. 

- El pasado 1 de febrero, a 
las 13 '50 horas fue detenido por 
el grupo de la policía judicial de 
la comisaría de Alcalá, Miguel 
Angel H.P. de 25 años de edad, 
como autor de diversos robos con 
intimidación en diversos estable
cimientos comerciales de nuestra 
ciudad, durante los dos últimos 
meses. 

El detenido operaba en com
pañía de otro individuo, am
bos armados de armas blancas, 
por lo general de grandes 
dimensiones. 

- A las 12'30 de la noche del 
pasado 25 de enero, se requirió 
la presencia de la Policía Muni
cipal desde la zona de Nueva Al
calá puesto que se estaba proce
diendo a un robo en un estable
cimiento comercial. En el lugar 
de los hechos, la papelería Zule
ma, la patrulla de la Policía Mu
nicipal, después de comprobar 
que el cierre de la papelería es
taba forzado, consiguieron de
tener a tres individuos que 
portaban un cuchillo de cocina 
de 30 centímetros de longitud, 
un cuchillo de sierra de 25 cen
tímetros , una navaja multiusos, 
un garfio afilado de 60 centíme
tros, varios destornilladores y 
unos alicates cortaalambres. 
Además de les ocupó un frasco 

SUCESOS 
de colonia y una mantelería de 
papel. 

Los tres detenidos, todos ellos 
residentes en Alcalá, responden 
a las iniciales de JMAR, ERG y 
AHG, y fueron trasladados a la 
comisaría de policía donde se les 
instruyeron diligencias. 

- El pasado día 28 de enero, 
a la l '35 de la madrugada fue 
avisada una patrulla de la Poli
cía Municipal puesto que en la 
plaza del Barro varias personas 
retenían a un individuo que po
co antes había tratado de robar 
una furgoneta. 

El detenido, que responde a 
las iniciales de RSC fue traslada
do por la Policía Municipal a 
comisaría. 

Robos de herramientas 
- En la nave de la empresa 

Nuevos Productos de Aplicación, 
situada en calle Pintor Picasso 6 , 
se produjo un robo durante la 
noche del 25 al 26 de enero. En
traron con llave falsa o similar y 
se llevaron utillajes, lámparas de 
infrarrojos, juegos de herramien
tas, gran cantidad de radiocas
settes de vehículos y otros efec
tos por un valor de un millón de 
pesetas. También robaron 35 
certificados de seguro. 

- Por otra parte, en el polí
gonojumapi, situado en al anti
gua carretera N-11 en el kilóme
tro 29, se cometió un robo de he
rramientas durante la noche del 
26 al 27 de enero. En la nave nú-

mero 2 fue forzada una ventana 
corredera de aluminio y sustraí
dos un grupo de soldadura eléc
trica y otro de soldadura autóge
na y una taladradora por un va
lor de 350.000 pesetas. 

- Del 30 al 31 de enero se 
produjo un robo en el taller me
cánico de desguace sito en Cami
no de La Dehesa de Los Santos 
de la Humosa. Los autores rom
pieron la valla metálica , 4 can
dados y forzaron una ventana. 
Efectos sustraídos: dos motores 
de gasoil Barreiros , un motor de 
vehículo 1430, 200 kilos de ca
ble de cobre, 200 kilos de alumi
nio, tres cajas de ambientadores 
y cuatro libros de contabilidad 
de la empresa. Todo ello por un 
valor que asciende a 195.000 pts. 

Torrejón de Ardoz 
El día 28 de enero se denun

ció un robo en un chalet de la ur
banización Los Berrocales. Rom
pieron el candado de una venta
na y puerta. Se llevaron un equi
po compresor marca Puskas, un 
equipo soldadura de autógena, 
una máquina de taladrar, una 
llave dinamométrica, dos rollos 
de cable eléctrico, una radio 
marca Philips, y herramientas de 
albañilería. El valor de lo roba
do asciende a 235.000 pts. 

Al ge te 
A las 14' 45 horas del día 29 de 

enero fueron detenidos por la 

IMPORTANTE EMPRESA DE HOSTELERIA 
EN TORREJÓN DE ARDOZ PRECISA 

CAMAREROS 
RESTAURANTE 

SE REQUIERE: 
• Buena presencia 
• Experiencia de servicio a la carta y Banquetes 

Interesados contactar con Sr. Valiente en 
calle Madrid, 2 - Torrejón de Ardoz 

Teléfono: 675 39 00 

LAVADO Y ENGRASE. 
«JILCJIL.11» 

REPACAR-ALCALA, S.A.L. 
SERVIC IO DE ENGRASE , CAMBIO DE ACEITE, FILTROS Y BUJIAS 

- ·-· -
LAVADO I TERIOR Y EXTERIOR COMPLETO 

POLIGONO INDUSTRIAL JUMAPI - Call B, Nave 16 - ALCALA DE BEN.ARES 
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Guardia Civil , acusados de robo 
frustrado en el interior de un 
chalet , sito en la urbanización 
Santo Domingo de Algete , los 
súbditos argentinos R.M.M. , ve
cino de.Madrid; y F .R. V., de 24 
años , éon el mismo domicilio. 

Atraco en el 
supermercado Día 

En autoservicio Día, situado 
en avenida Juan de Austria , fue 
cometido un atraco el día 28 de 
enero a las 13 ' 45 horas. Poco an
tes de la hora de cierre a medio
día, mientras un individuo se 
quedaba fuera en la puerta vigi
lando, otro armado con una pis
tola pasó al interior , intimidó 
con el arma a las personas que 
allí se encontraban y, sin tocar 
la caja registradora , se apoderó 
de 50.000 pesetas en efectivo. 
Era un joven de complexión nor
mal, vestido con ropa deportiva 
y llevaba gafas de color negro. 
U na vez tuvo el dinero en su po
der, ambos individuos , el que vi
gilaba la puerta y el que portaba 
la pistola, huyeron a pie. 

Robos en establecimientos 
- Panadería Mari Carmen , 

situada en la calle Gil de Andra
de , 10, fue robada el día 29 de 
enero de madrugada. Forzaron el 
cierre y la puerta de entrada y se 
llevaron botes de Nesquik, cola
cao, Nescafé, salchichas , aceite y 
otros productos por un valor de 
100.000 pesetas y 30.000 pesetas 
en efectivo. 

- En el establecimiento de
nominado Estilo 11 fue cometido 
un robo el día 31 de enero de ma
drugada. Esta tienda, dedicada 
a la venta de prendas de vestir, 
está ubicada en la calle de Fran
cisco Pizarro. Fue fracturada la 
luna del escaparate y se llevaron 
ropa de señora y bisutería por un 
valor de 45.000 pesetas . 

Este establecimiento fue roba
do por el mismo procedimiento 
siete días antes: el 24 de enero se 
llevaron ropa de señora y bisu
tería por valor de 90.000 pesetas . 
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carnavales de Alcalá 
Ramón del Olmo, pregonero 

Hoy sábado día 4 comienzan 
los carnavales de 1989 con el pre
gón que desde el balcon principal 
del ayuntamiento de Alcalá ofre
cerá Ramón del Olmo, al cual se 
le presenta en el programa de ac
tos como una persona polifacé
tica. 

Ramón del Olmo Paz es la per
sona que siempre que es reque-

rida para prestar la megafonía a 
un acto público, ahí está solíci
to. Esa colaboración total le ha 
hecho ser un hombre popular y 
muy querido. 

Nacido en Azuqueca hace 61 
años, en la actualidad conserva 
una segunda juventud admira
ble, desde sus 6 años lleva resi
diendo en Alcalá, una ciudad por 
la que siente mucho apego. 
«Aquí tengo mi vida, mi trabajo 
y mis amigos». 

Por supuesto que es la prime
ra vez que tiene la responsabili
dad de ser pregonero de un acto 
festivo: «Cuando me lo comuni
có Macías sentí una gran alegría, 
porque esto es algo que le toca a 
muy poca gente». 

Dada su popularidad y el ca
riño que tiene de muchos alcalaí
nos, Macías no tuvo que conven
cer demasiado a los miembros de 
la comisión de Festejos y a las pe
ñas de Alcalá para que Ramón 
del° Olmo sea pregonero de las 
carnavales. Macías nos comentó 

que la razón que le impulsó a 
proponer a Ramón como prego
nero fue «el que es un hombre 
popular y aparte de serlo, es un 
hombre que ha colaborado mu
cho con nosotros. Y aparte es mi 
amigo». 

Tanta es la simpatía que Ra
món despierta, que es seguro que 
en el momento del pregón va a 
haber una nutrida representa
ción de fans que de otra forma 
quizá no asistieran al acto que 
inaugura los carnavales. 

Al margen de su negocio y de 
poner la megafonía en casi todos 
los actos públicos de la ciudad, 
Ramón del Olmo siente una 
auténtica pasión, el tenis. El jue
ga a sus 61 años un partido dia
rio, «es una cosa que me lo pide 
el cuerpo». 

Así de inquieto es Ramón del 
Olmo, un pregonero que desea a 
todos los alcalaínos que pasen lo 
mejor posible el carnaval, «que 
se diviertan y que no hagan 
excesos». 

Primer festejo taurino de la temporada 
Mañana domingo día 5 de fe

brero se celebrará en la plaza de 
toros de Alcalá el primer festejo 
taurino d.e la temporada, una 

novillada sin picadores que ten
drá el carácter de promoción de 
escuelas taurinas. 

Con la organización del pro-

EMPRESA INDUSTRIAL 

Precisa 

DELINEANTES 
INDUSTRIALES 

REQUISITOS: 
• Libre del servic.io militar. 
• Edad no superior a 28 años. 
• No se precisa experiencia. 

Interesados presentarse en : 
CAMETAL, S.A. Ctra. de Daganzo , km. 2,200 
Teléfono: 880 12 13 - ALCALA DE HENARES 

motor y matador de toros Emi
liano Rodríguez Maestre, a las 
4 ' 30 de la tarde saltarán a la are
na de la plaza complutense los 
novilleros Jesús Benito, de Sala
manca; Francisco Javier Ortiz, 
de Coslada; Guillermo Pastor, de 
Parla; y Angel Piñero, Angelillo, 
de la Torre de Esteban Hambrán 
(Madrid). Cuatro jóvenes que 
tratan abrirse paso en este difí
cil mundo de la tauromaquia. 

Los cuatro novilleros lidiarán 
cuatro novillos, y al término del 
festejo se soltará una vaca para 
que los valientes disfruten en el 
ruedo. 

Durante este año 1989 van a 
ser varios los festejos taurinos 
que van a poder presenciar en 
nuestra ciudad, con la posibili
dad de tener en la plaza de toros 
a figuras de primera línea. Por 
el momento sí hay previsto cele
brar varias novilladas de promo
ción, con el objeto de realizar un 
concurso de escuelas taurinas y 
poder montar una novillada con 
picadores entre los mejores novi
lleros que pasen por el coso 
complutense. 

Programa 
delos 

carnavales 
DIA 4, SABADO: 

19'00 h.: Pregón a car
go del polifacético .D. Ra
món del Olmo, desde el 
balcón del Excmo. Ayun
tamiento. A continuación 
recorrido de Charanga y 
Peñas. 

19' 30 h.: Baile de Car
naval en la plaza de Cer
vantes con la Orquesta 
«Rumba 4». 

DIA 5, DOMINGO: 
11 ' 00 h.: Gigantes y 

Cabezudos. 
12 ' 00 h.: Baile del Ver

mouth, y concurso de dis
fraces para los peques. Or
questa «Los Marchosos». 
Habrá tres premios. 

16 '30 h.: Toros. Novi
llada sin picadores. Pro
moción de Escu.elas 
Taurinas. 

19' 00 h.: Baile de Car
naval en la plaza de Cer
vantes con la Orquesta 
«Odisea». 

DIA 6, LUNES: 
19'00 h.: Baile de Car

naval dedicado a la Terce
ra Edad, con la Orquesta 
«Colores». Concurso de 
disfraces para nuestros ma
yores. Habrá 3 premios. 

DIA 7, MARTES: 
19' 00 h.: Recorrido de 

Charangas y Peñas desde 
el Excmo. Ayuntamiento. 

19'30 h.: Baile de Car
naval con el dúo «Bambú». 

20 '30 h.: Concurso de 
disfraces para todos. Ha
brá 3 premios. 

DIA 8, MIERCOLES: 
19 ' 00 h.: Entierro de la 

Sardina. Se efectuará en la 
plaza de toros. Salida des
de el Excmo. Ayuntamien
to. Participan las Peñas y 
Taller de Danza. Tendrá el 
siguiente recorrido: Plaza 
de Cervantes , calle Libre
ros , Cuatro Caños, Avda. 
de Guadalajara, Plaza de 
Toros. Al finalizar el En
tierro se quemarán 5 toros 
de fuego. 

AVIS AVIS 
CONSULTE NUESTRAS TARll'AS DE ALQUILER Y PRECIOS DE VENTA 

Alquilamo~ coches :r furgonetas_ 
sin conductor. ~ 

EN ALCALA DE HENARES: Paseo de los Curas, 7 iz' 889 6.3 _ 8_ 8 ________ _. 

TAMBIEN VENDE 
VEHICULOS SEMINUEVOS 

Infórmese 
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comida-homenaje 
a un funcionario 

El pasado lunes, día 30 del pa
sado mes de enero, se celebró en 
un conocido restaurante de esta 
ciudad una comida de homena
je a Juan Antonio Domínguez 
Pariente, inspector jefe del Cuer
po Nacional de Policía con des
tino en la comisaría de Alcalá 
de Henares, con motivo de su 
pase a la situación de segunda 
actividad. 

El señor Domínguez Pariente 
llevaba prestando servicios en la 
comisaría de esta ciudad desde 
diciembre del año 1974 y ha ocu
pado en buen número de ocasio
nes la jefatura accidental de la 
comisaría por ausencias de los 
comisarios jefes de la misma. 

Su ingreso en el entonces 
Cuerpo General de Policía fue en 
enero de 1949. Llevaba, por lo 
tanto, cuarenta años de servicios 
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ininterrumpidos en el Cuerpo, 
durante los cuales ha recorrido 
plantillas tan diferentes entre sí 
como Barcelona, Talavera de la 
Reina y Alcalá de Henares, en
tre otras. 

A la comida de homenaje, ade
más de las funcionarias y funcio
narios actualmente destinados en 
esta comisaría, asistieron tres co
misarios, dos de los cuales ha
bían ocupado anteriormente la 
jefatura de la comisaría de 
Alcalá. 

Al final de la comida, el comi
sario jefe, Amado Jorge Estéllez, 
pronunció unas palabras a las 
que el homenajeado contestó con 
otras muy emocionadas, dando a 
todos los presentes las gracias por 
su presencia en el acto y por el 
obsequio que como recuerdo se le 
hizo en nombre de todos. 
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Los otros 
Alcalaínos 

alcalaínos. 
olvidados. 

Lope Deza 
Este escritor español, naci

do en Segovia en 1564, estu
dió en Oropesa, Salamanca y 
Alcalá hasta tomar el grado 
de bachiller en jurispruden
cia civil y canónica. 

Retirado posteriormente a 
sus posesiones del entonces 
pueblo de Hortaleza (donde 
moriría en 1628), se dedicó al 
estudio del derecho escribien
do varios libros tales como 
Gobierno político de agricul
tura (Madrid , 1618), y los 
manuscritos Tratado de cor
te, Juicio de las leyes civiles 
y Apología por el padre Ma
riana contra los errores de su 
contradictos. 

Fernando Valdés 
En esta ocasión nos encon

tramos con un médico naci
do en Sevilla en la segunda 
mitad del siglo XVI. Tras 
cursar estudios en la univer
sidad de Alcalá, donde no só
lo se doctoró sino que tam
bién obtuvo una cátedra, pa
só por fin a ocupar cátedra de 
medicina en la universidad 
de Sevilla. 

Es autor de las obras titu
ladas De la utilidad de la san
gría en las viruelas (Sevilla, 
158.3) e Historia de la gran 
peste q.ue.se padeció en Sevi
lla en 1599 (Sevilla, 1599). 

Alonso Sánchez 
Este pintor, que vivió a ca

ballo entre los siglos XV y 
XVI , fue uno de los tres ar
tistas (los otros dos fueron 
Juan de Borgoña y Luis de 
Medina) que decoraron el pa
raninfo de la recién fundada 
universidad alcalaína a prin
cipios del siglo XVI . 

Alonso Sánchez trabajó 
también en otros lugares del 
arzobispado de Toledo tales 
como el claustro y la sala ca
pitular de la catedral 
toledana. 

Antonio Alvarez 
De nuevo nos encontramos 

con un médico que vivió, co
mo el anterior, en el siglo 
XVI enseñando medicina en 
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las universidades de Alcalá y 
Valladolid. Fue médico del 
duque de Osuna, y se le debe 
el Epistolarium et consilio
rum medicinalium prima 
pars (1585) junto con otras 
obras. 

Pedro Serrano 
Muy poco es lo que he po

dido encontrar acerca de la 
vida de Pedro Serrano, salvo 
que este escritor nació en Al
calá y que Benito Arias Mon
tano le editó su obra Comen
tario a Platón. Nos encontra
mos, pues, ante un alcalaíno 
cuya vida y obra sería sin du
da interesapte de investigar. 

Juan Francés 
«Maestro mayor de las 

obras de fierro en España» 
firmaba este maestro forjador 
español que vivió a caballo 
entre los siglos XV y XVI o, 
si se prefiere, en la transición 
del estilo gótico al renacentis
ta y que dejó muestras de 
su buen hacer en las rejas 
de las catedrales de Toledo, 
A vila, Sigüenza y El Burgo 
de Osma, así como en el pres
biterio de la Magistral al
calaína. 

Alfonso de Alcalá 
De Alcalá la Real, provin

cia de Jaén, y no de Alcalá de 
Henares , dicho sea esto como 
anécdota. Sin embargo, y 
aunque no naciera en nuestra 
ciudad, sí que tuvo relación 
con la misma este judío con
verso (médico, para mayor 
información) que fue uno de 
los integrantes del equipo 
formado por el cardenal Cis
neros para la redacción de 
la Biblia Políglota Complu
tense. 

Concretamente, Alfonso de 
Alcalá fue el encargado , jun
to con el también judío con
verso Pablo Coronel, de la re
visión del texto hebreo y cal
deo del Antiguo Testamento 
con destino a la citada Biblia 
Políglota. 

Subsanado, por cierto, el 
error que le calificaba de 
«Complutense», Alfonso de 
Alcalá tiene hoy su lugar en 
el callejero de nuestra ciudad, 

concretamente en el barrio 
Puerta de Madrid. 

Femando Díaz 
Poco, realmente muy poco 

es lo que puedo apuntar acer
ca de este personaje, salvo 
que fue profesor de filología 
en la universid ad de Alcalá 
habiéndose contado entre sus 
alumnos el gran humanista 
Benito Arias Montano, uno 
de los más importantes per
sonajes que han pasad o por 
las aulas de la universidad al
calaína durante toda su 
historia. 

Pedro 
de Esquive! 

Nacido en Vitoria, Esqui
ve} cursaría estudios en la 
universidad de Alcalá entre 
los años 15.38 y 1540 siendo 
posteriormente profesor de 
matemáticas de la misma de 
1549 a 1551. Amén de cronis
ta de Carlos I realizó traba
jos geodésicos durante el rei
nado de este emperador, y ya 
en tiempos Felipe 11, comen
zó por encargo del rey el le
vantamiento geodésico de Es
paña, concretamente en 
1566, convirtiéndose así en 
un precursor de los trabajos 
geográficos en España, recu
rriendo para ello a una me
todología tan detallad a como 
científica. 

Fallecido sin poder termi
nar su obra, se le atribuye no 
obstante un atlas conservado 
en El Escorial formado por 21 
mapas que abarcan la totali
dad de la península. 

Fray Sebastián 
Arévalo y Torres 

De nuevo es muy poco lo 
que puedo relatar acerca de 
este eclesiástico, salvo que fue 
colegial del colegio menor de 
San Pedro y San Pablo de la 
universidad complutense (el 
colegio, por cierto, propiedad 
de la orden franciscana) lle
gando posteriormente a ser 
obispo de Mondoñedo y del 
Burgo de Osma. 

José Carlos CANALDA 

NAVES 
EN LOS HUEROS 

VENTA Y 
ALOUILER 

de 200 a 400 m/2 
JUNTO A LA CARRETERA 

- CON AGUA Y LUZ -

Teléfono: 880 90 15 

VENDO CHALET 
POR TRASLADO 

* En H umanes (Guadalajara) 
• 160 m/2. Viviend a, en 

P.arcela d e 650 m/2, va
llad a, leñera y trastero. 

• Calefacción d e p r opano, 
con teléfono y piscina. 

• Precio interesantísimo. 
Información: (96) 571 43 79 

SE NECESITAN 
SEÑORITAS 
DE BUENA PRESENCIA 
-Para barra americana
Tlfs. : 880 97 04 - 8813719 

INGLES EN LONDRES 

CURSOS EN AGOSTO 
PARA ESTUDIANTES 

• Convivencia en familia. 
(pensión completa) 

• Clases diarias. 
• Excursiones y deportes. 

• Envíen su nombre y direc
ción al Aptdo. 209 de Gua
dalajara y recibirán infor
mación más detallada. 

LONDON • LINK 

LIOUIDACION 
DE TELAS 

Todas a 350 pts. el metro 
TEJIDOS SITGES 

C / . Andrea Doria , n º 7 
Abierto de 9 ' 30 a 2 v 5 a 9 

SE NECESITA 

CAMARERO 
Teléfonos: 880 97 04 

881 37 19 
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comisión de mujeres de ccoo 
Exigen que se cumpla el artículo 14 de.la constitución 

La secretaría de la Mujer de 
Comisiones Obreras ha celebra
do una reunión con una comi
sión de mujeres, que han elabo
rado un comunicado que recoge 
los siguientes puntos: 

«Una ·vez más sale al terreno 
público la falta de interés por los 
problemas de la mujer y concre
tamente en esta ciudad. 

Todas las asociaciones de mu
jeres de Alcalá y sindicatos reci
bieron una carta a primeros de 
septiembre del Centro Asesor de 

Más de 190 Km/h., 

la Mujer. En dicha carta se les 
decía que solicitaran urgente
mente un curso antes del 15 de 
septiembre de 1988, que es cuan
do estaba previsto empezar los 
primeros. 

Rellenamos la ficha , con nom
bre, apellidos, edad, estado civil 
etc. y urgentemente la entrega
mos al Centro Asesor de la Mu
jer en la calle de Nebrija, 9, 2°, 
de Alcalá. Después de tanta ur
gencia, prisas a mediados de oc
tubre, recibimos y vemos en e~e 

inyección Multipoint, ALCALA: Ctra. de Barcelona, km. 31'300 
y control electrónico Tlf.: 880 62 oo 
total Motronic. TORREJON: Avda. Castilla, 12 

Tlf.: 676 88 11 
·Desde 2.048.000 ptas. 
La mejor relación 
prestaciones/ precio 
del mercado. 
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centro de la mujer, en el tablón 
de anuncios, lo siguiente: Cursos 
de Formación O cupacional diri
gidos a mujeres que han solicita
do a la comisión de la Mujer 
(pastelería , patr onista escalado
ra, fotografía etc .). 

Siempre que preguntamos en 
dicho centro nos contestan con la 
sonrisa en la boca que no saben 
nada de nada, que seguramente 
sabemos nosotras más que ellas. 

Hace poco vino a esta ciudad, 
a unas jornadas sobre mujer y 
violencia, Henar Corbi, de la co
misión de la Mujer de la Comu
nidad de Madrid, y nos dijo a 
unas cuantas mujeres que le pre
guntamos, aparte de estas jorna
das, por los cursos, que dichos 
cursos estaban aceptados pero no 
concedidos, que estaban pen
dientes de la firma del INEM. 
Menos mal que eran urgentes al 
rellenar la ficha; si no lo llegan 
a ser, esperamos a 1992. 

P ero la problemática de la mu
jer no son los cursos en sí. Nos 
preguntamos por qué no se estu
dia o ya lo saben de sobra, que 
la mujer tiene cultura y la que no 
la tiene, sale de su casa y empie
za a estudiar el Graduado esco
l<!.r, y luego nos preguntámos por 
qué no se dan cursos de reciclaje 
a mujeres, o cursos con vistas a 
una colocación una vez finaliza
dos. 

En Alcalá de Henares, 550 
personas, el 75 por ciento muje
res y el resto jóvenes aproxima
damente, están sin plaza para 
hacer el graduado escolar y bas
tantes mujeres desde CCOO sin 
cursos de los que hemos solicita
do al Centro Asesor de la Mujer, 
responsable de dicho centro la 
concejala Pilar Revilla. 

¿Qué está pasando con el fa
moso artículo 14 de la Constitu
ción Española? No vemos la 
igualdad por ninguna parte. 

¿Qué pasa con el INEM y sus 
cursos? Dados a dedo en vez de 

al ordenador. No sabemos por 
qué muchas mujeres repiten cur
so tras curso. 

¿Q ué pasa? ¿Que a los 26 años 
eres vieja para trabajar y estu
diar fuera de casa? ¿Qué hace
mos las mujeres a partir de esa 
ed ad? 

¿Qué ocurre en el INEM , que 
te dicen que hay un curso de al
bañilería y que hay apuntadas 18 
mujeres y no pueden empezar 
hasta que no haya 20? Y las in
teresadas tienen que buscar ellas 
mismas las dos que faltan si quie
ren hacer dicho curso. 

Desde la Comisión de Muje
res , apoyadas .por la secretaría de 
la Mujer de CCOO, las mujeres 
de distintas edades , todas en 
unión, estamos preparadas a di
rigir nuestras energías y esfuer
zos necesarios para luchar por la 
igualdad de una ley justa para to
dos . Exigimos a los gobernantes 
que aborden de una vez por to
das los problemas que tenemos 
las mujeres. estamos dispuestas 
a que se cumpla la Constitución 
Española, sobre todo el Art. 14.» 

curso de socorrismo 
en la cruz Roja 

El próximo día 9 de febrero 
concluye en la Cruz Roja de Al
calá el sexto curso de socorrismo, 
que organizado por la propia 
Cruz Roja ha sido impartido a 
diversos miembros de Protección 
Civil y bomberos de Alcalá , así 
como a varias personas interesa
das. Por otra parte, ya está pre
vista la fecha de comienzo para 
el próximo curso, el séptimo. Co- · 
menzará el próximo 17 de febre
ro y concluirá a finales de mar
zo, antes de Semana Santa. Este 
curso está destinado a un máxi
mo de 30 personas y todos los in
teresados pueden pasar a infor
marse a la Asamblea Comarcal 
de la Cruz Roja , en la plaza de 
Cervantes. 
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El jueves, en su domicilio del «Edificio Feria» 

Presentación del Gabinete de Promoción 
y Desarrollo Local 

El jueves dos de febrero se pre
sentó el Gabinete de Promoción 
y Desarrollo Local del corredor 
del Henares con la asistencia de 
diversas personalidades entre las 
que se encontraban ei alcalde de 
la ciudad, Florencio Campos, 
acompañado de varios miembros 
de la corporación municipal, el 
director general de Comercio de 
la Comunidad de Madrid, Car
los Arnaiz; el gerente de lrmasa 
(Iniciativas Regionales Madrile
ñas, S.A.), Amando Cabrero; el 
director general de Economía y 
Planificación de la Comunidad 
de Madrid, Gonzalo López 
Aranguren; alcaldes de pueblos 
de la comarca del Henares; re
presentantes de las uniones co
marcales de UGT y CCOO enca
bezados por sus respectivos se
cretarios generales, Pablo Gon
zález y Magdaleno García Alca
lá; representantes de la Cámara 
Oficial de Comercio e Industria 
y de la la Asociación de Empre
sarios del Henares y de la Aso
ciación de Comerciantes de Al
calá. La presentación de este ga
binete de desarrollo comarcal tu
vo lugar en su propia sede, situa
da en:. el «Edificio Feria», en el 
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número 9 de la Vía Complu
tense. 

El acto fue presentado por el 
director del Gabinete de Alcalá, 
Alfonso Rojo Fernández Mati
not, quien dio la bienvenida a 
todas las personalidades. 

Le siguió en el turno de pala
bra Amando Cabrero, gerente 
de Irmasa, organismo depen
diente de la Comunidad de Ma
drid y encargado de la implan
tación de estos gabinetes en la 

región. Sintetizó la necesidad de 
estos gabinetes como instrumen
tos activos para buscar el desa
rrollo eonómico: «Este gabinete 
ha de ser un cauce de la realidad 
que se vive en la comarca«, se
ñaló Amando Cabrero, quien 
concluyó diciendo que Irmasa 
tiene una gran vocación comar
cal y «por eso estamos trabajan
do en el corredor». 

Gonzalo López Aranguren, di
rector general de Economía y 

Planificación de la Comunidad 
de Madrid, en representación 
del consejero de Economía, 
Eugenio Royo, que no asistió al 
acto, manifestó su deseo de 
«transmitir desde la consejería 
que no hay plan de desarrollo 
que pueda hacerse sin contar con 
los ayuntamientos». Destacó el 
esfuerzo realizado por los diver
sos organismos que han colabo
rado, «esfuerzos que deben inte
grarse en un proyecto de desarro
llo de la comarca». 

Por último, el alcalde de la 
ciudad, Florencio Campos, brin
dó la hospitalidad de Alcalá a los 
visitantes que asistieron a la reu
nión, al tiempo que valoró el sen
tido de comarca que está cobran
do todo lo que hoy se denomina 
corredor del Henares. Campos 
destacó su congratulación por el 
hecho de que la Comunidad de 
Madrid busca sistemas de des
centralizarse «con organismos 
como este gabinete, y eso es im
portante». El alcalde de Alcalá 
concluyó manifestando su alegría 
porque el gabinete tenga como 
objetivo «la aproximación a la 
realidad que tiene el corredor, y 
esta realidad tiene que hacerse 
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patente». 

El gabinete de promoc1on y 
desarrollo local es un instrumen
to de la consejería de Economía 
que, a través de Irmasa, tiene el 
objetivo de promover todo tipo 
de iniciativas públicas y priva
das para la contribución a la di
namización y reequilibrio econó
mico de la región madrileña, po
tenciando los recursos propios de 
cada localidad con la intención 
de impulsar el desarrollo, gene
rar empleo y elevar la calidad de 
vida. 

Estos gabinetes están forma
dos por equipos de técnicos_ en 
varias especialidades. Su fin es 
descubrir, formular y poner en 
marcha iniciativas, proyectos y 
actividades que generen activi
dad económica y empleo, contri
buyendo así al desarrollo de sus 
zonas de trabajo, siempre cola
borando con los agentes institu
cionales, económicos y sociales 
que operan en su ámbito. Con-

·ibuyen a implementar las es
;ategias de desarrollo inscritas 

en los objetivos de la política eco
nómica del gobierno regional, 
siendo instrumentos de ella. 

Están ubicados en el territorio 
con unas áreas de actuación de
finidas. Son instrumentos acti
vos y desde el interés global de 
la región fomentan proyectos 
económicos que enriquecen la 
potencialidad económica de su 
zona de actuación, coordinándo
se con otros agentes (administra
ciones periféricas, unidades de 
promoción local, delegaciones te
rritoriales de la Cámara, CEIM, 
uGT, ccoo ... ). 

Entre los múltiples servicios 
que ofrecen, informan sobre los 
recursos públicos y privados , 
existentes -Plan de empleo y 
programas IMADE principal
mente- destinados a la creación 
de empres~~. modernización o 
ampliación de las existentes, y 
para ayudar a todas aquellas ini
ciativas que generen desarrollo y 
empleo. Informan, asimismo, a 
los establecimientos comerciales 
e industriales ubicados en el 
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área de actuación de cada gabi
nete sobre sus posibilidades y 
planes de crecimiento o 
modernización. 

Otra de sus funciones es el ase
soramiento a promotores priva
dos de empresas de nueva crea
ción, a promotores de iniciativas 
que no procedan de la cultura 

empresarial tradicional y a los 
promotores públicos de proyec
tos de desarrollo económico lo
cal, apoyando a la definición del 
proyecto y en la captación de 
recursos. 

Otro aspecto de su amplia la
bor consiste en conectar deman
da de cualificación con la oferta 

formativa, conociendo las nece
sidades de las empresas ya exis
tentes y de los nuevos proyectos, 
a los que dan información y ges
tionan la realización de cursos de 
formación con compromisos de 
empleo cuando la oferta forma
tiva existente no cubre esas 
necesidades. 
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Tras el informe del Defensor del Pueblo sobre los hospitales 
Los enfermeros no quieren ser 

víctimas·del rechazo hacia la sanidad 
El secretario general del cole

gio de Enfermería de Madrid , 
Rafael Lletget Aguilar, dijo que 
este organismo «no tolerará que 
los profesionales de la Enferme
ría sean víctimas del rechazo so
cial hacia la estructura sanitaria 
de nuestro país». Rafael Lletget , 
afirmó compartir las conclusio
nes del informe del Defensor del 
Pueblo acerca del mal funciona
miento de los servicios de urgen
cia , por lo que subrayó la nece
sidad de una campaña uen defen
sa de la profesión de Enfermería 
en hospitales y ambulatorios de 
la Comunidad de Madrid». 

Esta camapaña ude imagen y 
reivindicativa», como la calificó 
Lletget, comenzará con la distri-

bución en los centros hospitala
rios madrileños de 5.000 impre
sos en los que se exponen las pe
ticiones de los enfermeros. El se
cretario del colegio de Enferme
ría reivindicó la aprobación en 
el parlamento de una ley de ejer
cicio profesional que regule las 
funciones de los enfermeros. Es
tos profesionales, dijo L letget, 
«quieren unas funciones propias, 
claramente diferenciadas, que 
los independicen de la sumisión 
a otros colectivos de la sanidad». 
Rafael Lletget señaló que el co
legio «volcará todos sus recursos 
en la lucha contra el intrusismo 
profesional>., en referencia a los 
técnicos de formación profesio
nal y a su «injerencia en cues-

tiones concretas que hasta ahora 
han venido desarrollando los en
fermeros». El deseo de disminuir 
el gasto sanitario es, según Llet
get, la razón por la cual los téc
nicos de FP realizan tareas tales 
como extracciones sanguíneas: 
«el usuario deberá saber que es
tá siendo atendido pro profesio
nales de inferior cualificación y 
que las garantías para su salud 
están siendo disminuídas». 

Una mejor comprensión de los 
problemas del colectivo, el 
aumento de las plantillas en los 
centros sanitarios, y la potencia
ción de las consultas de enferme
ría son algunas de las peticiones 
que el colegio madrileño ha di
rigo a la administración . 

Doctora Sheila Sherlock: 

Es necesario que la OMS desarrolle una 
campaña de vacunación contra la hepatitis B 

La doctora Sheila Sherlock, 
una de las primeras autoridades 
científicas mundiales en hepati
tis , destacó como máximos avan
ces del simposium que sobre es
te virus ha tenido lugar en Ma
drid, la éonfirmación de la vacu
na genética como prevención, el 
tratamiento con lnterferón y los 
test detectores . El simposium, 
que fue clausurado con la presen
cia de la delegada del Gobierno 
y del consejero de Sanidad de la 
comunidad madrileña, Ana Tu
tor y Pedro Sabando respectiva
mente, ha reunido a 600 cientí
ficos del más alto nivel enlama
teria. Este hecho fue destacado 
por todos los intervinientes en la 
clausura y por el doctor Rizzet
to, de la universidad de Turín, 
que calificó la reunión como la de 
mayor nivel científico de las que 
se han desarrollado sobre esta 
materia en Europa. 

La delegada del Gobierno, 
Ana Tutor, enmarcó esta impor
tancia desde el punto de vista so
cial, en la cifra del dos por cien
to de españoles que se estiman es
tán infectados por esta enferme
dad , precisando que en Madrid 
son 200.000 los afectados. 

Pedro Sabando, que destacó la 
labor científica desarrollada en el 
departamento de Hepatología de 
la fundación «Giménez Díaz,, de 
Madrid , organizador del simpo
sium, anunció que en la comuni
dad madrileña se va a precisar en 
la declaración obligatoria de las 
infecciones de hepatitis el tipo de 
virus que la produce. 
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La doctora Sheila Sherlock, de 
la universidad de Londrés y seis 
veces nominada para el N óbel 
por sus investigaciones sobre he
patitis, explicó las principales 
aportaciones del simposium. 

En prevención, Sherlock seña
ló la necesidad de que la Orga-
11ización Mundial de la Salud de
sarrolle una campaña de vacuna
ción contra la hepatitis B, espe
cialmente entre los niños. 

Destacó como un avance para 
desarrollar esta campaña el bajo 
precio de la vacuna genética, que 
en Malasia , donde hay un pro
grama ya en marcha, cuesta cin
co dólares la dosis , y dijo que es
to es ya más una decisión políti
ca que económica. Explicó que la 
vacuna genética, al no obtener
se de plasma humano es más se
gura. Con respecto a los avances 
en el tratamiento, resaltó la efi
cacia del lnterferón, aunque di
jo que es una terapéutica cara y 
que sólo debe aplicarse tras una 
analítica rigurosa. Apunto que , 
de los tratados con este medica-

mento, entre un 60 y 70 % se cu
ran. En cuanto a la hepatitis «no 
A no B» dijo que en tres meses 
se dispondrá en el mercado de 
test fiables para diagnósticar es
te tipo de virus. Como mensaje 
más general, la doctora Sherlock, 
específico que para defenderse de 
la hepatitis «A» es preciso contro
lar el agua que'bebe la población, 
la «B» se puede prevenir con la 
vacuna, especialmente los homo
sexuales, drogadictos y familia
res de infectados, y la «no A no 
B» a través de un control de las 
transfusiones. 

El doctor Vicente Carreño, or
ganizador del simposium, leyó 
las conclusiones de la reunión, 
entre las que destaca la alerta an
te el aumento mundial de las he
patitis virales por el descontrol 
de los grupos de riesgo. También 
subrayó los avances en diagnós
ticos de la enfermedad de lama
no de la biología molecular y la 
incidencia de la hepatitis en el 
agravamiento del SIDA y vice
versa. 

¡DOS ULTIMAS SEMANAS! 
LIQUIDACION CUERO 

Cazadora + regalo Levi's 501 et. roja ·····:···· 29.000 pts. 
Chaquetón + regalo jersey o bolso ... : ........... .3.3.000 pts. 
Faldas .................. . ................................. 1.3.000 pts. 
Levi's 501 et. roja ...................................... 5.000 pts. 

Llame al 88t 4t 87 ;Aproréthese! 

Para que estén 
acordes 

con la dignidad 
profesional 

Los tocólogos 
piden 

honorarios 
más altos 

Los tocólogos del colegio 
de Médicos de Madrid ne
gociarán con todas y cada 
una de las sociedades de se
guro su libre asistencia mé
dica para reivindicar unos 
honorarios «acordes con la 
dignidad de la profesión y 
de la indudable responsa
bilidad que su actividad 
conlleva>., informó este co
lectivo. 

Los honorarios d e los to
cólogos, según ellos , osci
lan entre las 550 y las 
1.000 pesetas, según las so
ciedades, dándose el caso 
-afirman- «que hay so
ciedades que no abonan la 
tercera consulta celebrada 
en el mismo mes». Preci
san que el local de la con
sulta, instrumental, mate
rial, locomoción, y sueldo 
de la enfermera son de 
cuenta exclusivamente d el 
tocólogo. Añaden que los 
honorarios por asistencia 
al parto, a cualquier hora 
del día o de la noche, osci
lan desde 5.000 a 11.000 
pesetas , según la sociedad 
de que se trate . 

«En dichos honorarios 
-puntualizan - están 
comprendidos dicha asis
tencia al parto y las visitas 
diarias al sanatorio, hasta 
que se da de alta a la seño
ra, en general tres visitas». 

Los honorarios por cesá
rea , «efectuada a cualquier 
hora del día o de la noche» 
- repiten- tanto en días 
laborables , festivos , sába
dos o domingos , oscilan 
desde 12.500 hasta 15.500 
pesetas, según la sociedad 
de que se trate. «En dichos 
honorarios - agregan
están incluidos la interven
ción quirúrgica y todas las 
visitas diarias al sanatorio 
hasta el alta de la señora , 
en general ocho visitas». 

Los tocólogos informa
rán periódicamente, a tra
vés de los medios de comu
nicación , del estado de las 
negociaciones con las so
ciedades del seguro de asis
tencia médica. 
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Nuevo director 
del INSALUD 
en Madrid: 

«Tengo todo 
el dinero 

que haga falta» 
El nuevo director del INSA

LUD de Madrid, Francisco Or
tega, dijo en una reunión infor
mativa que «tengo todo el dine
ro que haga falta para h.tcer 
centros de salud en Madrid». 

Francisco Ortega, que llega a 
la dirección en uno de los mo
mentos más polémicos de la sa
nidad madrileña, explicó que 
hay una decisión de gob.ierno de 
dotar a Madrid de más recur
sos «porque aquí se concentran 
no sólo los propios problemas, 
sino los de otras zonas de 
España». 

Las prioridades que tiene el 
nuevQ director general son con
seguir una mayor dotación de 
centros de salud y espacios sa
nitarios, algo que considera 
además que en Madrid no tie
ne tanta dificultad «porque es 
la única ciudad de España que 
en su planeamiento cuenta con 
espacios sanitarios reservados». 
Otra de las primeras medidas es 
la adaptación de la red de espe
cialistas extrahospitalarios del 
INSALUD al trabajo dentro de 
los hospitales o con centros do
tados de medios técnicos donde 
puedan disponer de una in
fraestructura adecuada en 
diagnóstico. 

También tiene la intención 
de aprovechar más los recursos 
sanitarios, lo que posiblemen
te implicará la ampliación de 
los conciertos con otras entida
des sin ánimo de lucro o priva
das. En este sentido se pronun
ció a favor de mantener uel 
acervo intangible e incuantifi
cable» que supone la clínica de 
La Concepción. 

El nuevo director provincial, 
que ajercía hasta hace unos días 
la misma función en Asturias , 
dijo que llevará adelante un 
plan de recuperación de ca.mas 
para media y larga estancia hos
pitalaria, que descarguen los 
hospitales de agudos, cuyo cos
te es mucho más elevado. En el 
transcurso de la reunión se fa
cilitó el nuevo organigrama del 
hospital de Alcalá, que pasará 
a tener de 300 a 500 camas y 15 

· consultas externas más. Tam
bién informó de la adquisición 
de un scánner para el hospital 
.. Severo Ochoa» de Leganés, 
que está ya funcionando desde 
el pasado día 23. 
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Jaime Lissavetzky, consejero de Educación: 

La información excesiva sobre 
drogas puede ser negativa 

El exceso de información so
bre drogas en los colegios puede 
tener consecuencias negativas si 
no se acompaña de las explicacio
nes complementarias por padres 
y profesores, manifestó durante 
la presentación de una guía de 
recursos en prevención de drogo
dependencia el consejero de Edu
cación, Jaime Lissavetzky. Aña
dió que la guía pretende infor
mar y coordinar en todas las fa
cetas que se relacionan con la 
prevención dentro del programa 
regional sobre drogas en la co
munidad de Madrid. La guía se 
distribuirá a lo que el consejero 
denominó «intermediarios socia
les», que trabajan o colaboran 
con los ayuntamientos, las aso
ciaciones, los centros escolares y 
colectivos de educadores y ani
madores. 

Elena Vázquez , consejera de 
Integración Social, manifestó 
que la edad de riesgo en la comu
nidad autónoma es muy baja y 
por eso es necesario comenzar la 
prevención en los colegios. La 
consejera agregó que su departa
mento ha encargado un estudio 
actualizado de los perfiles de 
riesgo para la continuidad del 
plan. 

Según los datos aportados por 
la comunidad de Madrid, las es
tadísticas sobre 1.100.000 jóve
nes de entre catorce y veintiocho 
años indican que el tabaco tiene 
una penetración entre la juven
tud del 52%, 583.000 jóvenes , 
doce puntos más que la media 
nacional. Respecto al alcohol se 
consume habitualmente por un 
18'5%, 203.000 jóvenes, en can
tidades iguales o superiores a 7 5 

centímetros cúbicos, y por 
75.000 jóvenes en cantidades su
periores a los 245 centímetros 
cúbicos. 

Sobre la misma población ju
venil, los índices que maneja la 
comunidad autónoma son de un 
0 ' 1 % como consumidores de alu
cinógenos; un 0'2 de analgésicos; 
un 8'4 de cannabis; un 0'6 con 
tendencia a incrementar, de co
caína; un 1 '0 de heroína y un 0'8 
de tranquilizantes. 

Elena Vázquez se refirió a la 
necesidad de contar con una ba
se social amplia para la preven
sión de la drogodependencia, y 
criticó la actuación de los «padres 
que se oponen a la instalación de . 
un centro de prevención en su 
barrio , pero no a los bares en su 
mismo portal». 

Barrionuevo, en Fitur: 
Necesidad de adecuar la oferta al turismo 

Este sector proporcionó el 10°/o del PIB español en 1988 

El ministro de Transportes, 
Turismo y Comunicaciones, Jo
sé Barrionuevo , manifestó en la 
inauguración de la Feria Inter
nacional de Turismo (FITUR), 
en Madrid, que no hay crisis de 
demanda en el sector, sino nece
sidad de adecuar la oferta espa
ñola. Según Barrionuevo, Espa
ña debe mantener un «avance 
sostenido» en este sector de la 
economía, para incrementar su 
participación en el producto in
terior bruto (PIB), que cifró en 
un 10% en 1988, y el volumen 
de ingresos, que se situaron en el 
pasado ejercicio en dos billones 
de pesetas. Las claves para con
seguir estos objetivos son «poner 
énfasis en la calidad de la ofer
ta, continuar el esfuerzo de ade
cuación e incrementar la calidad 
y bienestar de los servicios•>, di
jo el ministro. 

Previamente a su interven
ción, Barrionuevo dio la palabra 
al alcalde de Madrid, Juan Ba
rranco, quien manifestó que la 
corporación municipal tiene el 
reto de hacer de la capital la me
jor ciudad ferial de España y una 
de las mejores de Europa. Tam
bién se refirió a las necesidades 
que tendrá Madrid en 1992, 
cuando ostente la capi~alidad 

europea de la cultura. 
El papel del turismo como 

«instrumento de comunicación 
de los pueblos» fue destacado por 
el presidente de la comunidad de 

Madrid, Joaquín Leguina, quien 
también lo definió como «Catali
zador del diálogo en un mundo 
de tensiones». 

Esta edición de Fitur es la no
vena desde que en 1981 el alcal
de Tierno Galván encargara al 
entonces delegado de Relaciones 
Institucionales, hoy concejal, 
Manuel Ortuño, actuaciones pa-

ra impulsar Madrid como ciudad 
turística. En la Feria Internacio
nal del Turismo 89 participan 
135 países y un total de 3.250 ex
positores. Según datos de los or
ganizadores, el turismo movió en 
1988 un total de 390 millones de 
viajeros y produjo ingresos por 
valor de 195.000 millones de 
dólares. 

ccoo No ha definido su postura 
ante el Plan de Empleo de la CAM 

Comisiones Obreras ha anun
ciado, tras una reunión en la 
consejería de Economía de la 
CAM, que «desconoce las bases 
definitivas del Plan de Empleo 
de la Comunidad de Madrid pa
ra 1989 y, por lo tanto, no defi-
ne su postura sobre él». · 

Una delegación de CCOO de 
Madrid , compuesta entre otros 
por Francisco Naranjo y Mari 
Cruz Elvira, se ha entrevistado 
con el viceconsejero de Econo
mía, Enrique Jiménez, y el di
rector general de empleo de la 
CAM , Manuel Ventura, con el 
fin de armonizar criterios ante el 
Plan de Empleo para este año en 
la Comunidad de Madrid, pero 
tras casi tres horas de conversa
ciones, no se ha llegado a ningún 
acuerdo . 

«Cuando se elabore el docu
mento final -ha anunciado un 

portavoz de CCOO en rueda de 
prensa- lo estudiaremos y, si 
recoge nuestras peticiones , nos 
incorporaremos al Plan Empleo 
para 1989». Las condiciones 
«mínimas» que CCOO ha im
puesto para aceptar el Plan de 
Empleo de la CAM, según ha 
anunciado un portavoz de este 
sindicato, son que el gobierno re
gional se comprometa a apoyar 
a la iniciativa privada sólo cuan
do ésta genere empleos fijos , que 
se elabore un programa para co
lectivos desfavorecidos (mujeres 
y jóvenes), que se apoye al tra
bajo asociado , que se efectúe un 
verdadero control en la contra
tación en las empresas públicas 
para eliminar horas extras y con
tratos de corta duración y que se 
lleve a cabo una formación ocu
pacional coordinada con el 
INEM. 
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La Fundación Colegio del Rey 
inaugura dos interesantes expo
siciones en los primeros días de 
febrero, una de Concha Jerez en 
la Capilla del Oidor y otra colec
tiva, con las obras de cuatro es
cultores jóvenes en la Casa de la 
Entrevista. Ambas coinciden en 
el tiempo con la celebración en 
Madrid de Arco 89 la feria de ar
te contemporáneo más importan
te que se celebra en España, por 
lo que los visitantes de Arco pue
den también, desplazándose só
lo unos kilómetros, acudir a una 
oferta cultural distinta que for
ma parte de las creaciones artís
ticas en vanguardia. 

Por primera vez, el apropiado 
marco de la Capilla del Oidor va 
a ser escenario de una exposición 
diferente, la de la artista Concha 
Jerez, que como ella misma pre
fiere llamarle, más que una ex
posición al estilo tradicional es 
una Instalación que lleva por tí
tulo «Transgresión de tiempos». 
Para ello se tiene en cuenta no 
sólo el espacio interior propio de 
la Capilla del Oidor sino los es
pacios exteriores al aire libre, la 
plaza que la rodea y la torre si
tuada delante, conocidas como 
las ruinas de Santa María. Con
cha Jerez es una artista destaca
da por su significación dentro del 
movimiento conceptual, que ha 
realizado llamativas instalacio-

Exposiciones 
Concha Jerez y Jóvenes Escultores 
nes tanto en España como en al
gunos países europeos. 

Paralela a la Instalación y par
tiendo del mismo tema, el com
positor José Iges realiza una in
tervención sonora en el interior 
de la Capilla del Oidor. 

La instalación de Concha Je
rez se inaugura el martes día 7 de 
febrero a las siete de la tarde en 
la Capilla del Oidor, permanece
rá hasta el 12 de marzo. 

Transgresión de tiempos 
Instalación en la Capilla del 

Oidor y ruinas de la Iglesia de 
Santa María. 

La figura del Oidor hacía re
ferencia a la acción de «OÍr» o co
nocer las causas de los litigios. 

Los Oidores, según el Ordena
miento de 1371, eran los inte
grantes de la «Audiencia», tribu
nal colegiado de jueces, que asu
mía en la Corte la delegación de 
la suprema justicia personal del 
Monarca y, por·ello, de sus fa
llos, no cabía «suplicación» o re
visión, ni «alzada» o apelación a 
una instancia superior. 

La instalación trata la «Trans-

gresión de tiempos•>, entendien
do por tiempos, ritmos procesua
les en que suceden situaciones 
tanto a nivel externo como inter
no en el fluir constante de la vi
da cotidiana. De ahí que la refle
xión que se plantea en ella, es esa 
transgresión entre conceptos de 
tiempo: tiempo exterior y tiem
po interior. 

Se desarrolla esta transgresión 
en la Instalación como un todo, 
mediante un entramado de inter
venciones concretas del lugar 
(Capilla del Oidor y ruinas de 
Sta. María), entre las cuales se 
integra alguna pieza anterior que 
añade aspectos procesuales com
plementarios, imprescindibles 
para el desarrollo total del tema. 

Concha JEREZ 

Jóvenes Escultores 
en la Casa 
de la Entrevista 

Una exposición con las obras 
de cuatro jóvenes escultores que 
realizan su trabajo artístico con-

PELETE RIA 

juntamente en Alcalá de Hena
res, se inauguró el día 2 de febre
ro en una de las salas de la Fun
dación Colegio del Rey, la Casa 
de la Entrevista. Permanecerá 
abierta al público hasta el 19 de 
marzo. 

Una vez más la Fundación Co
legio del Rey apuesta por unos 
jóvenes, Gabriel P erezzan, Jesús 
Prades, César Rey y Jorge Varas, 
que realizan un trabajo serio y 
que están entregados con firme
za a la creación plástica por me
dio de la escultura, de cuyos ele
mentos se sirven para dar forma 
a su expresión artística. 

Como se expresa en el catálo
go editado para esta muestra, se 
apuesta por la juventud, por las 
nuevas formas, por la creación 
más reciente para poder presen
tar todo ello a los ciudadanos que 
acudan a visitar la exposición. 

Las obras bien hechas de estos 
cuatro jóvenes que han expues
to y enseñado su quehacer artís
tico por diversos puntos de la 
geografía española, pensamos 
que van a destacar dentro de 
muy poco y de forma importan
te en el panorama artístico y 
creativo de nuestro país. Para 
ello cuentan con el apoyo de esta 
primera exposición colectiva en 
la sala de la Casa de la Entrevis
ta. 

¡¡PRECIO ESPECIAL!! 
cazadoras Piloto 

para Jóvenes 
29.000 ptas. 

<J. a. 

Chaquetón señora ......................... 39.950 pts. 
Chaquetón señora ......................... 35.700 pts. 
Toreritas ...................................... 21.000 pts. 
Faldas ................................ desde 15.000 pts. NOVAK - ANTE - NAPA 
Fabulosos trajes de ante. 
Falda y torera .............................. 35.000 pts. 
Cazadora caballero ................ ; ...... 39.950 pts. 
Cazadora caballero ....................... 31.450 pts. 
Chalecos uni-sex ............................ 6.000 pts. 

OFERTAS ESPECIALES: 
Cazadora Caballero y señora, 20.000 y 25.000 pts. 

Todas las prendas de pelo rebajadas un 15'11 

SOMOS FABRICANTES 
Vista piel con precios de FABRICA 
-FA~ILIDADES DE PAGO-

C/. Cerrajeros, 10 - Teléf.: 888 09 12 Uunto Plaza de Cervante.s) - Alcalá de Henares 

HORARIO: De 9'30 a 13'30 y 4'30 a 8'30 - INCLUSO SABADOS 
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·inauguración del centro de Empresas y de la Escuela Taller de Arqueología 
<<Se trata de paliar el problema del desempleo 

que alcanza cifras de récord>> 
-dlJo Florencio campos, alcalde de Alcalá- · 

Ana Tutor: «Hoy se me ilumina el día al venir aquí» 
La delegada del gobierno en 

Madrid, Ana Tutor, inauguró el 
pasado día 2 de febrero, en com
pañía del alcalde de la ciudad y 
de otras autoridades, el Centro 
de Empresas de Alcalá y el Ta
ller Escuela de Arqueología y 
Rehabilitación. 

Hacia el mediodía llegó Ana 
Tutor al ayuntamiento de Alca
lá y, después de departir unos 
instantes con Florencio Campos, 
presidió la comitiva que se diri
gió al Centro de Empresas, situa
do en las antiguas naves de Lu
ratex, en el kilómetro 2 de la ca
rretera de Daganzo. 

En esta comitiva se encontra
ban diversos miembros de la cor
poración municipal compluten
se, entre los que se encontraba el 
presidente de la comisión de De
sarrollo Económico y Fomento 
de Empleo, Tomás Sánchez. En 
representación de la comunidad 
de Madrid se encontraba el vice
consejero de Economía, Manuel 
Ventura, así como había repre
sentantes del ministerio de Tra
bajo y del INEM. 

A todas estas personalidades se 
unían representantes de los em
presarios alcalaínos y el secreta
rio general de la Unión Comar
cal de la UGT, Pablo González. 

Al término de la visita a las 
naves del Centro de Empresas, el 
alcalde y la delegada del gobier
no dirigieron unas palabras. 

Florencio Campos manifestó 
que la creación del Centro de 
Empresas responde a una nece
sidad muy grande en Alcalá pa
ra tratar de paliar el problema 
del desempleo, «que alcanza ci
fras de récord». En tal sentido, 
valoró el esfuerzo aportado por 
todos para hacer una realidad de 
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un proyecto «que quizá es sólo 
una esperanza por el momento, 
pero si el futuro dependiera de 
la ilusión que hemos puesto en 
ello, el éxito en ese futuro está 
asegurado. 

Por su parte, Ana Tutor, tam
bién valoró el proyecto y la idea 
de unirse varias instituciones pa
ra sacarlo adelante y manifestó 
que «tengo muy pocas satisfac
ciones en una jornada laboral, 
pero es muy cierto que hoy se me 
ilumina el día al venir aquí». 
Concluyó Ana Tutor señalando 
que «Creo que los resultados van 
a ser plenamente satisfactorios». 

Las obras del Centro de Em
presas han sido realizadas en ha-

se al convenio del INEM con el 
ayuntamiento. En este Centro se 
instalan 36 nuevas empresas que 
darán trabajo a 290 personas. 

Es una iniciativa local de em
pleo, que ha recuperado y reha
bilitado 8.000 metros cuadrados 
de naves, que ya han empezado 
a ser ocupadas por las primeras 
empresas, mediante un contrato 
de alquiler a precio social, que 
incluye servicios comunes de ad
ministración, mantenimiento, 
_vigilancia, limpieza y restauran
té.' Las obras han sido realizadas 
por 118 desempleados para cuyos 
contratos y formación el INEM 
ha concedido una subvención de 
67.000.000 de pesetas. El ayun-

tamiento de Alcalá ha invertido 
84.000.000 de pesetas en mate
riales y adquisición de las naves. 
La comunidad de Madrid ha 
colaborado . con 19.000.000 de 
pesetas. 

A continuación, la comitiva se 
dirigió a inaugurar el Taller
Escuela de Arqueología y Reha
bilitación, situado en la finca del 
Juncal, en donde se unió entre 
otras personalidades, el director 
gerente de la Fundación Colegio 
del Rey, Angel González 
Villamayor. 

Ana Tutor visitó el museo del 
taller y escuchó atentamente las 
explicaciones del director del ta
ller Antonio Méndez. 
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CENTRO MUNICIPAL DE EMPRESAS 
EXCMO AYTO DE ALCALA DE HENARE~ 

CARRETERA DE DAGAHZO Km. 2 

Concluida la visita al taller se 
ofreció a los asistentes un vino 
español y a continuación Ana 
Tutor visitó las excavaciones que 
se están desarrollando en la zo
na del Juncal, para terminar su 
visita a Alcalá con una comida 
ofrecida por el alcalde en un res
taurante de nuestra ciudad. 

El Taller Escuela de Arqueo
logía y Rehabilitación de Alcalá 
de Henares viene funcionando 
desde 1985 mediante la serie de 
convenios entre el INEM y el 
ayuntamiento de la ciudad. La 
finalidad del TEAR estriba en la 
recuperación del Patrimonio de 
la ciudad de Alcalá y en la forma
ción de jóvenes desempleados. 
Durante tres años estos se inician 
en una serie de disciplinas que 
les facilitarán su inclusión en un 
mundo laboral relacionado con 
la arqueología y con la recupera
ción del patrimonio en general. 

El personal del TEAR, que 
además de los alumnos cuenta 
con un equipo de técnicos supe
riores y personal de apoyo, ha 
desarrollado desde 1985 una lar
ga serie de excavaciones arqueo
lógicas entre las que sobresale la 
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antigua ciudad romana de Com
plutum. Fruto de todo ello es el 
Museo de Arqueología que se 
inauguró el día 2 de febrero. 

El TEAR, en su doble faceta 
de recuperación del patrimonio 
y formación de jóvenes desem
pleados, ha recibido entre 1985 
y 1988 subvenciones del INEM 
(176.000.000), el ayuntamiento 
de Alcalá de (20.000.000) y la 
consejería de Cultura de la co
munidad autónoma de Madrid 
(7 .000 .000). Hasta 1991 el 
INEM, ha previsto una inver
sión de 362.000.000, a la que 
se añaden 7.000.000 del ayunta
miento para 1989. 

Actualmente el TEAR, cuen
ta con ciento veintiséis alumnos 
y cerca de treinta personas entre 
técnicos y personal de apoyo. 

Las dos obras inauguradas for
man parte del plan de acción 
conju.-ii.a del ayuntamiento y del 
INEM. Este Organismo ha in
vertido en 1988 más de 527 mi
llones de pesetas en subvenciones 
a la contratación y a la formación 
de 2.385 trabajadores de Alcalá 
en los distintos programas que 
gestiona. 

CAJA POSTAL 
PREMIA EL AHORRO 

En el sorteo de Gespostal (Grupo Caja Postal), del mes 
de Enero, ha resultado premiado con una magnífica ca
dena musical D. Juan Fernando Pinilla Hernández, a la 
derecha de la fotografía, titular de un PLAN DE AHO
RRO SISTEMA TICO. Entrega el premio D. Santiago 
Muñoz Martín, Director de la Sucursal de Caja Postal 
de Caballería Española. 

Hasta el próximo día 13 de febrero y hora de las 13 
pueden presentarse en la Sección de Contratación de es
te Excmo. Ayuntamiento, plicas para la contratación di
recta de las obras de remodelación del Parque Manuel 
Azaña. 

TIPO: 3.849.303 pesetas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, a 1 de febrero de 1989 
El Secretario General 

lr=i~ Exc1Qo. AyUnta ... iento 
~de Alcalá de Henares 
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El ayuntamiento quiere que se construya un hotel con ~ 
Teodoro Escribano explicó los prov :~:to!jl 

urbanísticos para el año 1989 ·-v-:__;y 
El pasado lunes 30 de enero se 

celebró en el ayuntamiento de la 
ciudad una comisión informati
va de planeamiento y desarrollo 
urbanístico, en la que se hizo por 
parte del presid ente d e la misma, 
Teodoro Escribano, una amplia 
visión del desarrollo de la ciudad 
en el área urbanística durante el 
presente año 1989. 

En esa misma dirección, el pa
sado miércoles 1 de febrero, Teo
doro Escribano mantuvo un en
cuentro con los periodistas de Al
calá para ofrecer una detallada 
explicación de los grandes pro
yectos que se van a afrontar en 
Alcalá dur ante 1989. 

Tres aspectos se debatieron en 
la comisión de planeamiento del 
30 de enero: la marcha d el P lan 
Verde en 1989, el plan de apar
camientos subterráneos y el plan 
de inversiones de este año en ma
teria de urbanismo. P or su par
te, Teodoro Escribano nos expli
có dos días después gran parte de 
los proyectos para 1989, proyec
tos que se encuentran dentro del 
plan de inversiones, así como la 
situación actual del plan de apar
camientos subterráneos. Tam
bién explicó Escribano el proyec
to de construcción de un hotel de 
más de 400 plazas en Alcalá. 

El Plan Verde 
Según las informaciones de 

que disponemos, hubo un impor
tante debate sobre el Plan Ver
de durante la comisión de pla
neamiento del lu nes 30 de enero. 

En ella parece ser que hubo di
versas críticas al equipo de go
bierno por la marcha del P lan. 
De esta forma, el portavoz de AP 
en la comisión, José Luis López 
Borreguero, nos manifestó que 
«el partido socialista ha utiliza
do el plan como una promesa 
electoral, pero no se ha hecho 
bien». También criticó la mala 
planificación que se manifiesta 
en las muchas pérdidas de árbo-

les plantados al amparo.de la pri
mera fase de plantación dentro 
del plan. Por esa razón la idea de 
AP es la de que deb~ haber una 
mayor preocupación por el man
tenimiento de los árboles ya 
plantad os «que por plantar mu
chos más ·árbol-es en este año». 
Destacó en ~se ·sentido la contra
tación de un técnico que siga 
muy de cerca el desarrollo del 
P lan. 

Según un informe realizado en 
abril de 1988 por el director del 
Centro de Salud, Fernando Gar
cés, la contratación de este téc
nico era una necesidad, para así 
lograr que, al estar una persona 
dedicada por completo a la su
pervisión de lo plantado, se evi
ten en la medida de lo posible las 
pérdidas. 

Según el representante de Iz
quierda Unida en la comisión, 
Rafael García P oveda, lejos de 
haberse contratado a este técni
co durante 1988, «no se puede 
hacer en 1989 si nos atenemos a 
que el PSOE ha congelado, por 
acuerdo del pleno, la plantilla 
municipal de acuerdo con el co
mité de personal». 

Izquierda Unida, que conside
ra fundamental la contratación 
de este técnico , ofreció una sali
da al problema. Así, con cargo a 
una propuesta de la propia coali-

ción en el pleno de presupuestos 
del 29 de diciembre, propuesta 
aprobad a y consistente en dotar 
con 40 millones de pesetas a la 
creación de empleo juvenil, fun
damentalmente dedicada a lim
piezas puntuales en la ciudad, 
arrancado de hierbas, acondicio
namiento de diversas zonas, etc., 
«admitiríamos que de ahí se sa
cara el presupuesto para 1989 
para proceder a la contratación 
de esta persona, que para noso
t ros es fundamental». 

Rafael García P oveda también 
criticó «el conformismo del equi
po de gobierno para aceptar las 
pérdidas en cuanto tales», reco
giendo la crítica de Alianza P o
pular sobre la falta de planifica
ción, así como la falta de previ
sión para evitar los aconteci
mientos ocurridos en 1988 y que 
se saldarán con las múltiples pér
didas de árboles plantados. 

El plan de aparcamientos 
en 1989 

La necesidad de dotar a Alca
lá de aparcamientos subterráneos 
se recogía en el plan de gobierno 
cuatrienal del ayuntamiento e_n 
el período de 1987 a 1991. Esta 
necesidad viene marcada por el 

incremento del parque móvil de 
la ciudad, que según Escribano 
hace prever un crecimiento del 
cien por cien y hace pensar en el 
tópico puesto de moda última
mente acerca de que los coches 
crecen a un ritmo superior a las 
calles . También hay otra necesi
dad y es la de proteger los auto
móviles en todos los sentidos. 

En base a estas consideracio
nes se puso en marcha un plan de 
aparcamientos subterráneos ten
dente a la construcción de 18. Se
gún Escribano, este plan mantie
ne un ritmo adecuado «si bien es 
cierto que el proceso es largo des
de el principio. Ha habido que 
hacer un estudio de mercado de 
cuáles eran las zonas más nece
sitadas de estas instalaciones» . 

De estos 18 aparcamientos, 
varios están en este momento en 
el estudio del proyecto básico, 
varios en concurso de redacción 
de proyecto y varios en fase de 
construcción. «Yo espero que en
tre 1989 y 1990 estos 18 estén 
terminados lo cual daría un to
tal de 3.900 plazas, lo-que es un 
buen tirón para la primera fase». 

P aralelamente, y teniendo en 
cuenta las distintas solicitudes 
realizadas por los vecinos de Al
calá, se ha hecho. un estudio de 
tanteo para ver la viabilidad de 
otra importante serie de aparca
mientos, estudio que abarca unos 
60 nuevos y que, construidos en 
el plazo estimativo de aproxima
damente cinco años, le daría a 
Alcalá unas 12.000 plazas. De es
ta manera, se puede llegar a un 
crecimiento de unos diez aparca
mientos por año. 

Para José Luis López Borre
guero, portavoz de Alianza Po
pular en la comisión de planea
miento , «en el primer borrador 
los aparcamientos son insuficien
tes, son sólo 3.900 y hay un 
desfase entre los diferentes dis
tritos». 

Así, por ejemplo, destacaba el 
concejal de AP que en el distrito 
1 sólo aparece el proyectado en 

SIERRA CT, SOO O/AS SIN INTERESES 

1,8&9.000 Pb. (IV A y transporte incluido) 
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el Colegio de Málaga, así como 
la redacción de un concurso de 
ideas para la construcción de uno 
en la plaza de San Diego, lo cual 
es fruto de diversas reticencias: 
«No sabemos hasta qué punto es 
necesario y positivo construir un 
aparcamiento en la plaza. En 
cualquier caso, es una responsa
bilidad muy grande por la uni
versidad y estamos a la espera». 

Rafael García Poveda, señala
ba igualmente esta circunstancia 
y que «es una discusión que de
be superar el ámbito municipal. 
Hay que evitar cometer errores 
irreparables». Por ello, García 
Poveda manifestaba que hay que 
buscar alternativas. 

Construcción de 
un complejo 
hotelero 

Hay una coincidencia en la 
ciudad sobre la necesidad de fo
mentar el turismo. Para ello, no 
sólo es necesario tener una ciu
dad histórico-artística, ni dispo
ner de una buena infraestructu
ra cultural, sino que, según el 
ayuntamiento, también hay que 
tener más plazas hoteleras. «Ha 
llegado el momento de dar un 
impulso en ese sentido y tenden
te a la construcción de dos o tres 
hoteles de cierta categoría. Con 
esto no estoy desmereciendo el 
resto de hoteles que hay en la ciu
dad, sino que en función de la 
demanda es necesario». Señaló 
Teodoro Escribano. 

El primer hotel sería de 4 es
trellas y con una capacidad de 
400 camas. Una de las premisas 
puestas por el ayuntamiento es la 
necesidad de que disponga de un 
salón de convenciones para 600 
personas. La empresa que deci
da licitar para hacerse beneficia
ria de la construcción del hotel 
debe comprometerse a la instala
ción de una escuela de hostelería 
y también tendría una serie de 
instalaciones relacionadas con el 
ocio, tal como un pequeño com
plejo deportivo. 

La propuesta que se hace de 
momento, sin destacar otras, es 
la de la constitución de una so-

ciedad anomma con participa
ción municipal, ya que los terre
nos que actualmente dispone el 
ayuntamiento en base al aprove
chamiento medio del polígono 25 
de las Normas Subsidiarias, que 
es donde se prevé la construc
ción, viene dado por la ley del 
suelo; es una cesión obligatoria 
del diez por ciento, que son apro
ximadamente 40.000 metros 
cuadrados, de los que 27.000 se 
destinarán a la construcción del 
complejo hotelero. Así pues, son 
270 millones con los que el ayun
tamiento de Alcalá partiría en la 
sociedad anónima. El terreno 
donde previsiblemente se cons
truirá el hotel es terreno cedido 
legalmente al ayuntamiento por 
Zenor, y el hotel estaría al lado 
del complejo comercial. 

Los pasos administrativos que 
hay que recorrer son los siguien
tes: en febrero, el proyecto se 
presenta a pleno para, a conti
nuación, si se llega a un acuer
do, pasar a su publicación en bo
letines, con lo que la presenta
ción de plicas puede llegar hacia 
el verano. El deseo de las auto
ridades es que las obras estén 
concluidas a finales de 1990. 

Aún se contemplan dos nuevos 
hoteles, éstos ya en el interior del 
casco urbano, pero llevan un 
proceso más lento. Uno de ellos 
iría instalado en el lugar que hoy 
ocupa la plaza de toros, que cam
biaría su ubicación, y el otro se 
alojaría en lo que hoy es Cuartel 
de Sementales. 

Otros proyectos 
AMPLIACION CARRETERA 
CIRCUNV ALACION 

Esta obra serviría para unir la 
Ronda Fiscal en Nueva Alcalá 
con Nuestra Señora del Pilar y 
todo el barrio de Reyes Católi
cos. Es una obra nueva, a excep
ción de un pequeño tramo en la 
zona de Copasa. Hacia junio co
menzarían, según las previsio
nes, las obras. Para ello hay un 
presupuesto de 90 millones de 
pesetas. 

REMODELACION DEL 
MERCADO MUNICIPAL 

Hasta el momento hay algunas 
dudas en el ayuntamiento a este 
respecto. Se están manteniendo 
algunos contactos con los comer
ciantes. La disyuntiva sería la 
remodelación o buscar una nue
va ubicación. 

CLUB DE PENSIONISTAS Y 
JUBILADOS MANUEL AZAÑA 

Debido a la construcción del 
aparcamiento subterráneo de 
Tabla Pintora, el pequeño edifi
cio habilitado para club de pen
sionistas desaparece. Este edifi
cio había sido piso piloto y no 
reunía las condiciones idóneas 
para albergar el centro. Cons
truido el aparcamiento, el centro 
se ubicará junto al parque que se 
diseñe encima del aparcamiento. 
El proyecto ya está hecho y cos-

tará unos 25 millones de pesetas. 

REMODELACION DE 
LA FABRICA DE HARINAS 

Adquiridos los edificios me
diante un convenio es necesario 
proceder a la remodelación de al
gunos de sus edificios. El crite
rio que hasta el momento es más 
firme es que al final el complejo 
se destine al área de educación . 
Por el momento se van a acome
ter obras de mantenimiento y 
acondicionamiento para cubrir 
las necesidades más perentorias, 
que son conservatorio y escuela 
de idiomas. 

BIBLIOTECA DEL DISTRITO 111 

Durante 1989 se construirá 
una biblioteca en el distrito III, 
entrelas calles San Vidal y Gar
denia que incluirá la delegación 
del distrito. Próxima a inaugu
rarse la biblioteca del distrito V, 
junto a las viviendas sociales del 
V al, y a construirse una nueva 
en el distrito VI, se cumple el de
seo de contar con una biblioteca 
por distrito. 

CENTRO DE 
ESTUDIOS CERVANTINOS 

Como ya se ha explicado en 
otras ocasiones, quedará ubica
do en la Quinta Cervantes, entre 
la Vía Complutense, calle Angel 
y calle Navarro y Ledesma. En 
este momento se está en contac
tos con los propietarios para lle
gar a un acuerdo en el precio. En 
este edificio, debido a su excelen
te estado de conservación, no ha
bría que hacer grandes obras. 

PARQUE LINEAL EN 
A VENIDA DEL EJERCITO 

En 1989 se acometerá la cons
trucción de un parque lineal en 
lo que se denominó malecón de 
tierra, entre la carretera nacio
nal y la avenida del Ejército, que 
en su mom'ento se rebajó y hoy 
ya no existe. La construcción de 
este parque es un proyecto con
junto con la consejería de Agri
cultura. Aún no se conoce el pro
yecto pero se espera que las 

SALONES PARA BODAS, COMUNIONES, Etc. 
- comidas a la carta -
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Los aparcamientos, protagonistas del año 
obras comiencen este año. De es
ta forma se aprovecharía la ter
cera fase de tratamiento y mejo
ra de la Vía Complutense, que 
iría desde la fuente (primera fa
se) hasta el encuentro con el río 
Camarmilla. Está prevista la eli
minación de la bronda central, 
un tratamiento especial de las 
márgenes, etc. La tercera fase co
menzará aproximadamente ha
cia el verano, una vez concluida 
la segunda (desde la fuente.has
ta el arco San Bernardo) que co
menzó aproximadamente en di
ciembre de 1988. 

PARQUE DE LA SERNA 

Este parque se encuentra en
tre las calles Beatriz Galindo , 
Violeta y la vía de circunvala
ción prevista. Esta actuación 
quiere dejarse concluida hacia fi
nal de este año. Con este proyec
to y el anterior se incrementarán 
las zonas de parques en Alcalá en 
50.000 metros cuadrados . 

Hay que señalar que otro pro
yecto, si bien se desarrollará con 
más lentitud, es el de la amplia
ción del parque O'Donnell hacia 
las eras del Silo. 

EL CAMINO DEL CEMENTERIO 

Es un proyecto ya ejecutarle 
por un importe de 100 millones 
de pesetas que contempla hacer 
todo nuevo, desde el encuentro 

SE VENDE 
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con el Chorrillo hasta el cruce de 
la empresa Roca, hasta coincidir 
con la actuación que desarrolla
rá el ministerio de Transportes, 
que es un paso elevado en aquel 
cruce. Es un proyecto , el del Ca
mino del Cementerio , muy am
plio, que cuenta con un presu
puesto aproximado de 40 millo
nes sobre un importe de 100. Pa
ra llegar a ese importé el ayun
tamiento piensa poner en mar
cha lo que se denominarían con
t_ribuciones especiales para los 
colindantes al camino del 
cementerio. 

ILUMINACION DE 
MONUMENTOS HISTORlCOS 

A propuesta de IU en la comi
sión de Planeamiento se han ele
gido tres monumentos como 
orientativos , que son la Magis
tral , el Cristo de los Doctrinos y 
la plaza de las Bernardas. 

PLAZA DE LA JUVENTUD 

Tratándose de una zona com
plicada desde el punto de vista 
del tráfico , es necesario un rea
condicionamiento que pasaría 
por buscar un nuevo trazado ali
neando la Ronda del Henares 
con la calle Lope de Figueroa. 

El ayuntamiento va a tratar 
de instalar en la glorieta un mo
numento que tenga alguna rela
ción con la juventud y/o con el 
deporte. 

LA CASA DE LOS LIZANA 

En la actualidad se está redac
tando el pliego de condiciones 
para proceder a pasarlo a la 
aprobación del pleno municipal 
en febrero o marzo. Forma par
te del Convenio Multideparta
mental y su funcionalidad es la 
de residencia de personalidades, 
tanto académicas como institu
cionales, puesto que la utiliza
ción es por parte de universidad 
y ayuntamiento. El importe es de 
160 millones de pesetas y posi
blemente sea financiado al 50 % 
por universidad y ayuntamiento. 

EL PARQUE DE LA SERNA 
La zona formada por las calles 

Nardo, Batanes y Yaguas es una 

zona muy deteriorada desde que 
se construyeron las viviendas. Se 
pretende una cierta continuidad 
con el parque de La Serna. El 
presupuesto es de aproximada
mente 45 millones de pesetas . 

REMODELACION DE LA CALLE 
JUAN DE CA~DONA 

Es una zona también muy de
teriorada, según han denuncia
do los propios vecinos . Izquier
da U ni da ha mostrado su preo
cupación por el problema, así co
mo la propia junta de distrito. 

Por fin se van a acometer 
obras para remodelar el espacio 
existente entre la Vía Complu
tense y Juan de Cardona, para lo 
que hay un presupuesto de unos 
cuarenta millones. 

CALLE ALFONSO DE ZAMORA 

La intención del ayuntamien
to es consultar con los vecinos si 
lo que desean es la remodelación 
de la zona o acometer la cons
trucción de un aparcamiento 
subterráneo. 

PLAZA PEDDRO DE BLAS 

Acondicionamiento de la pla
za con el desarrollo de un peque
ño proyecto de jardinería. 

REYES MAGOS 

Propuesta de Izquierda Uni
da , que tiene un presupuesto de 
5 millones. Medio Ambiente ya 
está actuando. 

• Reacondicionamiento del 
Parque del Chorrillo. 

• Proyecto de jardinería entre 
los cokgios Henares e !placea. 

• Ampliación del club de jubi
lados y pensionistas del distrito 
VII. 

• Remodelación y cambio de 
ubicación de la estación de auto
buses de la plaza de Cervantes. 

• Acondicionamiento interior 
de algunas zonas del polígono 
Puerta de Madrid. 

• Tratamiento del solar situa
do junto al puente de la carrete
ra de Meco. 

TODO SOBRE FORD 

~ 1.-1 
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Tras el éxito del año pasado en Anahuac 
Manos Unidas de Alcalá financiará un proyecto 

más ambicioso para Arequipa (Perú) 
La colecta se celebrará el próximo día 12 en todas las parroquias 

de Alcalá y también colabora el ayuntamiento 
El próximo día 12 de febrero 

tendrá lugar en todas las parro
quias de Alcalá la colecta de Ma
nos Unidas destinadas a finan
ciar un proyecto enmarcado den
tro de la Campaña contra el 
Hambre. Este proyecto por pri
mera vez tendrá el apoyo del 
ayuntamiento de Alcalá que con 
la edición de unos calendarios ha 
querido participar en la a yuda a 
esta obra social destinando todos 
los ingresos de su venta al mis
mo , para lo que ha contado con 
la ayuda de Manos Unidas. El 
proyecto que financiará Alcalá 
con las colectas de Manos U ni das 
y con los ingresos obtenidos por 
el ayuntamiento de la venta de 
los calendarios , está radicado en 
el distrito de Mariano Melgar , 
en Arequipa (Perú) , que está in
tegrado por 70 .000 habitantes 
indígenas, condición puesta por 
el ayuntamiento d e Alcalá que ya 
hace varios meses que mostró su 
interés del acercamiento a Amé
rica de cara a 1992 , en el que Al
calá tendrá mucho que decir , n o 
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en vano aquí se produjo la entre
vista entre Colón y los Reyes Ca
tólicos que culminaría con el via
je y posterior descubrimiento del 
continente americano. Ya en el . 
mes de noviembre el alcalde de 
la ciudad, Florencio Campos Co
rona mostraba el interés existen
te sobre todo de cara a un acer
camiento a lo que fue la américa 
precolombina y la preocupación 
por la situación de miseria que 
la población india suele atrave
sar. Por eso surgió la idea de edi
tar un ca lendario del año 1989 
que consta d e trece láminas con 
reproducción de códices y arte 
precolombino dedicándolo a la 
venta como acción solidaria a 
unos países hermanos que tienen 
verdaderas y urgentes necesida
des. De hecho el calendario se ha 
vendido y aún se sigue vendien
do en la oficina de turismo, si
tuada en el callejón de Santa Ma
ría, junto a la Cruz Roja y la idea 
es hacer tres ediciones más has
ta llegar a 1992. 

El proyecto , presentado por la 

organización central de Manos 
Unidas junto a otros, fue elegi
do entre el ayuntamiento y Ma
nos Unidas de Alcalá. La mayo
ría de los habitantes del distrito 
Mariano Melgar son procedentes 
de los Andes, Cuzco y Puno. Más 
del 60 % carecen de energía eléc
trico y al cien por cien, de agua 
corriente; sus viviendas son pro
visionales, el índice de paro es al
tísimo y no existen centros de ca
pacitación alguna. El jornal de 
los pocos que trabajan es equiva
lente a 100 pesetas , mientras que 
el kilo de carne se compra a más 
de 200 pesetas y una consulta 
médica cuesta un mínimo de 400 
pesetas. Estos datos y otros mu
chos que se podrían aportar ha
cen comprensible que las enfer
medades, sobre todo la tubercu
losis , que afectan a más de la mi
tad de la población, sean un gra
ve problema. La parroquia 
«Nuestro Señor de los Milagros>>, 
mantiene con el trabajo de las 
madres un servicio de salud y 
guardería y solicitó a Manos 

Unidas poder ampliar estos ser
vicios sanitarios y crear talleres 
profesionales que capaciten a la 
juventud y a las madres que lo 
deseen , para un trabajo cualifi
cado que les permita vivir digna
mente. El importe de dicho pro
yecto es de 6.586.000 pts. Recor
demos que el proyecto de Ana
huac (Mexico ), financiado por 
Alcalá el año pasado a través de 
las colectas de Manos Unidas , es
taba valorado en 2 .613.000 pts. 

La XXX Campaña contra el 
Hambre de Manos Unidas co
menzó el pasado día 17 de enero 
con una exposición de pinturas 
sobre la injusticia en el mundo 
y el hambre como elemento más 
representativo de esta injusticia. 

Póngase al volante del éxito. netración en el aire excepcional. 
El nuevo Citroen AX 5 puertas es El AX 5 puertas es un prodigio Je 
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y comportam iento . mía. 
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Esta exposición fue inaugurada 
por Su Majestad la Reina Doña 
Sofía en el Círculo de Bellas Ar
tes de Madrid. 

El día 10 de febrero se celebra
rá el día del ayuno voluntario 
mientras que el domingo 12 del 
mismo mes será el día de la co
lecta general en todas las parro
quias de la ciudad, al tiempo que 
por la mañana se instalará una 
mesa informativa en la plaza de 
Cervantes; aunque esta mesa 
tenga un carácter meramente in
formativo también se podrán re
coger las aportaciones económi
cas de aquellos que no quieran o 
no puedan ir a hacerlas a cual
quiera de las parroquias. No obs
tante, en todas las parroquias se 
podrán hacer las donaciones que 
se deseen durante todo el año, es
pecificando en un sobre que esa 
aportación económica es para 
Manos Unidas; si ese dinero en
tra fuera de plazo para el proyec
to de Arequipa, quedaría reser
vado para el proyecto del año 
venidero. 

Manos Unidas, no confundir 
aquí en Alcalá con Mano Abier
ta. consiguió recaudar en toda 
España 2.336.667.993 pesetas en 
la campaña contra el hambre del 
año pasado. Este dinero ha sido 
destinado a la financiación total 
o parcial de proyectos de desa
rrollo (agrícola, sanitario, social, 

•Amplia 
.gama 
de 
bombillas 
especiales 

•Lámparas 
ahorradoras 
de energía 

•Iluminación 
decorativa 

•Material 
eléctrico 
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Socorro Salgado, Amelia Calvo y Carmen Blanes destacaron en nues
tra redacción que Manos Unidas es la única organización que en
trega el 93% de lo recaudado a los beneficiarios de esta ayuda. 

cultural-educativo y de la mujer) 
en países tercermundistas de 
Asia, Africa y Amércia . El obje
to de Manos Unidas es sembrar 
la esperanza en muchos rincones, 
denunciando la situación de in
justicia en el mundo, despertan
do las conciencias, informando 
de los problemas del mundo sub
desarrollado y de las causas del 
hambre y en definitiva el lograr 
que una acción pequeña corno es 
la de entregar un donativo , dé 
cauces a la solidaridad haciendo 
llegar directamente la ayuda a los 

beneficiarios y promoviendo la 
autosuficiencia de los pueblos . 

En ese sentido, Socorro Salga
do, Amelia Calvo y Carmen Bla
nes, destacaron el que con toda 
seguridad, «Manos Unidas es la 
única organización de este tipo 
que entrega el 93 % de lo recau
dado a los beneficiarios de esta 
ayuda. El 7 % restante se dedica 
a las campañas publicitarias que 
se realizan y sobre todo, a la edi
ción de una revista , y a la in
fraestructura de Manos Unidas». 

En el proyecto de Manos Uni-

das en Alcalá participan todas las 
parroquias complutenses y hay 
unos 25 colaboradores en nues
tra ciudad. Las tres representan
tes de Manos Unidas también 
destacaron el éxito alcanzado el 
año pasado con la financiación 
del proyecto Anahuac, en el es
tado mexicano de Chihuahua, un 
éxito achacado a la transparen
cia de la campaña y al voto de 
credibilidad que les dio el saber 
adonde iba destinado el dinero 
colectado. El 17 de septiembre de 
1988 publicábamos en PUERTA 
DE MADRID la carta enviada a 
las representantes de Manos 
Unidas de Alcalá desde Anahuac 
en la cual se detallaba que el di
nero enviado desde nuestra ciu
dad para la financiación de su 
proyecto, un total de 2.613.000 
pesetas, había llegado íntegra
mente a la citada localidad me
xicana. El proyecto de Anahuac 
consistía en la construcción de 
una bodega o almacén donde 
guardar la semilla, una oficina 
desde la que trabajar para que 
los agricultores caminen unidos 
y no sufran las acciones de la es 
peculación, y un aula desde don
de poder dar clases de capacita
ción a los mismos campesinos. 
Este proyecto es hoy una reali
dad en Anahuac, gracias a la 
ayuda prestada por la ciudad de 
Alcalá. 
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Macias dispuesto a dejar huella 
En agosto se traerá a Alcalá al 
Ejército Ruso <a los coros, claro> 
Además se barajan los nombres de Paloma san Basilio, Martes y 13, 

Mecano, un festival de canción española ... 

uA I que madruga ... » es la cita 
que José Macías Soto , concejal 
delegado de Festejos y Deportes 
suele escribir en el lugar prefe
rencial de su agenda de trabajo 
con vistas a tenerla presente en 
todo momento. 

Esa es la razón por la que Ma
cías lleva ya cierto tiempo dise
ñando lo que van a ser las ferias 
de 1989, y aunque todavía faltan 
muchas cosas por determinar, las 
propias peñas de la ciudad tienen 
que reunirse con el concejal de 
Festejos y hacer sus propuestas o 
dar el visto bueno a lo proyecta
do por la concejalía, es induda
ble que hasta el momento lo 
avanzado es grande. 

«Este año queremos diseñar 
unas ferias en Alcalá que sean 
auténticamente inolvidables, 
aunque después cada año trata
remos de mejorarlo». La propia 
concejalía, a traves de la empre
sa promotora de los espectáculos , 
que es la que en definitiva trae 
a Alcalá esas actuaciones está tra
bajando duramente, aunque es 
cierto que en algunos momentos 
se han encontrado en un callejón 
sin salida para lograr la presen
cia de una figura de gran nivel 
en las ferias. 

La primera novedad más im
portante de las ferias de Alcalá 
1989 es que comenzarán más tar
díamente que de costumbre. el 
día 24 de agosto. que será la fe-
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El concejal de Festejos se ha 
dicho que "ª quien madruga ... » 

cha del pregón desde el balcón 
principal del ayuntamiento. 
u Vamos a intentar lograr traer a 
tanto público como cuando fue 
pregonero este año José Luis Ló
pez Vázquez,,, comentó l\1acías. 

Pues bien , desde el 24 de agos
to hasta el 3 de septiembre se ce
lebrarán las ferias de Alcalá y 
tendrán dos partes importantes 
en cuanto a los espectáculos. Una 
primera parte dedicada al espec
táculo musical y cómico y otra 
parte dedicada a la feria taurina 
en la que el ayuntamiento será la 
empresa y de hecho ya cuenta 
con la opinión de los aficionados 

a la tauromaquia más represen
tativos de la ciudad. 

Y a el mismo día del pregón 
habrá actuación en la plaza de 
toros, en la que está proyectado 
albergar cinco espectáculos. Se
gún Macías, ulos coros del ejér
cito ruso serán sin lugar a dudas 
el auténtico bombazo de las fe
rias. Decididamente le darán 
una nueva dimensión». Alrede
dor de 4'5 millones de pesetas 
costará traer los coros, «una ci
fra que no debe asustar ya que la 
actuación de Isabel Pantoja del 
año pasado ya se acercaba a los 
cuatro millones de pesetas, y el 
espectáculo de los rusos tiene 
mucha envergadura». 

Esta actuación se desarrollará 
en la propia plaza de toros, des
tacándose el hecho de que el P.a
lacio Arzobispal desaparecerá co
mo escenario de ferias . 

Pero otras figuras acompaña
rán en la plaza de toros a los Co
ros del Ejército Ruso. Aun te
niendo en cuenta que aún no hay 
nada decidido y que el espectá
culo de los rusos es el que parece 
más avanzado puesto que se es
pera en breve recibir los contra
tos que vendrán desde Moscú . 
vía embajada de la Unión So
viética en Madrid , el resto de los 
espectáculos se encuentran en 
plenas negociaciones y a la espe
ra de las aprobaciones definiti
vas dentro del ayuntamiento. 

«Oueremos diseñar unas ferias 
que sean auténticamente 

inolvidables» 
Las ferias comenzarán 

el día 24 de agosto 
El ayuntamiento ha decidido 

ser empresario taurino 
en las fiestas de este año 

Ya se han mantenido contac
tos y parece que están muy avan
zados, con Paloma San Basilio , 
con Martes y 13 y con Mecano , 
espectáculos que si al final po
drán verse en Alcalá , parece ob
vio señalar que tendrán un im
portante éxito de público. 

Faltando dos días por progra
mar en cuanto a estos espectácu
los de la plaza de toros, Macías 
está barajando algunas alterna
tivas , como son las de ofrecer un 
festival de canción española, da
do el éxito cosechado por Isabel 
Pantoja. En ese sentido, la idea 
de Macías sería el que participa
ran en este festival Ana Reverte 
y María del Monte , barajándose 
tambiél} el nombre de El Fari; 
pero preponderando las dos 
primeras. 

Mayores incógnitas son las 
existentes para traer el espectá
culo que queda por diseñar. Ahí 
han estado los nombres de Joa
quín Sabina y de El Ultimo de la 
Fila, figuras que aún sin estar 
definitivamente descartadas , sí 
parece que se han alejado bastan
te de las ideas iniciales. También 
se están barajando figuras como 
Los Hombres G , como Gabinete 
Caligari, como Radio Futura y 
como La Década Prodigiosa. Pe
ro hasta el momento todo tiene 
un carácter de provisionalidad e 
incluso de incógnita . 

También es claro que se cele
brará el festival de rock en el 
campo Felipe de Lucas y que en 
él participará el grupo más re
presentativo del rock local, 
Gradhen. que acompañará a un 
grupo de primera línea. 

Otra novedad importante se
rá la utilización del Teatro Salón 
Cervantes para ofrecer dos obras 
de teatro que tampoco están de
terminadas a la espera de ver la 
oferta de carteleras en Madrid. 
«Es muy destacable la aportación 
en ferias del Teatro, puesto que 
nos abre un abanico grande de 
cara a traer calidad y poder pre
senciarla con comodidad», confe
só Macías. 

Otro capítulo importante será 
el de los bailes de la plaza de Cer
vantes que tanto éxito tuvieron 
en las ferias pasadas. De esta for
ma, las dos orquestas más Jau-
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Los coros y danzas del Ejército Ruso 
llevan cinco años sin venir a España 
readas por el público en agosto 
del 88 repetirán. En el quiosco 
de la plaza estarán las orquestas 
Santiago y Alcatraz, así como 
uan representación de folklore 
castellano que correrá a cargo del 
conocido grupo Nuevo Méster de 
Juglaría . Para el resto de los días 
también actuarán las orquestas 
de Alcalá. 

Hasta el momento estas son las 
ideas para las ferias de 1989 y re
cuerden: «Al que madruga ... » 

Los coros y danzas del Ejército Ruso 

Tras cinco años de ausencia , 
llegan de nuevo a España, los fa
mosos Coros, Ballet y Orquesta 
del Ejército Ruso, con sede en 
Moscú. Este numeroso conjunto 
soviétivo que ha sabido mante
ner vivas durante años las más 
puras esencias del folklore ruso, 
es ya conocido en el mundo co
mo el «primer ejército de la paz». 

En efecto, «Si todos los solda
dos emplearan sus voces en lugar 
de las armas -decía no hace mu
cho en París , el cronista del dia
rio francés «La République»- y 
lo hicieran como lo hacen estos 
coros militares , no haría falta ni 
un sólo disparo, para alcanzar la 
ansiada convivencia pacífica en
tre los hombres y pueblos que ha
bitan la tierra. 

Ciertamente, durante dos 
grandes contiendas, los Coros y 
Danzas de la U.R.S.S. fueron 
sembrando de canciones los fren
tes y hospitales, llevando a cada 
soldado ruso un canto de amor y 
de esperanza. Luego , tras el vic
torioso final , aquellas voces y 
otras muchas que llegaron con la 
paz, se fueron convirtiendo en 
uno de los espectáculos rusos más 
aplaudidos del mundo . Las lar
gas y frecuentes giras que los Co
ros y Danzas del Ejército Ruso 
vienen llevando a cabo a través 

de todos los países, les ha permi
tido conocer a fondo otros folk
lores y naturalmente, otra serie 
de músicas populares que han 
enriquecido su ya voluminoso re
pertorio. Hoy se puede decir que 
han recibido la suficiente prepa
ración como para incluir en su 
programa canciones famosas in
terpretadas en el idioma propio 
de cada país , en el que las apren
dieron. Sin embargo, las cancio
nes populares rusas, siguen cons
tituyendo por sí solas el mayor 
aliciente del programa. Gracias 
a la multitud de grabaciones mu
sicales realizadas por los Coros 
en las distintas ciudades de Asia, 
América y Europa se han conver
tido en clásicos títulos ,;Los Re
meros del Volga», «Río Abajo», 
«Kalinka» o el «Ukhhnem». 

En todos ellos, la maravillosa 
conjunción de voces masculinas 
distribuidas en cuatro tonos, 
convierten la partitura en un 
auténtico alarde de musicalidad, 
bajo la admirable dirección del 
Coronel Vladimir Gordeev, ex
celente compositor y premiado 
pedagogo del Conservatorio de 
Música de Moscú. El es quien se 
ocupa de la dirección del grupo 
en esta gira europea que se ini
cia en España. 

Párrafo aparte , por su desta
cada perfección, merecen los ex
cepcionales bailarines que com
ponen el grupo de Ballet com
puesto de cuarenta participantes 
de ambos sexos. Graduados en la 
escuela del famoso bailarín y co
reógrafo ruso Virski, sus edades 
oscilan entre los veinte y veinti
cuatro años. Su deslumbrante 
vestuario, su original coreogra
fía y la especial destreza que 
muestran en sus bailes, alcanzan 
momentos de auténtica sensación 
y belleza. Algunas de las inter
pretaciones más divertidas y es
pectaculares , son los titulados 
«La Alegre Cuadrilla», «Go
pack», «La Danza de los Solda-

AGRADECIMIENTO 
Dª SOLEDAD CID REVILLA 

falleció en Alcalá de Henares el día 24 de enero 
a los 64 años de edad 

D.E.P. 
Don Lucio Santamaria e hijas, quieren agradecer pública

mente con esta nota y ante la imposibilidad de hacerlo perso
nalmente, a cuantas personas, organizaciones, empresas y cor
poraciones han demostrado mediante llamadas, telegramas y 
muestras de apoyo su condolencia y pesar por su fallecimien
to. A todos ellos nuestro público agradecimiento. 

El funeral por su eterno descanso se celebrará el día 10 de 
febrero a las 8 de la tarde en la Santa e Insigne Iglesia Magis
tral (plaza de los Santos Niños) de Alcalá de Henares. 
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dosn, «La Amistad», «Mayo en 
Moscú», así como la vigorosa es
tampa de «Los Cosacos». 

Todas sus danzas, extraídas de 
la vida del propio pueblo ruso es
tán impregnadas de esa inmen
sa frescura que cubre los verdes 
campos, donde crecen con amor 
y libertad girasoles, amapolas y 
abedules. Y toda esa colorida ga -
ma del arte popular soviético, 
centellea como piedras preciosas 
en la desbordante imaginación 
de los espectadores que asisten 
asombrados a la gran fiesta de la 
danza y la canción, bajo el sopor
te de una excelente orquesta 
compuesta de treinta profesores, 
en la que no podían faltar las po
pulares balalaikas, uno de los in-

. trumentos musicales más carac
terísticos del pueblo ruso. 

Con los Coros y Danzas del 
Ejército Ruso, vuelve también a 
España una de las voces que de
jaron aquí su mejor recuerdo. Se 
trata del tenor Anatoli Solovia
nenko, solista del Teatro Ucra
niano de Opera y Ballet, así co
mo una de las figuras principa
les del Bolshoi de Moscú. En su 
repertorio, destacan las obras de 
«El Trovador» de G. Verdi y «La 
Bohemen de Puccini. Este famo
so tenor lírico dramático, que 
posee en su haber el preciado ga
lardón de ser nominado Artista 
del Pueblo de la URSS, hizo po
sible el milagro de cantar con 

Elipe, 

los Coros, la jota de Gigantes y 
Cabezudos en perfecto castella
no, como lo hizo después con la 
canción «Els Segador>>, interpre
tada en catalán. 

Otras figuras soviéticas que 
destacan como solistas del Con
junto son el bajo Nicolai Ustin; 
Yuri Statnik del Teatro Bolshoi; 
Vitali Postnikov bajo titular del 
Coro y Víctor Juleshov solista de 
la ópera de Gorki. 

En este conjunto, en el que fi
guran más de 130 componentes 
se ha creado una sólida y férrea 
disciplina, pero sobre todo una 
expresiva manera de actuar úni
ca en su estilo. Entran en juego, 
además del ímpetu y vigor de sus 
ejecutantes, el carácter discipli
nado de sus movimientos , la na
turalidad de sus condiciones mu
sicales, la maestría de los efectos 
dinámicos y muy especialmente 
la perfecta vocalización de sus 
frases. Si a ello se añade unas go
tas de humor para subrayar en 
ciertos momentos el tono jocoso 
y divertido del programa, nos 
encontramos ante un espectácu
lo que consigue penetrar honda
mente en la exquisita sensibili
dad del público amante de la mú
sica y de la canción. Los Coros 
y Danzas del Ejército Ruso, son 
una auténtica embajada del arte 
popular soviético, creado para 
estrechar los lazos de amistad en
tre todos los pueblos del mundo. 

S.A • 
• Proyectos • 

• Urbanización • 
• Rehabilitación • 
• construcción • 

el. Angel, 5 
ALCALA DE HENARES 

Tlfs: 889 34 70 
889 34 62 
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1u pide la reposición 
de las papeleras rotas 

En las últimas comisiones de ur
banismo del ayuntamiento, el repre
sentante d e I U insistió en reparar in
med iatamente los destrozos prod u
cidos en las pasad as fiestas navide
ñas en el mob iliario urbano y espe
cialmente la reposición vigente de 
más de 200 papeleras detectadas con 
desperfectos por dicho grupo de con
cejales . · 

Comoquiera que la petición con
tó con el apoyo del eq uipo de gob ier
no , la empresa encargada d el man
tenimiento ya está proced iendo a po
ner en cond iciones estas pap eleras, 
así es que hay que destacar la sensi
bilidad que ante este aspecto se de
tecta en la corporación municipal. 
En esta ocasión ha sido a petición de 
Izquierda Unid a, pero lo que es im
portante es el consenso existente en 
este asunto. 

La situación de las fuentes 

El pasado 20 de enero el grupo de 
concejales de Izquierda Unida se di
rigió por escrito al alcalde para 
transmitirle su preocupación ante la 
situación en que se encuentran las 
fuentes de Alcalá. En la carta , los 
concejales de IU le recordaban a Flo
rencio Campos el estado de inutili
zación en que se encuentran gran 
parte de las fuentes, ulo que da un 
aspecto lamentable al paisaje urba
no de la ciudad». 

Dado que en otras ocasiones los 
concejales de la coalición de izquier
das ha planteado en la comisión de 
Servicios la necesidad de solucionar 
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la situación y «Como vemos que pa
san los meses y el equipo de gobier
no no soluciona este problema recu
rrimos a usted para ver si por esta 
vía el problema se soluciona con más 
rapidez». 

·Las obras eternas de Alcalá 

P UERTA D E MADRI D ha infor- . 
mado sobre lentitud d e algunas obras 
que se han realizado en n u estra ciu
d ad y que han sid o fuente constante 
de muchas molestias para los ciuda
d anos . Así , se destacaron obr as co
mo las de la acera de los impares de 
la calle Ramón y Caja!, que estaba 
dentro de un proyecto de remodela
ción d e tod a la calle, aceras y calza
d a y que una vez terminada la cita
da acera, del resto nunca más se ha 
sab ido, lo cual no se sab e si es bue
no o es malo por aquello de que es 
mejor quedarse tal y como estába
mos . O tras de las calles que han su
frido importantes retrasos en la eje
cución de sus obras han sido la calle 
Santiago, los accesos al Colegio Cer
va ntes , etc. 

Ahora le toca el turno a la calle Si
mancas. Según nos informa el gru
po de concejales de Izquierda Uni
da, la obra de esta calle , cuya ejecu
ción hubiese sido posible en poco 
más de un mes, resulta que lleva más 
de tres meses realizándose, habién
dose interrumpido últimamente . 

El representante de Izquierda 
Unida en la comisión de Servicios ha 
planteado en varias ocasiones la agi
lización de la ejecución de las obras 
de esa calle ; después de estar inte
rrumpidas durante varias semanas se 
han reanudado otra vez . 

«Esperemos que esta vez el ritmo 
se acelere y por fin en el mes de fe
brero , los vecinos puedan disfrutar 
del adecentamiento de su entorno 
que bien se lo merecen después de 
años de aguantar el estado lastimo
so en que se encontraba», nos co
mentó Rafael García Poveda , conce
jal de IU , para concluir diciendo que 
«SÍ hay algo que define la eficacia de 
un equipo de gobierno municipal , es 
la política de mantenimiento y de
coro de una ciudad. En esto , los edi
les de las áreas de Servicios y Planea
miento ya han demostrado sobrada
mente su ineptitud en el año y me
dio de la actual legislatura». 

ALOUILER DE 
MAOUINARIA 

· Y MONTAJES ELECTRICOS 
CTRA. BARCELONA, KM. 29,000 

TELEF. 889 01 25 (2 líneas) 
FAX 889 06 13 

ALCALA DE HENARES 

CENTRO 
DENTAL 

Dr. P. RUANO SANCHEZ 

Odonto-estomatología 
Prótesis dental - Ortodoncia 

Profilaxis e higiene 
Cirugía oral - Implantología 
Estética den tal - Radiología 

San Diego, 15 - 1°. D llf. 889 23 11 
Alcalá de Henares 

el Sa nta M ónica , 3 - 28804 Alcalá de Henares 
Teléfono 880 36 12 

ASOCIACION ECONOMISTAS ASESORES, S.L. 

• Especialidad en Estudios Económicos y Financieros para 
petición de subvenciones y préstamos. 

• Contabilidad de Sociedades. 
• Asesoramiento y Gestión Fiscal y Laboral. 

SE NECESITA 
PERSONAL AUTONOMO 

CON PEQUEÑOS CONOCIMIENTOS DE ELECTRICIDAD 

Para trabajar en Alcalá de Henares y alrededores 
-IMPRESCINDIBLE COCHE-

Llamar al teléfono 911 - 21 66 90 
(Horas de oficina) 
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Programa de televisión 

SABADO 
4 

FEBRERO 
PRIMERA CADENA 

09'00 NUEVA GENTE. 
10'00 CAJON DESASTRE. 
13'15 LOTERIA. 
13'30 SUPLEMENTOS 4. 

"Parl éfllento". 
14'30 48 HORAS. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 ISIDORO. 
16 '00 PRIMERA SESION. 

"La zapatilla de cristal". 
El príri: ipe Carlos regresa a su 
país después de haberse educado 
en los mejores colegios de París, 
Londres y Viena. Ha cumplido su 
mayoría de edad y se va a conver
tir en el rey . Para celebrarlo se 
preparan grandes fiestas en pala
cio y todcr; lcr; jovencitcr; del reino 
sueñan con asistir y poder cono
cerle en persona. Se cuenta de él 
que es el más apuesto de los prín
cipes euro pe os y es posible que 
en la fiesta encuentre a la joven 
que pueda convertirse en su es
posa. 

17 '45 ROCKOPOP. 
19'30 OTROS PUEBLOS. 

"Bahía de carnaval". 
20'30 48 HORAS. 
21'05 INFORME SEMANAL. 
22'15 SABADO NOCHE. 
23 ' 15 EL MUNDO DE JUAN LO · 

BON . Cap. 4. 
00'15 48 HORAS. 
00 '20 FILMOTECA TV. 

"Todo va bien". 
Jacques es un cineasta que com 
parte su vida en París con una co
rresponsal de rad io. Cubriendo 
una información sobre una huel 
ga, Jocques cambiará en su forma 
de ver e interpretar el futuro . 

02'00 MUSICA GOLFA . 
03'00 EL FUGITIVO. 

"Oue Dios tenga compcr;ión". 
03 '50 LARGOMETRAJE. 

" El día después". 
Ha estallado la tercera guerra 
mundial y sobre los Estados Uni· 
dos de América caen las primeras 
bombcr; atómicas . Los habitantes 
de Lawrence, en Kansas, héll de 
enfrentCl"se a la catástrofe nuclear. 

05'50 MUSICAL. 
06'35 JAZZ ENTRE AMIGOS. 

"Charles Loas". 

SEGUNDA CADENA 

12'15 CARTA DE AJUSTE. 
12 '29 APERTURA Y PRESENTA· 

CION . 
12'30 OBJETIVO 92. 
14 '00 ESTADIO 2. 
22 '00 DE TOROS. 

" Lcr; suertes del toreo". 
22 '25 HEIMAT, NUESTRA TIE· 

RRA. 
23'25 EQU INOCIO. 
00'20 DIALOGOS CON LA MUSl

CA. La soprano Carmen Ou inta · 
nill a y el pian ista Lu is Celada 
ofrecen un recital de li eder. 

00 '50 ESTADIO 2. 
03 '00 DESPE~A Y CIERRE. 
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DOMINGO 
5 

FEBRERO 
PRIMERA CADENA 

07'35 LARGOMETRAJE. 
"El demonio de las armas". 
Una hermosa y malvada mujer 
cautiva a un hombre hasta hacerle 
traspasar las barreras de la ilegali· 
dad. Juntos protagonizarán una 
larga y cruenta historia de violen
cias terribles y hechos delictivos. 

09'00 INFORME SEMANAL. 
10·00 EL DIA DEL srnoR. 

SANTA MISA. 
11 '00 48 HORAS. 
11'05 CONCIERTO. 
11'50 PUEBLO DE DIOS. 

"América, 500 años de fe". 
12'20 LA OTRA MIRADA. 

"La cifra pe ruana" 011 ). 
13'15 AUTOPISTA HACIA EL CIE-

LO. "Amor y matrimonio". 
14'30 48 HORAS. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 FOOFUR. 
16110 ESTRENOS TV. 

"Seis meses enamorado de una 
mujer mayor" . 
Robert es un joven abogado con 
un gran éx itd. entre las mujeres, 

aunque aún no ha encontrado lo 
que el califica como pareja ideal. 
A su bufete llega un dí a u na nue
va compañera. Robert cree que el 
camino hci;ta ella será fácil , pero, 
sin embargo se equivoca. 

17'45 LA PANTERA ROSA. 
"Refresco rosado-. 

18'40 ALF. 
19'05 LA PI OV RA. 
20'00 WAKU·WAKU. 

Programa concurso sobre costum
bres de los éllimales. 

20'30 48 HORAS. 
21'00 EN PORTADA. 
21'30 EL TIEMPO ES ORO. 
22'35 DOMINGO CINE. 

"Amor sin fin". 
Una bella adolescente vive en la 
Escuela S..perior su primer gréll 
amor. Confundida con los des
cubrimientos que va haciendo, si 
multáneos entre sexo y sentimien
tos, su vida sufrirá un brusco cam
bio. Saltará rápidamente de la 
placidez juvenil al drama y los 
conflictos del mundo adulto que, 
por edad, aún no es el auténtica
mente suyo. 

00'25 48 HORAS. 
00'30 CLASICOS EN BLANCO Y 

NEGRO. 
"Guadalcanal". 
En la segunda guerra mundial los 
japoneses construyeron una aero
dromo en la isla Guadalcanal. La 
estratégica situación de las insta· 
laciones hace que los marines nor
teamericanos se lancen a tomarlas. 

02'05 DESPEDIDA Y CIERRS:. 

RESIDENCIAL «LAS MAGNOLIAS» 
18 CHALETS INDEPENDIENTES 

Dos plantas, buhardilla, garaje y terrazas 
en parcelas de 500 m/2 

UrDanizaciones RIVAS frente Centro Comercial. 
Prcrio 23.750.000 pts. - Financiación: 15 años 

ACCESOS. Al pie km. 15 de la Autovía de Valencia. 
También por, San Fernando y Torrejón-Mejorada, 

Cristo de Rivas (provisional) 
Entrega: JULIO 89 

AREUCO, S.A. 4t 3 u 5& . 5&J 58 77 

OFERTA DE EMPLEO 
CONSTRUCCIONES MOVILES EUROBLOC , S.A. 

NECESITA 
Para su Base de Casetas en Ctra. Nacional 11 , km. 38 ,250 

Carretera de la Estación a Meco, naves 9 y 10, 
OFICIALES de: 

• CHAPISTA 
• CARPINTERIA 
• FONT ANERIA 
• ELECTRICIDAD 
• SOLDADURA ELECTRICA/AUTOGENA 

Retribución económica a negociar. Se valorarán dotes de 
mando . 

Interesados solicitar entrevista al Tlf. 448 81 80 

SEGUNDA CADENA 

10'45 CARTA DE AJUSTE. 
10'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
11'00 ESTUDIO ESTADIO. 
18'00 SESION DE TARDE. 

Ciclo de Roger Corméll. 
"El hundimiento de la casa 
Usher". 
El más oscuro de los misterios 
se cierne en tomo a la casa de 
campo habitada por la f<l"Oilia 
Usher. El j1J11en Wendof, prometi· 
do de Madeleine Usher, decide 
contraer matrimonio, y cuando a 
la llegada a la mansión se encuen
tra con que todo son impedinen
tos para la boda. Sospecha que 
algo raro está pasélldo cuando el 
herméllo de su n1J11ia le cr;egura 
que la familia sufre una tara que 
1 es hace ser más frágil es c,i e el 
cristal, y que cualquier ruido les 
aterra. 

19'45 MUNDO SECRETO. 
"Espíritus del bosque : ciablos y 
demonios". 

20'10 REMINGTON STEELE. 
"Steel e in si te eo ello". 

21'00 ESTUDIO ESTADIO. 
22'30 APUNTES BIOGRAFICOS. 

"Eugenio D'O~". 
23'40 FUTBOL EUROPEO. 
01'15 DESPEDIDA Y CIERRE. 

LUNES 
6 

FEBRERO 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAlilANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo 89. 
11'55 AlilOS DORADOS, AlilOS 

AMARGOS. Espisodio 11. 
10'00 EL PAJAR O LOCO. 

"Viaje forzoso". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 NANNY. 

"La parte inocente". 
16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YU PI. 
18'30 TERRY Y LOS PISTOLE-

ROS. Episodio 3. 
19'00 DALE LA VUELTA. 
19'30 DE PELICU LA. 

"Los mejores del año". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 EL PRECIO JUSTO. 
22'55 JUZGADO DE GUARDIA. 

"Harry es procesad o". 
El juez Harry es sometido a juicio. 
Los carg~ que se le imputéll son: 
apariencia incorrecta, agravios 
contra otros jueces, actitud irre
verente, etc . S.. estilo desenfada· 
do al juzgar y su forma de ser 
nada convencional le héll gran· 
jeado enemistades entre sus cole
gas de profesióri Pero el sinpáti -
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Programa de televisión 

co juez tiene a su favor a todos 
9.1s colaboradores, desde Bull has
ta Selma, que no dudarán en testi
ficCI' a su favor_ 

23'20 DOCUMENTOSTV_ 
00'15 TELEDIARIO 3_ 
00'35 TELEDEPORTE_ 
00'50 LA NOCHE_ 
02'00 LA COMEDIA. 

"Abrázame y sáciame de besos". 
Una pareja busca la estabilidad en 
sus relaciones. T<11to él como ella 
tienen opiniones muy particula
res sobre cómo conseguirlo . Por 
tanto, las complicaciones en su 
vida se van sucediendo una tras 
otra. 

03'40 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
13'00 PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERR ITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 AMERICA LATINA_ 

"Brasi"_ 
16'30 DE PURA SANGRE_ 

Episodio 28. 
17'30 MUSICAL. 

"Ex itas de ayer y de siempre". 
18'00 CAMPEONATO DEL MUN

DO DE ESQUI ALPINO. 
"Slalom especial damas". 

19'30 FM-2. 
20'00 NI A TONTAS NI A LOCAS. 
21'00 VIA OLIMPICA_ 

"Natación". 
21'10 CINE-CLUB. 

Ciclo: El ías Ouerejeta. 
"Feroz". 
Dos hombres, un empleado del 
Instituto para la Conservación de 
1 a Naturaleza y un educador de 
vacaciones. se hacen cargo de un 
oso descubierto en 1 as montaña; 
del norte de España. Ambos deci
den quedarse con el y cuidarlo. 

22'55 ULTIMAS PREGUNTAS. 
"Hambre: Testamento de Lutero 
King". 

23'25 JAZZ ENTRE AMIGOS. 
"Al Di Meol a". 

00'20 CAMPEONATO DEL MUN
DO DE ESQUI ALPINO. 
Slalom especial damas. 

01'20 DESPEDIDA Y CIERRE. 

MARTES 
7 

FEBRERO 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo 90. 
11'55 AÑOS DORADOS, AÑOS 

AMARGOS. Cap. 12. 
13'00 LOS MAGOS. 

"Vi aje al pasado". 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
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15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 NANNY. 

"Mira lo que has hecho". 
16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 EL MISTERIO DE LA FLOR 

MAGICA. 
"El tesoro de los viki ngos". 

19'00 LA ESPAÑA HUMEDA. 
"Humedales catalanes". 

19'30 ENTRE LINEAS. 
20'00 CALLE TRANQUILA. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 TARIRO,TARIRO. 
22'20 SESION DE NOCHE. 

"55 días en Pekín". 
A prircipios de este siglo, un 
grupo de fanáticos Boxer se le
vanta en China contra el poder 
establecido . Son fieles creyentes 
de la profecía del amuleto de los 
dioses y creen que quien posea el 
amuleto será invulneral:h. Los re
beldes preparan el asalto a la Em
bajada norteamericana, que cuen
ta con muy pocos hombres, la 
mayoría de ellos civiles, para or
géll izar un a buena defensa. 

01'00 TELEDIAR 10 3_ 
01'20 TELEDEPORTE_ 
01'35 TESTIMONIO_ 
01'40 LA NOCHE_ 
02'00 FILMOTECA DEL MARTES. 

"El viaje de los comedi<11tes". 
Un grupo de comediootes de la 
lengua recorren en sus carromatos 
los pueblos de Grecia. Se g<11<11 la 
vida como puedm, unas veces de 

aventura en aventura, otras de re
presentación en representación. 

05'45 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO-

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 VOCES DE BRASIL. 
16'30 DE PURA SANGRE. 

Capítulo 29. 
17'30 ZARZUELA. 

"Entre carros y carretas". 
18'30 EL LIBRO GUINNES DE 

LOS RECORDS. 
19'00 CAMPEONATO DEL MUN

DO DE ESQUI ALPINO. 
Slalom supergigoote caballeros. 

19'55 BALONCESTO. 
Campeonato de Liga. 

21'35 EL NUEVO ESPECTADOR . 
22'30 VIA OLIMPICA. 

"Hípica". 
22'35 RUTA DEL SOL. 

Vuelta ciclista a Andalucía. 
ReSJ men de 1 a etapa del día. 

23'05 LA BUENA MUSICA. 
"Música desde la Bobadilla". 

23'45 SUPLEMENTOS4. 
Espacio informativo sobre las 
Com un id ad es Europeas. 
"España en la presidencia ruro
pea". 

00'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Academias N@BEL 
IÑFORMATICA A MEDIDA DE LAS NECESIDADES DEL 

ALUMNO, AL MAS ALTO NIVEL 
' SISTEMA IBM PARA CURSOS R.P.G.11 
'AULA DE PRACTICAS, ABIERTA 11 HORAS 

AL DIA, CON PROFESOR PARA CONSULTAS. 

~ ' POSIBILIDAD DE PRACTICAR LIBREMENTE 

~~1!.~!!S EN NUESTROS ORDENADORES, DURANTE LOS c.º ... os G• ...... s 3 MESES SIGUIENTES A LA FINALIZACION 
~ DE UN CURSO, CON SOLO ABONAR LA !NS· 

ti •" - d. Mad>e<dtD:1.:::~tommimía) 
Teléfs.: 881 46 11 . 47 11 - ALCALA 

Academias N@BEL 
THE NOBEL SCHOOL OF ENGLISH 

el. Madre de Dios, 6 
(entrada por Vía Complutense) 
Tlfs.: 8814611 . 47 11 - ALCALA 

MIERCOLES 
8 

FEBRERO 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo 91. 
11'30 AÑOS DORADOS, AÑOS 

AMARGOS. Capítulo 13. 
13'00 PUNKY BREWSTER. 
13 '30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 NANNY. 

"Una trave9.Jra de nJio". 
16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 LOS GEMELOS EDISON. 

''El mono de la discordia". 
19'00 CIRCO POP. 
19'30 HABLAN DO CLARO. 
20'00 VIDA CON LUCY. 

''Lucy, águila legal". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LOS IMPERIOS PERDIDOS. 
22'20 CANCION TRISTE DE HILL 

STREET. 
"Sacerdotes y hunos". 
A punto de comenzar un a im por· 
tante operación contra los trafi
cantes de droga, el capitán Furillo 
se ve enfrentado a la abogada Joy
ce Davenportal insistir en obtener 
pruebas, por todos los medios, 
contra un narcotraficante. Henry 
Goldblume tiene que proteger a 
u nos neo nazis. 

23'10 MAS ESTRELLAS QUE EN 
EL CIELO. 

00'05 TELEDIARIO 3. 
00'25 TELEDEPORTE. 
00'40 LA NOCHE. 
02'00 REPOSICIONES TVE. 

''La buena tierra". 
La película, basada en una novela 
de Pearl S. Buck, narra el drama 
de una tamil ia de campesinos 
chilos. También se n<l'ra con cru 
deza 9.J difícil lucha por el progre
so económico y la 9.lpervivercia 
hasta que la fatalidad y la muerte 
les ll~a a la desesperación . 

04'15 DESPEDIDA Y CIERRE . 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO-

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO. 
15'30 VOCES DEL BRASIL. 
16'30 DE PURA SANGRE. 
17'30 ERAMOS TAN JOVENES. 
18'30 LA CONQUISTA DEL ESPA-

CIO. "La loozadera espacial". 
19'00 CAMPEONATO DEL MUN

DO DE ESQUI ALPINO. 
SI alom su pergig<11 te de damas. 

20'30 VIA OLIMPICA. 
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Programa de televisión 

20'35 RUTA DEL SOL . 
Vuelta ciclista a Andaluci'a 
Re9.l men de la etapa del día. 

20'55 FUTBOL . 
Irlanda del Norte .E~aña . 
Retransm isión en directo, desde 
Belfast, de encuentro valedero 
para el Campeonato del Mundo. 

22'55 SUPLEMENTOS4. 
"Nuestra Europa". 

23'30 SE HA ESCRITO UN CRI
MEN. "Magnum, el detective". 

00'15 DESPEDIDA Y CIERRE. 

JUEVES 
9 

FEBRERO 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BU EN OS D IAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo 92. 
11'50 AÑOS DORADOS, AÑOS 

AMARGOS . Capítulo 14. 
13'00 EL CORRECAMINOS. 

"Heladoy ~urado" . 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO l . 
15'35 NANNY. 

"Laiifa mágica". 
16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 

"Los turistas". 
18'30 LA ALDEA DEL ARCE. 

"La casa de la montaña en in
vierno"_ 

19'00 LANGOSTINO. 
"La misión de 3 14" 

19'30 CON LAS MANOS EN LA 
MASA. 

20'00 MADRE E HIJO . 
"Los vecinos" . 

20'30 TELEDIARI02. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LA LEY DE LOS ANGELES . 

Episodio 41. 
22'15 DERECHO A DISCREPAR. 
23'45 A MEDIA VOZ. 

"Toti Soler". 
00'15 TELEDIARIO 3. 
00'35 TELEDEPORTE . 
00'50 LA NOCHE. 

"El mundo por montera". 
02'00 PRODUCCION ESPAÑOLA. 

"La noche y el alba". 
Un famoso ingeniero llamado Car
los Sáez conoce en un 'tlub" a 
una guapa modelo , Amparo, por 
1 a que siente un a i rresisti ble atrac
ción. Se da la ci rcunstancia de que 
el novio de ella, Pedro, se entera 
de esta relación y decide ponerte 
fin persiguiendo a ambos en un a 
de sus salidas por la ciudad. 

03'35 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12 '45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORM. TERRITORIALES. 
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15'00 TELEDIARIO l. 
15'30 VOCES DE BRASIL. 

"Gilberto Gil, la pasión serena". 
16'30 DE PURA SANGRE. 

Capítulo 31. 
17'30 PRIMER FU NCI ON. 

"La idea fija". 
19'00 CAMPEONATO DEL MUN

DO DE ESQUI ALPINO. 
Slalom gigante caballeros. 

21'00 VIA OLIMPICA. 
''Esgrima"' 

21'05 SUPLEMENTOS4. 
"Campo y mar". 

22'05 RUTA DEL SOL. 
Vuelta Ciclista a Andalucía. 
Re9.1men de la etapa del día 

22'20 JUEVES CINE. 
"La herencia Ferramonti". 
Una bella y amticiosa mujer lla
mada Irene es de humilde proce
dencia, pero intenta cambiar su 
!llerte. Para ello se introduce en 
el seno un a familia burguesa, los 
Ferramonti, para lograr escalar 
puestos en la sociedad. Su objeti
vo es apoderarse de la h ere nci a 
familiar, para lo que no cesará en 
el empeño, aunque tenga que uti-
1 izar todas las armas que ti en e en 
sus manos: la belleza, el sexo o el 
engaño. 

00'05 METR OPOLIS. 
"Helen Chadwick". 

00'10 DESPEDIDA Y CIERRE. 

VIERNES 
10 

FEBRERO 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE .• 
07'59 APERTURA. 
08'00 BU EN OS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. Cap. 93. 
11'50 AÑOS DORADOS, AÑOS 

AMARGOS. Capítulo 15. 
13'00 FUEGO SALVAJE. 

"El hombre es el fuego". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEOIARI0 .1. 
15'35 NANNY. ~ 

"Un jardín de rosas". 
16'30 POR LA TARDE. , 
17'55 AVANCE TELEDIARIO: 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 LA LINTERNA MAGICA. 

"El hombrecito" . . 
19'30 ALQUIBLA. 

"El Cairo, díptico urbano". 
20'00 LOS PROBLEMAS CRECEN. 

"La canción de amor de Aaron 
Seaver". 

20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 Q TIEMPO. 
21'15 EN FAMILIA. 
22'20 VIERNES CINE. 

"Padre nuestro". 
lin anciano cardmal es desahu
ciado por los médicos. Al llegar a 
esta situación. decide retirarse y 
pasar los últimos días de su exis
tencia en el pueblo que lo vio na
cer. El hombre enfermo va bus· 
cando una paz que no ha conoci
do durante su vida y que espera 
encontrar entre las personas senci
llas de su pequeña aldea. U na vez 
allí, el cardenal se dará cuenta de 
que no es precisamente la paz lo 
que reina entre las trabajadoras 
gentes del campo. 

00'05 TELEDIARIO 3. 
00'25 TELEDEPORTE. 
00'40 LA NOCHE. 
02'00 LARGOMETRAJE. 

"Fanny Hill". 
Sin familia y sin dinero, la jown 
F rances Hill decide abandonar su 
pueblo y probar fortuna en Lon
dres. Su gran belleza llamará la 
atención - de Madame Brown, 
quien la contrata como criada en 
un burdel de su propiedad. Aun
que al principio Frances no se en
tera denada,conel paso del tiem
po comenzará una imparable ca
rrera, que la llevará a ser la corte
sana más famosa y admirada de 
toda la gran ciudad. 

03'30 DOCUMENTOS TV. 
04'30 RAICES. 

"Las siguientes generaciones". 
05'20 LA BUENA MUSICA. 
06'20 DOCUMENTAL. 
06'40 DE PELICU LA. 

"los mejores del año". 
07'40 LARGOMETRAJE. 

"El y su er11rniga". 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
13'00 PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 VOCES DE BRASIL. 

"Cariocas, los músicos de la ciu· 
dad". 

16'30 DE PURA SANGRE. 
Episodio 32. 

17'30 CINE ESPAfilOL. 
Ciclo: Rocío Dúrcal. 
''Acompáñame". 
Merche es una joven que aprove
cha sus vacaciones en Tenerife 
para sacar un dinerillo extra cui· 
dando de una vieja dama.la seño
ra Eduvigis. la anciana es tan mi
llonaria como gafe. Merche, ade
más de atender a la señora, se ve 
envuelta en la extrañ ísina bús
queda del esqueleto de un aninal 
antediluviano. 

19'00 ATLETISMO. 
R am ión i ntemaci on al. 

20'25 BALONCESTO. 
Transmisión del mcuentro valede
ro para el Campeonato Nacional 
de liga que mfrenta a los equipos 
F.C. Barcelona y Real Madrid. El 
partido se celebrará en la cancha 
del palacio Blaugrana, en la ciu
dad Condal. 

22'05 RUTA DEL SOL. 
Re!llmen de la etapa correspon
diente al día de hoy de la Vuelta 
Ciclista a Andalucía 

22'20 CERCA DE LAS ESTRE
LLAS. 

00'50 DESPEDIDA Y CIERRE. 

EXCLUSIVAS HENARES S. A. 
• ESTAITERIAS 
• llSOIORIZACIOIES ACUSTICAS 
• DISTRIBUCIOI DE lmRIORES 
• TECHOS REGISTRABLES 
• AISLAMIENTO TERMICO 
•REFORMAS 

El GENERAL -

OBRAS SIN ESCOMBROS, SISTEMA E'§3> 

¡:; e/. lllJIMEDA, U· Tll.: 888 50 12 ·AJ.CALA DE HENARES ::D 
PUERTA DE MADRID 
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con cincuenta millones para empezar & medallas y dos mínimas nacionales 
El ayuntamiento se convierte Balance final del Alcalah en los 

en empresario taurino campeonatos de invierno 
Días p asados tuvo lugar en el 

E xcmo. Ayuntamiento una reu
nión puramente «taurina» y en la 
que se encontraban el Sr. alcal
de, los concejales José Macías, 
Modesto Quijada, el presidente 
de la peña taurina Francisco He
rrera y este comentarista, ade
más de Carlos López, antiguo 
funcionario. 

El Sr. alcalde nos concedió la 
palabra a las partes invitadas, 
expresándole nuestro agradeci
miento por haber sido llamados 
para tratar asuntos de nuestra 
plaza de toros y la organización 
de nuestra feria y temporada 
taurina. 

Tanto el Sr. Herrera como es
te comentarista le expresamos 
nuestra inquietud por llevar el 
tema de los toros al lugar que 
nuestra ciudad merece. Todos 
coincidimos en ofrecer los mejo
res carteles ·así como seleccionar 
al protagonista de nuestra fiesta, 
que es el «toro». 

Nuestras ferias y fiestas de San 
Bartolomé, contarán con tres co
rridas de toros de primerísima fi
la, además de una de rejones y 
el espectáculo cómico. 

También durante la tempora
da, antes y después de la feria, se 
celebrarán un total de diez novi
lladas incluidas las de promoción 
que se celebrarán en sábados por 
la noche. Estas tendrán como ob
jetivo facilitarles la oportunidad 
para que en ella toreen aquellos 
aspirantes de escuelas que estén 
bien cualificados para esta difí
cil profesión; los triunfadores to
rearán una de lujo y con el pasa
porte en la mano para Las 
Ventas. 

También habrá espectáculos 
en días tan señalados como el de 
la Virgen del Val y el día de 
Cervantes. 

Otra novedad para los aficio
nados será la de desencajonar los 
toros en la plaza a la vista del pú
blico y completamente gratis. Es
to no cabe duda que generará afi
ción y gustará. La empresa está 
dispuesta a dar facilidades y luz 
verde a todo aquel empresario u 
organizador de cuaquier corrida 
o novillada, pero siempre dentro 
de un orden serio y con garan
tías. 

Cuando este escrito salga a la 
luz don Florencio Campos ya 
tendrá en su agenda las posibles 
combinaciones de carteles, así 
como los nombres de más de 30 
ganaderías de las que han obte-
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nido mejor puntuación del año 
88. 

Para organizar una feria es ne
cesario empezar con varios me
ses por delante y por coincidir 
con San Sebastiáo ·de los Reyes 
y Colmenar, esto dificulta mucho 
las fechas de los toreros. 

En las combinaciones de las 
corridas de toros se presentará 
como matador de toros, José Ma
ría Plaza, no sin que antes sus 
apoderados le preparen una no
villada de despedida y es posible 
que se encierre con 6 novillos . 

También hará la presentación 
en esta plaza antes de la feria el 
novillero de nuestra ciudad Jesús 
Romero, que ha hecho una gran 
temporada. Se espera con gran 
expectación. Nos dice su apode
rado, aquel virtuoso del capote 
que se llama D. Manuel Escude
ro, que Jesús Romero ese día 
«romperá los moldes del toreo». 
Que así sea, «maestro». 

Ahora aficionados de nuestra 
ciudad de Alcalá de Henares, 
tengo que decirles algo impor
tante: Nuestra plaza de toros va 
a tomar nuevo rumbo, olvidémo
nos de ese tópico tan gastado co
mo que en Alcalá no hay afición 
y que en Alcalá hay pocos toros. 
El Excmo. Ayuntamiento, ¿por 
qué no decirlo?, le ha echado va
lentía y al mismo tiempo acierto 
en los destinos de la plaza, tarea 
nada fácil. Esto no hubiera sido 
posible sin los conocimientos de 
gran aficionado como lo es don 
Floreocio Campos; la fiesta tau
rina es representativa y muchos 
aficionados lo hemos celebrado, 
ahora tenemos todos que colabo
rar en las tareas y hacer de nues
tra plaza la tercera de la Comu
nidad de Madrid y que unido a 
la historia de Alcalá siempre se
rá más fácil nuestro milagro tau
rino que pronto se verá hecho 
realidad. 

Gracias en nombre de la 
afición. 

EL CHARRO 

EL CARTEL IDEAL DE LA FERIA 

Todos los aficionados que lo de
seen podrán mandar a nuestra redac
ción de PUERTA DE MADRID el 
cartel que él estime mejor para nues
tra feria de tres corridas de toros y 
una de rejones y coincidiendo con los 
carteles auténtico~ antes de su publi
cación se sorteará un abono para la 
feria entre los acertantes. 

Durante el pasado fin de sema
na se celebró en el M-86 de Ma
drid el Campeonato de Invierno 
de la Comunidad de Madrid. El 
C.N. Alcalah, que participó en 
16 finales, obtuvo 6 medallas y 
2 nuevas mínimas nacionales. 

Javier Cámara (1976) obtuvo 
oro en 100 braza con 1.17.75 y 
plata en 200 estilos individual 
con 2 .33.45, obteniendo en am
bas dos excelentes registros de 
nivel nacional, y será en estas 
dos distancias donde nos repre
senten en el Campeonato de Es
paña de Edades. 

Carmen G . Pallá (1976) fue 
bronce en 100 braza con un 
tiempo de 1.21.93, que también 
es mínima nacional y un regis
tro importante, ya que se en
cuentra como Javier muy por de
bajo de los difíciles topes nacio
nales exigidos por la Federación 
Española. 

El resto de medallas fueron 
conseguidas por Antonio Muñoz 
(1974) en 200 mariposa con 
2.41.40, intentando en el paso de 
los 100 el tope nacional, quedán-

. dose de nuevo a las puertas nues
tro campeón de España B por tan 
sólo 39 centésimas. 

Nuria Gómez (1975) fue plata 
en 200 espalda con 2.41.66 y Lu
cía de Miguel (1977), bronce en 
100 espalda. 

Es de destacar la participación 
de Antonio Morales «Nené» 
(1965) en su ya clásica prueba de 
200 mariposa, donde realizó su 
mejor registro como nadador en 
activo con 2.18.43, y quedándo
se a tan sólo centésimas de subir 
al podium, en cuarta posición, 
que todavía demuestra las ganas 
de nadar que tiene, con los colo
res del Alcalah. 

Así pues , no podrá comenzar 
mejor una semana (del 8 al 12 de 
febrero) que será altamente im
portante para la natación alcalaí
na dentro del ámbito nacional, 
con el Gran Premio de España de 
Edades, con tres nadadores, Ja
vier Cámara ( 100 braza y 200 es
tilos); Nuria Gómez (100 espal
da) y Carmen G. Pallá (100 bra
za) entre la élite de la natación 
española , donde se encontrarán 
sin duda nuestros olímpicos de 
Barcelona 92, y la otra cita in
ternacional en Lisboa durante 
las mismas fechas, donde el club 
Natación Alcalah participa de 
nuevo en ese gran meeting de la 
natación portuguesa. 

Suerte a todos en estas gran
des citas de la natación de in
vierno. 

C.N.A. 

VESTUARIO LABORAL 
EN CONFECCION DE PRIMERA CALIDAD 

A precios sin competencia 
Llámenos y le visitaremos stn compromiso. 

.. _,VESTUARIO 

.·'LABORAL S.A.L. 
C/. Cánovas del Castillo, 5 - Tlf. 880 21 61 - Alcalá de Henares 

TRABAJOS A COMUNIDADES 
0 
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= CicliSITID --
Tiene 18 años y lleva 7 temporadas dándole al pedal 

Víctor Manuel Gómez, 
un alcalaíno al equipo de ca¡amadrid 

Víctor Manuel Gómez Gutié
rrez, un ciclista salido de Ipla
cea, emigra al Cajamadrid. Tie
ne 18 años, lleva 7 temporadas 
practicando el ciclismo y esta que 
inicia será la octava. Estudia 2° 
de Estadística en Madrid, lo que 
le obliga a trasladarse todos los 
días a la capital de España. 

- Manolo, ¿por qué te mar
chas del !placea a otro equipo, 
cuando el lplacea ha creado equi
po de aficionados y ha sido aquí 
donde te has formado como ci
clista? 
- La razón es sencilla, y conste 
que al que más pena me da es a 
mí, pero el ciclista tiene una vi
da deportiva corta y, claro, las 
oportunidades hay que aprove
charlas. Entonces, yo sé que en 
el lplacea, a pesar de la ilusión 
que ponen y su esfuerzo, no voy 
a tener las mismas oportunida
des que en el Caja y, claro, en 
los años que me voy metiendo 
hay que aprovecharlo bien, pues 
éste es un deporte muy duro y 
sacrificado y compartirlo con 

Por sétimo año consecutivo, el 
club ciclista Iplacea ha realizado 
la presentación de sus ciclistas. 
Un gran contingente invadió el 
domingo 29 nuestra ciudad dan
do colorido y ambiente deporti
vo y causando simpatía y extra
ñeza para algunos espectadores, 
al paso de la caravana ciclista por 
las calles de Alcalá que desfilaban 
camino de la ciudad deportiva. 

Mucho madrugaron los ciclis
tas de Iplacea para posar ante las 
cámaras, entre tiritones y mue
cas, y alusiones al frío que reina
ba, en medio de una gran esptec
tación de familiares, amigos y 
patrocinadores que allí se encon
traban. 

Ha sido un acto conmovedor 
y espectacular. Conmovedor 
porque hay que ver a estos pe
queños aspirantes a ciclistas qué 
ilusión y ganas ponen por estar 
vestidos de ciclistas, aunque a 
veces nos vemos con verdaderos 
problemas para vestir a chavales 
tan pequeños. Espectacular por
que cada año este grupo de ciclis
tas crece y crece sin parar, lo que 
ocasiona cada vez un mayor es
fuerzo económico para el club 
que tiene que multiplicarse para 
conseguir el presupuesto necesa
rio para cubrir las necesidades de 
funcionamiento que ya van sien-
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los estudios es aún más duro. Por 
eso hay que tratar de aprove
char bien el tiempo y ver claro 
si uno vale para estar en el pa
norama ciclista, entre los corre
dores que tengan futuro. Por eso 
no es igual estar en un equipo de 
elite que en un equipo modesto, 
aunque yo estoy convencido de 
que el paso del lplacea a crear 
aficionados va a ser muy positi
vo, y que en dos o tres años, si 
los acompaña la suerte de en
contrar un ••sponsor» fuerte, ten
drán un equipo de aficionados 
bueno. 

- ¿Cómo has asimilado la 
marcha de tu lado de uno de tus 
mejores amigos del equipo, Raúl 
Pérez? 

- Bueno, me entristeció mu
cho porque es un gran chaval y 
un gran ciclista, pero esto es así; 
al principio creíamos que íba
mos a seguir juntos, bien en el 
Seur o en el Caja, pero luego el 
destino nos ha separado. 

- Tú has formado pareja con 
él muchas veces. 

- Sí, en la americana nos en
tendíamos muy bien. 

- ¿Cómo has ido a parar al 
Cajamadrid? 

- Bueno, no sé, supongo que 
habré encajado en los planes de 
Esteban. Un día me hablaron, 
primero Javier, el secretario del 
que ha sido y sigue siendo mi 
club a pesar de que no corra en 
él, y me dijo que le había llama
do Esteban preguntando por mí; 
y luego fue Trillo, quien mantu
vo una conversación con él refe
rente a mí. Por último me llamó 
a casa y me ofreció correr con él 
y, claro, acepté. 

- ¿Has tenido más ofertas 
aparte del Cajamadrid? 

- Sí, del equipo Seur y de Ba
hamontes. 

En su larga trayectoria como 
corredor ciclista tiene un palma
rés importante: 7 triunfos con in
fantiles, 15 con cadetes, y 11 con 
juveniles. 

Ha participado en cuatro cam
peofiatos de España de pista y 
uno de carretera. Representante 

En medio de una intensa helada 

IPlacea presentó sus efectivos 
para la temporada 1989 

do considerables. También se 
ofreció una ofrenda floral a lapa
trona de Alcalá, Ntra. Sr¡¡. del 
Val, mientras se realizó la toma 
de fotos un grupo de féminas del 
club hizo la tradicional ofrenda 
a la Virgen y después, todos jun
tos, nos trasladamos a la ciudad 
deportiva, donde celebramos 
una fiesta. Para terminar este 
sencillo acto, en el transcurso de 
la misma se realizó una rifa de 
una pareja de figuras, que por 
cierto no apareció el agraciado. 
El número premiado fue el 917, 

indicando que el que lo tenga se 
pase por la sede del club a reco
ger el premio. 

Se cerró el acto con la inter
vención de Javier Fernández 
Martínez que hizo balance y pro
yectos para la próxima tempora
da, que con este acto ya se ha 
inaugurado. 

Luis Sánchez, como represen
tante de la comisión infantil de 
la Federación Madrileña, dijo 
que se siga en esta línea por el 
bien del ciclismo madrileño. A 
continuación Iñaki Urteaga, 

@ CENTRO DE PSICOLOGIA EVOLUTIVA 

.e RETRASO ESCOLAR e DEPRESIH 
e LOGOPEDIA e ADOLESCENCIA 

CONSULTA: 4 '30 - 8 '30 tardes. Tlf.: 888 67 48 (contestador mañanas) 

el. Adarga, n ° 1 - 1 ° G (Esquina Caballería Española) 
el. Diego de Torres , n º 5 - 7° F Alcalá de Henares 

por Madrid en las jornadas na
cionales de ciclismo infantil, in
cluido en la selección nacional en 
la temporada 88. 30 triunfos en 
pista, donde se desenvuelve con 
soltura. Actual subcampeón de 
España de fondo en pista, cam
peón y subcampeón de Madrid 
en tres ocasiones, vencedor de 
dos etapas de la vuelta a la Alca
rria 88, y 2° clasificado en la ge
neral. Vencedor de la premun
dial de Guadalajara-: Corredor 
rápido y sufrido que no arruga 
fácilmente. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

presidente del comité nacional de 
ciclismo infantil y juvenil, veni
do expresamente desde Vitoria 
para estar con sus amigos de 
!placea, reconoció la labor que 
en Alcalá se está haciendo por el 
ciclismo, y también indicó que se 
está llevando al ciclismo de base 
al lugar que nunca había tenido, 
equiparándolo con otros depor
tes y ahí tenemos ciclistas de la 
Blume que por primera vez vi
ven y trabajan con miras al 92, 
y esto es muy positivo. Por últi
mo, Luis Sánchez Trillo cerró el 
acto con unas palabras de agra
decimiento a los allí presentes y 
los invitó a seguir luchando jun
tos. También quisiera hacer 
mención a los medios de difusión 
local allí presentes pues no cabe 
duda de que ellos juegan un pa
pel importante en el desarrollo 
de este club, que se dedica y abre 
los brazos a todos aquellos aficio
nados al ciclismo que quieran 
practicar este deporte. Y cómo 
nos vamos a olvidar de estos se
ñores o empresas, ayuntamiento, 
que nos ayudan económicamen
te, pues con el dinero de todos 
ellos y el trabajo e ilusión y el 
empeño de todo ese grupo de per
sonas que componemos este club, 
lo hacemos posible. 

Manuel GOMEZ CRUZ 
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-- Baloncesto --
En un partido vibrante 

104·100, Cajamadrid 
cayó en Badajoz 

CAJABADAJO Z: Fernández 
(18), Madoz (6), Alsina (9), 
Johnson (33), Mosqueda (2) 
- equipo inicial- , Garza (10), 
Polo (6), Suñe (10), Ramos (10). 

CAJAMADR ID: Morales 
(14), Llorente (31), Grifado (2), 
Mayoral (2), Anger (30) - equi
po inicial- , Fincias (11), Gas
par (3), Hernanfomez (5), Bae
na y Lorente (2). 

ARBITROS; Marín y Gonza
lo. Eliminad os por faltas perso
nales Garza, Morales, Fincias y 
Anger. 

Pabellón de Entrepuentes. 
Lleno. Al descanso, 50-53 . 

Partido vibrante el disputado 
en Badajoz, con lleno hasta la 
bandera por la visita del líder, el 
Cajamadrid . Los dos equipos co
menzaron con una defensa indi
vidual muy fuerte, pero el exce
lente porcentaje de tiro exterior 
de ambos conjuntos hizo que el 
marcador permaneciera iguala
do, pues las diferencias eran de 
uno o dos puntos para uno y otro 
equipo. 

En el minuto 17, el entrenador 
local, Gómez Carra, se vio obli
gado a sentar en el banquillo al 
base Fernaódez y a Johnson pa
ra que no se cargaran de perso
nales, pues ya llevaban tres. 

En esos momentos, el Cajama
drid presionó consiguiendo ro
bos de balón que le pusieron pro 
delante en el marcador (50-53), 
al final del primer tiempo. 

En la segunda parte, con el 
cinco titular del equipo extreme
ño en pista y con una excelente 
defensa sobre el base Llorente y 
el alero Nino Morales,_ los loca
les lograron una diferencia de 
nueve puntos (73-64) en el minu
to 27, para ir subiendo poco a 
poco hasta la máxima diferencia, 
en el minuto 13, de 14 puntos 
(91-77). 

El entrenador del Cajama
drid, Lorente, mandó presionar 
a su equipo, lo que propició un 
parcial de 0-6 que acortó las di
ferencias. En el último minuto, 
con 103-100 y fuerte presión vi
sitant~, los madrileños no pudie
ron robar ningún balón. 

Buenos resultados de la cantera 
Buenos resultad os en general 

fueron cosechados la jornada pa
sada por los equip os de la cante
ra de Cajamad rid destacándose 
tan sólo una d errota, la obteni
da por el equip o junior ante el 
Estudiantes en su cancha, en 
partido disputado el jueves 26 de 
enero y que concluyó con el tan
teo de 108-101 a favor de los es
tudiantiles en un encuentro de 
gran nivel en el que los dos equi
pos dieron espectáculo. Comple
tó la jornada el equipo junior con 
la victoria el domingo pasado en 
la cancha del Agustianianos, con 
un tanteo de 75-114. También el 
jueves 26, se enfrentaron el Ruiz 
de V elasco en duelo fratricida en 
categoría juvenil el Cajamadrid 
y el Cajamadrid-San Viator, co
rrespondiendo la victoria al 
equipo alcalaíno por 89-60. El 
Caja-San Viator es un equipo 
madrileño que perteneciente a la 
cantera de Cajamadrid se ha vis
to obligado a disputar sus en
cuentros en la cancha del Ruiz de 
V elasco, por no tener el colegio 
San Viator, pabellón cubierto y 
ser preceptivo la utilización de 
éste en estas categorías. 

Por último, el equipo juvenil 
del Cajamadrid cumplió la serna-
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na al derrotar al Investigaciones 
y Tratamientos en su cancha con 
el tanteo de 64-69. Se disputaba 
este encuentro el domingo 29 de 
enero. El mismo domingo el 
equipo cadete se imponía al Dri
bling en su cancha con el resul
tado de 62-100. 

Hoy sábado el equipo cadete 
jugará en el Ramiro de Maeztu 
frente al Estudiantes A, que ya 
venciera en Alcalá en el Ruiz de 
Velasco y que es líder del grupo. 
El juvenil visita el pabellón del 
Real Madrid en un interesante 
encuentro en el que los madridis
tas tratarán de vengarse de la de
rrota sufrida en el Ruiz de Velas
co. Mañana domingo a las 18 ho
ras en el pabellón de Cajama
drid , el Caja-San Viator juvenil 
recibe la visita del Canoe en un 
encuentro que se espera sea de 
venganza de hermanos puesto 
que el Canoe venció al Cajama
drid en su anterior visita al Ruiz 
de Velasco. 

A las 19 ' 45 se disputará un 
atractivo encuentro en categoría 
junior, Cajamadrid-BBV de Co
llado Villalba. Recordemos que 
Cajamadrid ya derrotó en su 
cancha al equipo de la sierra con 
una diferencia de cinco puntos. 

Las alcalaínas apenas se esforzaron 
70·54, Tintoretto y Estudio 

jugaron un pésimo encuentro 
TINTORETTO: Aurora, Mónica 

(21), Paloma Tuduri (8); Carmen 
Alcolado (6) y Eva (21 ). También ju
garon Virginia (8), Mune (2), Iciar, 
Paloma Oñate (2) , Begoña y Kene 
(2). 

ESTUDIO: Body (9), Alicia (1) , 
Miriam (12), Gelu (2) y Marta (13). 
También jugaron Oiga (8), Cristina 
(7), Laura (2) , Cova y Paqui. 

ARBITROS: Beloqui (principal) 
y Fernández-Checa (auxiliar). 

Mal partido el jugado por Tinto
retto y Estudio en el pabellón poli
deportivo municipal de Alcalá en la 
tarde noche del pasado sábado. Ha 
sido, sin lugar a dudas , el peor par
tido que hemos tenido oportunidad 
de presenciar en Alcalá, gracias, so
bre todo , a las diferencias entre uno 
y otro equipo y a la apatía y desmo
tivación de las alcalaínas, que se de
jaron llevar por su tranquilidad, por 
su seguridad de victoria y por el rit
mo lento y cadencioso que les daba 
su superioridad . A ello contribuyó, 
desde luego, la pobreza de recursos 
de las madrileñas, que pusieron to
do su empeño en tratar de asustar a 
un Tintoretto que parecía que con él 
no iba la cosa. Pero las de Estudio 
no daban más de sí, mientras que las 
complutenses, que podrían darlo , no 
lo hicieron a pesar de los enfados de 
sus técnicos en diversas fases del en
cuentro. 

Puestas así las cosas, el encuentro 
fue soporífero. El equipo alcalaíno 
jugaba al tran-tran, con una confian
za tremenda en sus posibilidades y 
sin apenas pensar que sus rivales po
dían inquietarlas. 

Es por ello, por lo que Tintoretto 
perdió el sábado la posibilidad de 
hacer espectáculo y agradar comple
tamente a su público en el último 
partido de la primera fase en Alcalá. 

Hoy sábado se enfrenta al Dehe
sa de la Villa en su cancha y así ha
brá concluido una primera fase en la 
que ha quedado de manifiesto la su
perioridad de las complutenses. 'Es
peremos que en la siguiente fase las 
cosas estén más igualadas y pueda 
verse espectáculo. 

Carmen Alcolado 
Pívot del equipo alcalaíno , Car

men Alcolado mide 1 '90 y tiene 18 
años . Natural de Ciudad Real , vive 
en Torrejón de Ardoz. 

Inició su carrera deportiva en To
rrejón , en el colegio Severo Ochoa, 
desde donde pasó al CB Torrejón. 
Hace dos años pasó al Tintoretto , 
donde cumple su octava•temporada 

jugando al baloncesto , es decir, que 
comenzó en el deporte de la canasta 
cuando tenía diez años. 

Con 18 años tiene muchas expec
tativas de futuro por delante: «Aspi
ro a jugar en primera A y aunque 
también me gustaría ser internacio
nal , lo veo por el momento difícil». 
De lo que no tiene dudas es del fe
nomenal futuro que tiene su equipo: 
«Jugaremos la fase de ascenso y ya 
veremos qué ocurre». 

Por último, Carmen no tuvo re
paros en reconocer que el encuentro 
jugado ante el Estudio había sido el 
peor: uHa sido el más flojo ; nos he
mos relajado al saber que estamos 
clasificadas». 

José Ignacio Goñi 
Terminado el encuentro, el entre

nador de Tintoretto reconocía que 
había sido el peor de los jugados por 
su equipo: uSí, sin duda el peor de 
todos con diferencia». 

La razón de esta desmotivación de 
sus jugadoras estriba en que al ya es
tar clasificado Tintoretto y al no po
der hacerlo Estudio, los puntos de es
te partido no les cuenta para la si
guiente fase : cc Exacto , no van a con
tar y es difícil motivar a la gente. 
Ellas saben que no cuentan , que ·da 
igual quién gane y la gente sale un 
poca a pasar, lo cual es triste». 

No le faltaba razón a José Ignacio 
Goñi , «es que realmente nos hemos 
centrado cuatro o cinco minutos en 
la segunda parte , que es cuando nos 
hemos ido de veintitantos puntos. 
pero luego otra vez hemos vuelto a 
las andadas». 

Para él, el mayor problema había 
estado en defensa: «Hemos metido 
los puntos que solemos meter siem
pre , entre 70 y 80 pero nos han me
tido 54, lo cual quiere decir que no 
hemos defendido a nuestro ni vcln. 
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3 victorias y 1 derrota 
Los juveniles de !placea Sale

sianos, el sábado día 28 de ene
ro, se trajeron dos importantes 
puntos de San Sebastián de los 
Reyes, ante un E.M.S.S.R. que 
estuvo siempre a merced de los 
visitantes, que fueron siempre 
con el marcador a su favor. Los 
juveniles , en su último partido 
del grupo impar, se han mostra
do fuertes, bien acoplados con 
unos jugadores que se sitúan 
bien sobre el terreno de juego y 
que se pasan la bola bien. 

El primer set, hasta el 5-5, fue 
muy nivelado, con fallos en re
cepción por parte alcalaína , y to
dos estos errores quizás fueran 
producidos por no haber entra
do en calor , pues la mañana era 
fría y el pabellón estaba bastan
te gélido, pero poco a poco fue
ron entrando en calor y decan
tándose el dominio del partido a 
su favor. Terminó este set 5-15 . 

Con la iniciación del segundo 
set empezó el festival compluten
se causando una gran impresión 
los pupilos de Ramiro. Terminó 
el encuentro con el resultado de 
O set a 3 , (5-15/0-15/0-15). 

!PLACEA SALESIANOS: 
Vadillo, Pérez, Pablos, Morales, 
Ureta , Bonache, Expósito, de 
Dios , Vicente, Pajares , Rivero, 
de Luca. 

Con esta victoria en feudo 
contrario se clasifican en segun
do lugar igualados a puntos con 
el 1 ° , el Salesianos de Atocha, 
viendo con mucha ilusión el ha
ber conseguido una plaza para 
disputar la A-1 con los equipos 
Salesianos de Atocha, Collado 
Villalba , Joyfe , Leganés y Re
cuerdo, que será la que dará pa
so para poder jugar un sector del 
campeonato de España. 

El sábado día 28 de enero a las 
10'30 había cierto interés por ver 
cómo se desarrollaba el partido 
entre las cadetes del Stma. Tri
nidad y las del C.D. !placea Sa
lesianos; en una palabra, entre 
las «gallitas» del grupo. Las loca
les se vieron siempre superadas 
por las complutenses, que hacían 
un voley sencillo con una defen
sa sólida y un ataque casi perfec
to poniendo las cosas en su sitio 
desde el primer set , que dicho sea 
de paso fue en el que más cara 
presentaron las locales . Sin em
bargo, las visitantes se emplea
ron a fondo, lo que hizo que apa
recieran los nervios en el cuadro 
local provocando un distancia
miento del equipo visitante pa
ra terminar el encuentro con el 
resultado de 0-3 (14-16/5-15/ 
1 t-15). 
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C.D. !PLACEA SALESIA
NOS: Abellán, Cocero, Giner, 
Molina, Osuna, Serna, Agustín, 
de Andrés, Hernández , Merino 
y Sánchez. Entrenador, Carlos. 

Tras este partido dio comien
zo el que enfrentaba al infantil 
femenino de Stma. Trinidad y 
las del C.D. !placea Salesianos. 
El equipo lócal causó una gran 
impresión alzándose con un 
triunfo justo ante unas visitan
tes que quizás pecaran de inge
nuidad y falta de rodaje. Pero no 
por ello hay que rasgarse las ves~
tiduras , pues las alcalaínas rea
lizaron un encuentro acertado 
con unos comienzos muy prome
tedores y bastantes igualados, 
con los dos equipos más preocu
pados en el aspecto defensivo que 
de defender, aunque al final han 
llevado la mejor parte las de 
Stma. Trinidad que ganaban so
bre todo por su envergadura y 
buenas acciones apoyadas por la 
mala actuación arbitral, a la que 
faltó personalidad y permitió to
da clase de protestas y faltas y en 
ningún momento se mostraron 
como árbitros dejando olvidado 
el reglamento en su casa. 

Al final del encuentro, éstos 
eran los dígitos del marcador: 
3-0 (15-13/15-7/15-3). 

C.D. !PLACEA SALESIA
NOS: Serrato, Moreno, Hernán
dez, Valentín, Barchino, Her
nández, Fuerte, López, Fernán
dez, Bejerano, Saldaña. 

Las juveniles del !placea Sale
sianos han conseguido una vic
toria importante ante el Aperiti
vo Medina. Tanto el equipo lo
cal como las visitantes han pro
tagonizado un buen partido, 
muy emocionante por lo incier
to del resultado, muy disputado 
e igualado, de los que hacen afi
ción por la entrega absoluta de 
los dos equipos contendientes. 
Hay que decir que las alcalaínas 
dominaron a su rival, que , sin 
embargo, hizo un buen voley 
mostrándose muy firme en su de
fensa e intentando lanzar a sus 
mujeres delanteras. El encuentro 
terminó con el resultado de 3-2. 
En suma, partido emocionante, 
abriéndoseles a las alcalaínas un 
futuro prometedor para clasifi
carse al sector del campeonato de 
España, y las del Aperitivo Me
dina quedaron justificadas por
que van situadas en la cabeza de 
la clasificación . 

JHON 

Sin sobresaltas en la jornada liguera 
Dos victorias y tres derrotas 

arroja el resultado total de los 
partidos del campeonato de liga 
de hockey sobre patines, que el 
club Patín Alcalá ha disputado 
con sus distintos equipos en las 
diferentes categorías que inte
gran este torneo y que han teni
do lugar el fin de semana pasado 
los días 28 y 29 de enero. 

Empezaremos por lo más gra
to, las victorias del benjamín A 
y del junior del club Patín; el sá
bado 28 en el polideportivo del 
Parque Lisboa los benjamines al
calaínos tenían una muy difícil 
papeleta que resolver puesto que 
el rival es uno de los más serios 
aspirantes al campeonato junto 
con otros equipos y el club alca
laíno, afortunadamente los cha
valillos supieron estar a la altu
ra de las circunstancias y no de
jaron un sólo momento de domi
nar la situación y el marcador, se 
impusieron por un rotund o 5-2. 

El domingo 29 y en el polide
portivo de nuestra ciudad los ju
nior del club Patín ganaron con 
cierta comod idad y no sin cier
tos apuros, propiciados más por 
ellos mismos que por aciertos del 
rival, con un resultado amplio 
(9-6) que se nos hace corto a te
nor de las ocasiones claras que los 
alcalaínos desperd iciaron por lu
cirse y hacerlo bonito, su con
trincante Móstoles, equipo vete
rano y con pocas cualidades téc
nicas planteó un partido duro y 
áspero, esperando con ello doble
gar y amilanar a los alcalaínos, 
pero no fue así y perdieron me
recidamente, quizás debieron 
llevarse algún gol más. 

Y ahora pasaremos a comen
tarles las derrotas, no por espe
radas dejan de amargar y sólo ca
be recoger Jo mejor de ellas para 
aprender y no caer en los mismos 
errores en otra ocasión. 

Por seis tantos, a tres, perdie
ron los benjamines B del club 
Patín, frente a Alcobendas A en 
el polideportivo de nuestra ciu
dad el sábado 28. Buen partido 

de los más «peques•., que poco a 
poco van cogiend o onda en el ca
minar de la liga, resultado sor
presa puesto que el rival se pre
sentaba como muy superior y a 
no ser por la floja actuación del 
portero alcalaíno, el resultado fi 
nal pud iera haber caído de nues
tro lado. 

El sábado 28 también y en el 
polid eportivo del P arqu e de L is
boa, los alevines e infantiles del 
club Patín perdieron frente a los 
locales; once tantos a uno fue el 
resultado del partido d isputad o 
por los alevines, partido sin co
lor y sin interés alguno dada la 
superioridad rival, facilitada al 
tiempo por las ausencias del 
equipo alcalaíno, que se suplie
ron con los jugadores del benja
mín A que acababan de librar un 
duro encuentro. 

O tra cosa fue el partido d ispu
tado por los infantiles del club 
Patín, ante un potente y exper i
mentado equipo rival, perdieron 
por 4-0, con un primer tiempo 
muy igualado en juego y oportu
nid ades que finalizó con empate 
a cero goles, pero tras el descan
so y merced a un grave error ar
bitral concediendo el primer gol, 
los alcalaínos se vinieron abajo 
moralmente y terminaron entre
gando el partido. 

Las otras secciones del club 
Patín, velocidad y patinaje artís
tico, prosiguen su s entrenamien
tos y actividades, preparando a 
los chicos y chicas duramente pa
ra los acontecimientos que en el 
próximo mes de marzo se les ave
cinan; velocidad empezará su 
andadura de carreras en su cam
peonato y partinaje artístico de
be hacer frente a las pruebas de 
iniciación, para las que se inten
tará que pasen con buena nota la 
mayor cantidad de nuestras chi
cas que por pocas deben aprove
char las oportunidades de esca
lar puestos en las categorías del 
patinaje madrileño. 

M. MALLEN 
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-- Fútbol Sala --
1ª División 

Los santos de Leganés, s 
R.S.D. Alcalá, 2 
LOS SANTOS: 

Martín, Burgos, Calvo, Arro
yo , Pizarro, Soto, Saiz, García , 
Ramiro, Matamoros, Juan. 

R.S.D. ALCALA: 
Antonio, Morales, Miguel An

gel , Crespo , Mata, Pinilla, Che
ro, Jiménez, Félix. 

ARBITRO: 
Sr. D. Federico Calderón. Se 

dejó influir y no supo cortar el 
juego peligroso y marrullero del 
equipo Los Santos. 

.. Así no se puede jugar». «A 
equipos así no los tenían que 
dejar la Federación competir». 
.. Es una vergüenza que se con
sienta esto» ... yo no estoy dis
puesto que me rompan una pier
na , porque el lunes tengo que ir 
a trabajar» 

Todo esto se repetía una y otra 
vez por medio de los componen
tes del equipo alcalaíno, que a su 
vez hicieron ad emán de no salir 
a jugar la segunda parte, pues el 
árbitro consintió todo tipo de in
jurias, golpes , marrullerías , del 
equipo Los Santos, contra todo 
jugador alcalaíno que se ponía 
por medio. 

Ya en la primera parte, el ju
gador con d orsal número 10 del 
equipo L os Santos vio tarjeta 
de descalificación en una entra
da de juzgado de guardia, contra 
el jugador alcalaíno Morales , te
miéndose que la lesión fuera 
sena. 

Durante el tiempo de descan
so, el delegado de la R.S.D. Al
calá visitó el vestuario del árbi
tro para aconsejarle que avisara 

a las fuerzas de orden público , 
que no se dejara influir por el pú
blico y jugadores de «Los Santos» 
y que , por favor , no permitiera 
las duras entradas , pues con ello 
se estaba favoreciendo muy mu
cho al equipo local , pero la res
puesta del árbitro no se hizo es
perar y estas fueron sus pala
bras: «Como empiece a cumplir 
el reglamento a rajatabla me 
quedo solo en la cancha». «No 
hace falta que llame a las fuerzas 
de orden público, porque a mí 
este partido no se me va de las 
manos». 

Y tanto , a los cuatro minutos 
de juego de la segunda parte ya 
tenían los de Leganés cinco fal
tas técnicas , y ya no pitó ningu
na otra, puesto que ya se tiraban 
sin barrera. Con arbitrajes así, 
no se le podía ir el partido de las 
manos . 

D e bochornoso hay que califi
car este encuentro, que con la 
ayuda de un arbitraje muy case
ro y un equipo que no practica 
el fútbol -sala, es muy difícil que 
se pued a desarrollar un encuen
tro de dicho deporte. 

Los goles fueron marcados así: 
P or el equipo de Los Santos 
de Leganés , Burgos (4) y Cal
vo (1); P or el equipo de R .S.D. 
Alcalá, Miguel Angel (1) y Pini
lla (1). 

Tarjeta azul de descalifica
ción, al jugador con dorsal nú
mero 10, Diego Pizarro. Tar
jetas amarillas , al delegado An
tonio Pumarega, y al portero 
suplente Juan Zazo, todos ellos 
del equipo Los Santos de Le
ganés. 

Gimnasios 
Complutense 

1 JUDO 
1 JIU JITSU 
•GIMNASIA 
• AEROBIC 
•SAUNA 

• KARATE 
'AIKIDO 
• MAHTENIMIENTO 
• DANZA • JAZZ 
• FULL-CONTAC 

COMPLUTENSE I 

• KAJUKEMBQ 
• BALLl'T 
• CUL TURISMO 
• MASAJE-BELLEZA 
•RAYOS UVA 

teda 

MAS 
COMPLUTENSE 11 

Manuel Merino, 12 San Ildefonso, sin º 
Teléf. 888 52 11 (Parque R.Católicos)Teléf. 888 44 11 
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Tenisport Avance, 
El pasado sábado saltó la sor

presa en el pabellón Virgen del 
V al al alzarse con la victoria uno 
de los últimos clasificados y de 
forma rotunda ante el Tenisport 
Avance - segundo clasificado
en lo que se puede considerar co
mo el más triste encuentro dispu
tado por los alcalaínos y que se 
convierte en la primera derrota 
en su feudo. 

El Tenisport , nervioso , con 
buena defensa pero inoperante 
ofensivamente sólo mostraba co
mo sinónimo de peligro los dis
paros de Cecilio, que alcanzaron 
su fruto mediado el primer perío
do, al marcar el tanto compluten
se. 

En la segunda mitad el parti
do daría un radical cambio y ya 
en los primeros minutos, el Te
nisport Avance, muy relajado e 
incluso apático recibía dos tan
tos en sendos errores defensivos. 

A partir de ese momento, el 
conjunto alcalaíno presionaba en 
toda la cancha, pero de forma de
sordenada y la escasa lucidez 
ofensiva chocaba con la gran ac
tuación del portero visitante, 
mientras que los madrileños res-

· El Rincón Elipa, 4 
paldados por su guardameta se 
mostraban consistentes en defen
sa y según transcurrían los minu
tos llegaban con más facilidad a 
la meta rival obteniendo en los 
últimos instantes de forma con
secutiva los dos tantos que sen
tenciaban el partido y que alejan 
al Tenisport Avance del líder del 
campeonato tras este primer en
cuentro de la segunda vuelta. 

Resultados del C.D. Avance 
2 ª regional aficionados: Ra

cing S . Bias , 3 - C.D. Avance , 1; 
P regional juvenil: C.D. Avan
ce .. A,, , O - At. Pinto , O; 3 ª re
gional juvenil: C.D. Avance .. B,,, 
2 - Henares .. B .. , 2 ; Infantiles: 
C.D. Avance .. A., , 6 - A.D. Na
ya, 1; Torrepista, 3 - C.D. Avan
ce «B», 2 ; Avance Escuela , 3 -
Los Diablos, O; Alevines: R.S.D. 
Alcalá , 1 - C.D. Avance , O; Ale
vines fútbol sala: C.D. Avance, 
12 - Historiador Portilla , 1; Ciu
dad del Aire , 1 - C.D. Avance 
.. B.,, 1. 

T. AMARGO 

PRIMER CENTRO DE OCIO Y DEPORTE 

.. 
OC IO 

Cafetería 
Discotecas 
Roll-Disco 
Bow-Ling 
Deporte-Ficción 

UNA IDU, UNA ILUSION Y UNA REALIDAD 

DEPORTE 

Artes Marciales 
Culturismo 
Ballet 
Danza-Jazz 
Aerobic 
Squash 
Natación 
Gimnasia Pasiva 

SERVIC IOS 
CLINICA 
Consultas 
Reconocimientos 
Rayos X 
Lasserterapia 
Acupuntura 
Fisioterapia 
Rehabilitación 

COMPLEMENTOS 

Estheticien 
Peluquería 
Boutique Deportiva 
Rayos U.V.A. 
Sauna 
Hidromasaje 
Guardería 

Y en un futuro próximo: Sala de Exposiciones y Snbastas de Arte, Local Social Golf (sala 
entrenamiento), Tenis de Mesa, Tiro con Arco, etc. ' 

C/ . San José, sinª . lEI ChorrillOJ 
Tll. * 882 00 00 ALCAUI DE HENARES 

888 52 f f tpro11isionalJ 
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Los goteadores 
del Grupo 111 
Con trece goles: De Diego 

(Atlético Madrileño). 
Con once goles: Sabas 

(Pegaso). 
Con nueve goles: Dani (Al

calá) , Blanco Qaén) y Morei
ras (Tomelloso). 

Con ocho goles: Pardina 
(Atlético Madrileño) y Julio 
(Marino). 

Con siete goles: Cela (Me
dinense), Portugal (Córdoba), 
Flores (Getafe), Soler (Lega
nés) , Sigüenza (Plasencia) , 
Toledano (Linares) y Bláz
quez (Badajoz). 

Con seis goles: Serrano (Se
villa Atlético), Juan Román 
(Telde) y Jaime (Getafe). 

Con cinco goles: Justo y 
Conte (Betis Deportivo) , Ra
fa (Sevilla Atlético), Caries 
(Linares), Kiko (Maspalo
mas), Márquez Qaén), Alva
rez (Avila) y Eduardo (Mari
no). 

Con cuatro goles: Arturo 
(Alcalá), César (Linares), 
Carvajal (Betis Deportivo), 
Paisa (Telde), Figueroa 
Qaén), Miguel Angel (Mari
no) , U ceda (San Sebastián de 
los Reyes), Rivera y Quini 
(Tomelloso), Irala (Maspalo
mas) y Pinto (Atlético Madri
leño). 

Con tres goles: Pérez Hur
tado (Alcalá); Ríchard (Mas
palomas); Roberto Oaén); Ro
mero (Atlético Madrileño): 
Antuñito y Juanito (Sevilla 
Atlético); Astillero ( Plasen
cia): López Murga. Hueso y 
Anquela (Córdoha); Soto (San 
Sebastián de los Reyes): Bo
lívar (Don Benito); Izquierdo 
y Alegre (Badajoz); Antonio 
(Avila); Faustino (Telde); y 
Rángel (Betis Deportivo). 

Con dos goles: Martagón 
(Sevilla Atlético) ; Pérez,Juan 
Carlos, Mauro y Loli (Don 
Benito); Navarro y Oliva 
(Plasencia); Satur y Macarro 
(Badajoz) ; Gálvez y Vida! 
(Córdoba) ; Montero (San Se
bastián de los Reyes); Diego 
Martín (Atlético Madrileño); 
Angelín, Rodolfo y Sebas 1 
(Getafe); Pancorbo, Luisito y 
Figueroa (Tomelloso) ; Fede y 
Rodríguez (Betis Deportivo); 
Miguel Angel , Mini y José 
Ramón (Maspalomas); Yeli y 
Cruz Heredia (Avila); López, 
Romero. Aragón y Angel (Pe
gaso); Vargas y Juani (Telde); 
Fernando 1 y Ricardo (Medi
nense) ; Expósito y Juanma 
(Linares) y Mariano 1 (Lega
nés). 

4 de febrero de 1989 

Fútbol Juvenil 

El Alcalá afianza su segunda posición 
2·1, difícil victoria ante el Betis de Valladolid 

RESULTADO: R.S .D. Alca
lá, 2 Quanjo y Felipe); Betis Va
lladolid, 1 (Iglesias). 

ALCALA: Ja vi, Caja, Felipe, 
Aragón, Fonseca, Jorge, Yepes, 
Luis García, Gómez, Manolo y 
Juan jo. 

BETIS: Osear, Pedri, Arroyo, 
Alcalde, Soto, Barajas, Santos, 
Iglesias, Sastre, González y Pas
cual. 

CAMBIOS: Reyes y Pachi sa
lieron por Aragón y Y epes en el 
Alcalá. 

ARBITRO: Sánchez Leal, de 
Madrid. Buena actuación en lí
neas generales, siguiendo el jue
go de cerca. Mostró cartulinas 
admonitorias a Juanjo y Jorge 
por el Alcalá y a Pedri, Barajas, 
González e Iglesias por el Betis. 

LOS GOLES: 
0-1: M. 56. Falta indirecta en 

el área complutense. Toca Bara
jas e Iglesias dispara a puerta to
cando antes el balón en la barre
ra. 

1-1: M. 72. Jugada de Juan jo 
por la izquierda, que tras sortear 
a dos contrarios le cruza a Osear 
el balón consiguiendo el empate. 

2 -1: M. 82. Felipe remata de 
cabeza un pase desde la izquier
da. 

Unas 300 personas en el mu
nicipal «EL Val», con nutrida re
presentación vallisoletana·. 

Partido muy disputado el que 
jugaron el pasado sábado en el 
Val el juvenil A del Alcalá y el 
Betis de Valladolid. Pareció in
cluso que durante algunas fases 
del encuentro hubo brusquedad 
entre los jugadores de ambos 
equipos. El Betis de Valladolid 
es un rival duro y correoso que 
frente al Alcalá se adelantó en el 
marcador y aún pudo dejar sen
tenciado el encuentro en un par 
de buenas ocasiones que marró 
en última instancia su centro de
lantero Sastre. 

Pero el Alcalá, que también 

= Frontenis = 

tuvo buenas oportunidades hizo 
valer su excelente preparación fí
sica y dio la vuelta a un partido 
que se le había puesto muy cues
ta arriba. Juanjo, por ejemplo, 
tuvo dos buenas oportunidades 
pero el balón golpeó el poste de 
la portería defendida por el pu
celano Osear. 

De esta forma el Alcalá afian
za su segunda posición en la ta
bla con 26 puntos, siendo prime
ro el Burladés, con 31. Tercero 
es Osasuna con 25 y cuarto es el 
Casablanca, con 24 puntos, los 
mismos que el quinto clasificado, 
el Logroñés. 

Es de destacar la fenomenal 
trayectoria de los alcalaínos, 
sobre todo en «El Val», donde 
están invictos, y donde sólo 
han perdido un punto ante el 
Burgos. 

Mañana domingo, el equipo 
que dirige Felipe Frías se enfren
tará al Helios en la capital ara
gonesa. 

Al terminar la primera vuelta 
Descanso en 3 ª y derrota en 1 ª 

Como anunciamos la semana 
pasada, la tercera división A des
cansó. El Club de Pelota Alcalá 
ha llegado al final de la primera 
vuelta de la liga provincial de 
frontenis colocándose en la quin
ta plaza de la clasificación con un 
total de 30 puntos. Es una muy 
buena posición, si pensamos que 
las primeras semanas se pierden 
muchos puntos hasta que se com
penetran las parejas y comienzan 
a rendir al cien por cien. Claro 
está que eso sucede en todos los 
clubes, por lo que la segunda 
vuelta promete ser más dura y 
con mayor nivel de juego. 

Por el contrario , en la prime
ra división, al término de la pri
mera vuelta, el club alcalaíno no 

Paseo 
de la Estación, 8 

LEVl'S CENTER 
ALCALA DE HENARES 

ha podido salir de la última po
sición, en la que se colocó ya des
de las primeras jornadas. Ello es 
debido a la falta de jugadores en 
esta categoría, llegando incluso a 
la sanción por parte de la fede
ración, por no poder presentar 
parejas suficientes. Se ha inten
tado solventar el problema repes
cando jugadores de tercera divi
sión. 

En cuanto a la jornada 11, en 
la que el Club Alcalá se desplazó 
al polideportivo de Parque Lis
boa, el resultado fue el mismo de 
semanas anteriores, 2-4 en favor 
del conjunto Parque Lisboa. En 
la primera partida la pareja 
Rafa-C. Bartolomé perdió por un 
tanteo de 35-25. Igual suerte 

·;¡Los auténticosr 

corrió la pareja Abelardo-Jesús, 
perdiendo por una diferencia 
mayor: 35-15. En la tercera par
tida, la pareja Moisés-Enrique 
conseguía los dos únicos puntos, 
tan necesarios para el equipo al
calaíno, por un tanteo de 31-35. 

Hoy, sábado, 4 de febrero, el 
equipo de Tejar de Somontes vi
sitará el frontón de Alcalá para 
enfrentarse al equipo local en en
cuentro valedero para el campeo
nato de Madrid de tercera divi
sión A. Estos partidos se dispu
tarán a partir de las cuatro de la 
tarde. 
, Por lo que respecta a la prime
ra división, el club _Pelota Al
calá visita mañana, domingo, al 
Tejar de Somontes. 

Centro Comercial 
«EL VAL» 

Planta baja - Local 107 

LEVl'S CENTER 
«EL VAL» 
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La derrota de Sevilla fue decisiva 

segura, a la calle 
Ha sido una semana de autén

tica convulsión en el Alcalá, pe
ro en definitiva ha ocurrido lo 
que ya se presumía, que la cuer
da se rompería por el lado más 
fino, y este lado, en fútbol, es el 
del entrenador. 

José Antonio Segura fue cesa
do como entrenador del Alcalá, 
según se desprendió de la reu
nión que mantuvo la junta direc
tiva con el propio técnico el pa
sado lunes 30 de enero en el des
pacho del presidente de la socie
dad, José García Rojas. Duran
te esa reunión ya se negociaron 
las cantidades a percibir por el 
que fuera entrenador del equipo 
alcalaíno y que tenía contrato en 
vigor hasta junio de este año. Al 
término de la reunión, García 
Rojas vino a decir que había si
do un acuerdo satisfactorio para 
ambas partes, sin entrar a hacer 
una exposición de las cantidades 
acordadas a percibir por José 
Antonio Segura. 

Si el lunes la junta directiva ya 
le comunicaba el cese, algo por 
otra parte ya esperado, el mar
tes 31 de enero el almeriense 
afincado en Madrid se dirigía al 
municipal del Val a despedirse 
de la que hasta ese momento fue 
su plantilla. 

Parecía evidente que tras la 

derrota del Alcalá en Sevilla 
frente al Betis Deportivo habría 
movimiento; de todos era cono
cido que,. si no había un ultimá
tum directo a Segura por parte 
de la directiva, sí se había toma
do el encuentro frente al filial bé
tico como una auténtica piedra 
de toque y como la medida que 
equilibraría las posibilidades de 
Segura al frente de la plantilla 
del Alcalá. La derrota, en ese 
sentido, podría poner muy cues
ta arriba su continuidad, máxi
me cuando ya se había rumorea
do durante mucho tiempo la po
sibilidad de ese cese. 

Quizás habría que pensar que 
las condiciones psíquicas en que 
se enfrentaron los hombres del 
Alcalá a los béticos no eran las 
más apropiadas, partiendo de la 
base de que el rumor había lle
gado a la misma plantilla y que 
los malos resultados y el nervio
sismo ya pesaban lo suyo. 

Así no es incomprensible el 
que los complutenses, con todo a 
su vafor al jugar el Betis con un 
hombre menos durante gran par
te del encuentro y llevando la 
ventaja en el marcador, sucum
bieran y se hundieran al mismo 
tiempo que los andaluces se cre
cían. 

Y el telón de fondo ha sido el 

cese de Segura, un telón que al 
final ha caído dando por termi
nada una escena que en sus últi
mos momentos· ha sido franca
mente dramática. 

¿Pero por qué ha sido dramá
tica? ¿Es Segura el culpable? 
Mientras que José García Rojas 
habla de que el equipo necesita 
un revulsivo y que el cese era ne
cesario porque no se veía una sa
lida, José Antonio Segura, muy 
apenado, manifiesta que el equi
po no va mal, que los jugadores 
se encuentran bien preparados y 
que habría que darle tiempo al 
tiempo, contando además con la 
circunstancia de que siempre ha 
comentado que el Alcalá tiene 
un calendario muy propicio en la 
segunda mitad. 

Es cierto que José Antonio Se
gura se ha equivocado en algunos 
aspectos dirigiendo al Alcalá. 
Ahora bien, ¿cuál es el lugar que 
debe ocupar el Alcalá en la tabla 
clasificatoria? ¿Es el Alcalá un 
equipo llamado a ocupar los pri
meros lugares de la clasificación, 
luchando directamente por el 
título? 

Dejemos al margen a Linares 
y Sevilla Atlético, equipos poten
tes que han dado muestras de ello 
en El V al y que han demostrado 
junto al Atlético Madrileño estar 
en condiciones para luchar por el 
título, y comprobaremos que 
desde la tercera posición ocupa
da por el filial rojiblanco del Vi
cente Calderón, hasta la decimo- • 
tercera posición del Alcalá, hay 
una diferencia de cuatro puntos, 
diferencia que se nos antoja co
mo irrisoria. Y a hemos dicho en 
varias ocasiones que dos partidos 
ganados de forma continuada, o 
dos perdidos, posibilitan a un 
equipo alcanzar la zona alta o 
caer en la zona baja. 

En la foto de la izquierda, García Rojas y Daniel Muñoz; a la derecha, Jiménez Piñero. Tres hombres 
y un destino: los tres fueron despedidos en su día por Sergio Alonso; ahora vuelven a juntarse. 

Viene esto a colación porque, 
aún respetando la decisión del 
cese de Segura, ésta se nos anto
ja como algo precipitado puesto 
que aún queda mucha liga por 
delante y que no hubiera sido 
ningún trastorno para el equipo 
el que el entrenador hubiera te
nido un nuevo margen de con
fianza de cuatro o cinco partidos 
que servirían para clarificar la 
situación real del Alcalá en la 
tabla. 
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El objetivo del Alcalá es termi
nar la l iga entre los diez prime
ros. Segura , en su contrato con 
el Alcalá, ten ía incentivos econó
micos si el eq uipo terminaba la 
liga entre los cinco primeros y 
también si se concluía entre los 
diez primeros . A pesar del mal 
comienzo del año (d e 8 p u ntos 
jugados tan sólo se ha obtenido 
uno de ellos), el objetivo final no 
está m u cho más lejos que hace 
unos meses. 

El cese d e Segura ha llevado a 
m uchos a pensar en el reciente 
cese de lrureta en el L ogroñés, 
cuando el equ ip o riojano con ta 
ba con un posi tivo . ¿Q ué que
rían los directivos riojanos? 
¿D isputar el campeonato liguero 
j u nto al Mad rid y el Barcelona ? 
También hay qu ien ha pensado 
en los camb ios d e entrenadores 
en el Atlético de Madrid alud ien
do a los caprich os d e un presi
dente como Jesús Gil. 

El debate está a b ierto. ¿Era 
necesar io el cese de Segura en es
tos momentos? 

José García Rojas 
Concluida la reunión la noche 

d el lunes 30 d e enero, mantuvi
mos la siguien te entrevista con el 
máximo mand atario d el Alcalá , 
José García R oj as: 

- ¿P or q ué ha venido d eter
minado el cese d el en trenad or? 

- Ha venido porque el equipo 
no sólo lleva un negativo sino 
que además vemos que no va
mos a salir de ahí, por juego, por 
ambiente de la plantilla. 

- ¿O curre algo en la planti
lla? ¿H ab ía algún rechazo a la fi
gura de Segura? 

- Yo creo que no hay nada ex
tradeportivo en lo que se refie
re a la persona de José Antonio 
Segura. Lo que ocurre es que no
sotros hemos hecho una planti
lla con vistas a que vayamos 
dentro de los seis, siete u ocho 
primeros. Con ese afán, con esa 
garantía el mismo «míster» me lo 
ha asegurado en todo momento. 
ru no ir ahí, ha habido un voto 
de confianza pero ya llega un 
momento en el que las dos par
tes hemos llegado a un acuerdo 
y no ha habido ningún problema. 

El Alcalá despidió a segura 
- Viene de la página anterior -

- ¿H a h a b id o algún ultimá
tum a Segura antes d e producir 
se este cese? 

- Anteriormente al cese he
mos tenido dos reuniones con él; 
hemos visto lo que sobraba y lo 
que hacía falta, se ha hecho y co
mo no ha habido resultado posi
tivo ha llegado un momento en el 
que nos hemos sentado y hemos 
llegado a un acuerdo mutuo pa
ra no perjudicar a ambas partes. 

- ¿En qué consiste ese acuer 
d o? 

- Hay una cantidad estipula
da en contrato hasta el 30 de ju
nio. Ese contrato se ha rebajado 
buscando el que ni él, ni la enti
dad se perjudicaran. 

- ¿Podemos conocer cantida
des concretas? 

- No, porque son variables te
niendo en cuenta que aún queda 
pendiente una reunión. A partir 
de ahí ya quedará todo zanjado. 

- Según la junta d irectiva, 
¿cuál es el problema que atravie
sa el Alcalá? 

- La junta directiva cree que 
la plantilla necesita un revulsi
vo moral y un revulsivo que dé 
confianza a todos. Hay nervios, 
hay intranquilidad y estamos 
tratando de que eso se anule. Pa
ra anularlo hemos visto que la 
persona que tenia no era la idó
nea y ése ha sido el motivo del 
cese. 

- ¿D esd e cuándo se barajaba 
la posibilid ad del cese? 

- La primera reunión que tu
vimos con Segura fue hace mes 
y medio y veíamos que necesi
tábamos algo por parte de la 
plantilla. En algunos de los pun
tos estaba de acuerdo con noso
tros y prometió que eso se iba a 
subsanar, nos dijo que tuviéra
mos tranquilidad y calma. Le he
mos dado dos veces el voto de 
confianza, pero ya ha llegado un 
momento en el que necesitábam
so el cambio de entrenador. 

José Antonio Segura 
El ya exentrenador del Alcalá 

se mostraba muy triste por el ce
se. Cuando dialogábamos con él 

acababa de desped irse de la que 
hasta pocas horas antes era su 
plantilla. 

- Ha sido muy doloroso el 
despedirme de ellos. Franca
mente, me he tenido que salir sin 
terminar porque no lo he podido 
soportar. 

- ¿Q ué le ocurre al Alcalá? 
¿P or qué se ha llegad o a estos 
extremos? 

- Si te miras en el espejo del 
Córdoba, un equipo superprofe
sionalizado, con jugadores de 
gran renombre y miras que tie
nen tres negativos, si miras que 
el Leganés tiene cuatro, te das 
cuenta de que el fútbol es muy 
extraño y que sobre todo hay que 
tener mucha suerte. Nosotros, y 
es cierto porque se ha podido 
comprobar, no hemos tenido esa 
suerte, y cuando nos ha faltado 
nos hemos venido abajo. El fút
bol tiene estas cosas y nadie las 
puede arreglar. Yo lo que deseo 
es que el que venga tenga más 
suerte que yo, aunque los chicos 
lo hagan mejor o peor. Espero 
que el lllcalá vaya hacía adelan
te. Si con mi cese se beneficia la 
RSD Alcalá me quedaré satisfe
cho porque le he hecho otro ser
vicio más. 

- ¿Cómo está el equipo en es
tos momentos? ¿Le han hecho «la 
cama» a José Antonio Segura, 
desde la plantilla? 

- No, todo lo contrario. Lo 
mejor que tiene el lllcalá, para 
mí, son sus jugadores. Estoy ple
namente convencido de que han 
dado todo lo que tienen para la 
buena marcha del equipo. 

- ¿Cuál es la realidad del Al
calá d urante esta temporada? 

- Quedar entre los diez pri
meros y eso significa que puedes 
ac.abar el décimo, el noveno o el 
cuarto. Eso es lo que puede dar 
de sí el equipo y ése es el objeti
vo marcado. 

- ¿Es cierta la cláusula de su 
contrato q ue le recompen sab a 
por el hecho d e terminar entre 
los primeros? 

- Yo en mi contrato tenia es
tipulado cobrar un dinero si ter
minábamos del uno al quinto y 
un dinero si terminábamos del 
quinto al diez, lo cual aún está 
dentro de las posibilidades. 

- ¿Le han defraudado los 
d irectivos? 

- Los directivos son nuevos, 
empezando por el presidente y 
terminando por el último direc
tivo. No es lo mismo ser directi
vo que presidente, en el caso de 
Rojas. He estado poco tiempo 
con ellos para hacer un juicio 
crítico, o que se acerque a la rea
lidad. En lo que yo siempre creo 
es en la buena voluntad de las 
personas. 

- ¿Es cierto que recibió va
rios ultimátum por p a rte de la 
d irectiva? 

- A mí no me había dicho el 
señor Rojas nada directamente 
hasta la fecha. A mí me han di
cho que en emisoras de radio ha
bía hablado de ello a raíz del 
partido con el Jaén. Pero direc
tamente no me ha dicho nunca 
nada. Es más: en la reunión del 
lunes fue Daniel Muñoz el que 
habló conmigo. 

- ¿Q ué p iensa d el cese? 
- Yo creo que es precipitado, 

que había que haber esperado 
algún tiempo. Incluso el negati
vo está prácticamente fuera. El 
equipo tiene que mejorar y yo 
francamente lo deseo por los ju
gadores, que se lo merecen. Só
lo hace falta que sonria la suer
te y que los jugadores se tranqui
licen. 

__ M_o_T_o _s _I E_R_R_A _s _ ST/ff J.: CICLOMOTORES Y MOTOCICLETAS 
El número l en el mercado de motosierras VESPINO XE 

CON ARRANOUE ELECTRICO 

¡ALUCINANTE! 
Lamásaltacalidad, dematerialyfabricaciónalemana Concesionario VESP A, DER BI, YAMAH A 
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IMPORTANTE EMPRESA DE ALIMENTACION 

NECESITA 
CO NTACTAR CON 

DISTRIBUIDOR 
INTRODUCIDO EN L OS SECTORES 

DE HOSTELERIA Y ALIMENTACION 

AL OBJETO DE REPRESENTARLE EN 
LAS PROVINCIAS DE MADRID Y GUADALAJARA 

- Contrato Mercantil. 
- Altos rendimientos. 

Interesados escribir al Aptdo. de Correos 130 de Alca
lá de Henares, describiendo: instalaciones, recursos y or
ganización que ofrece. 
Más información en los tlfs.: 889 26 30 - 889 24 62 

INSTALACIONES GUERRERO 

k -ANTENAS COLECTIVAS. 
- ANTENAS INDIVIDUALES. 
- PORTEROS AUTOMATICOS. 

T.V. VIA ·sATELITE REPARACIONES 
GARANTIZADAS 

~8894833 
C/. Cruz de San Sebastián, 2 

28803 ALCALA DE HENARES 

... 
~ -Hotel El Bedel F.¡; 
~I~l TV. EN HABITACIONES . * * * '!!)' Y CAFETERIA · BAR • ·• 

n. Platos combinados 

COMUNIONES - CONGRESOS - CONVENCIONES 

Plaza de San Diego, 6 - Tlf. 889 37 00 - Alcalá de Henares 

ROCIO DEL MAR, S.A. 
ALQUILER Y VENTA 

Apartamentos, chalets, bungalows, a partir de 2.600.000 
DISPONEMOS DE MAS DE 15 PROMOCIONES 

TODAS ELLAS JUNTO A LA PLAY A 

COSTA BLANCA COSTA CALIDA 
Torrevieja Mar Menor 

LE OFRECEMOS LA POSIBILIDAD 
DE RECUPERAR EL 100 % DE SU INVERSION 

Viaje gratis con nosotros y se convencera (fines de semana) 
Si desea más información visítenos en: 

C/. MAYOR, 80 - 2° Izq. Alcalá de Henares 
Teléfono: (91) 889 32 45 

Horario: de 10 a 13 '30 y de 17 a 20 horas 
.,. 
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Jiménez Piñero José Antonio Segura 

Jiménez Piñero 
sustituirá a segura 

Jiménez Piñero es el entre
nador que más firmemente se 
presenta como candidato a su
ceder a José Antonio Segura 
en el banquillo complutense . 
A la hora de cerrar esta infor
mación no había aún una con
firmación total puesto que el 
técnico se encuentra en la ac
tualidad dirigiendo al conjun
to toledano del Sonseca y se 
tenían que perfilar una serie 
de detalles entre las dos socie
dades deportivas. Durante es
ta semana ha habido varios 
contactos que llevan a pensar 
la seguridad de que Jiménez 
Piñero dirigirá al Alcalá en el 
encuentro con el Córdoba. 

Los contactos se han hecho 
extensivos a otros entrenado
res, de los que no ha trascen
dido nombre alguno pero la 
persistencia en la contrata
ción de Jiménez Piñero, vie
jo conocido de la afición com
plutense , hace que se presen
te como más firme candidato. 

Jiménez Piñero llegó al Al
calá en la última temporada 
que el equipo complutense 
militó en segunda B antes de 
su descenso a tercera. En 
aquella ocasión sucedió en el 
puesto a Tartilán y el equipo 
que se encontraba en uoa pe
nosa situación logró dar una 
imagen distinta aunque no se 
evitó un descenso que venía 
mediatizado por la reestructu
ración de la segunda B . Des
pués sorprendió el que Jimé
nez Piñero no renovara en el 
cargo , siendo por fin contra
tado otro viejo conocido de la 
afición del Val, Eduardo 
González. En tercera divi
sión , Eduardo González no 
llegó a concluir el año , sien
do sustituido por José Anto
nio Segura , que ahora ha 
podido dejar su puesto en 

beneficio de J iménez Pi ñero. 
Se da la circunstancia de 

que el anterior presidente del 
Alcalá, Sergio Alonso , tuvo en 
distintos cargos al hoy presi
dente José García Rojas , al 
hoy secretario técnico , Daniel 
Muñoz y al candidato a entre
nador Juan· Antonio Jiménez 
Pi ñero , y que por distintas ra
zones dejaron de pertenecer a 
la sociedad deportiva complu
tense. Si al final , como así pa
rece, Jiménez Piñero logra fi
char , tres hombres de los que 
prescindió Sergio Alonso esta
rán juntos en el Alcalá , esta 
vez en cargos tan representa
tivos como la presidencia , la 
secretaría técnica y la direc
ción técnica de la plantilla del 
primer equipo. 

El presidente del Sonseca 
manifestó que no va a poner 
objeciones a la marcha de Pi
ñero, pero que espera alcan
zar de la directiva del Alcalá 
compensaciones económicas , 
o bien llegar a un acuerdo pa
ra que el conjunto alcalaíno 
juegue algún encuentro amis
toso en el «Martín Juanes» 
son secano. 

Páramo indicó que , en 
cualquier caso, Piñero perma
necerá al frente del Sonseca 
hasta el próximo domingo , 
pues recibirá en casa al Quin
tanar. Los directivos sonseca
nos no han iniciado aún ne
gociaciones con ningún técni
co que sustituya a Piñero , 
aunque Páramo mencionó 
que tiene en mente a dos cx
preparadores del equipo , 
Paulin,o Lorenzo y Carlos 
Barroso. 

El Sonseca está situado en 
el penúltimo lugar de su gru
po , el XVIII, igualado a pun
tos con el farolillo rojo , aun
que con un partido menos . 
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ALCALA DE HENARES -· 

¿QUIERES GANAR 25.000 PESETAS? 
EN SIMAGO, DEL 30 DE ENERO AL 11 DE FEBRERO 

SORTEAMOS DIARIAMENTE 25.000 PESETAS. 

~CADA . DIA 
PIDE TU BOLETO POR CADA 1.000 PTAS. DE COMPRA. 

HASTA EL 11 DE FEBRERO 

GANADORES (Hasta el l febrero 1989) 
Día 30 de enero: Dª. Fuensanta Gordo Trujillo. 
Día 31 de enero: Dª. Lucía Mendieta .Arjona. 
Día 1 de febrero: Dª. María Pilar Herrera Panadero. 

Satisfacción total 
... o devolución 

en efectivo 

Servicio 
a Domicilio 

Ta~etas O Simago 
de Crédito S~Od 



Enrique Martínez Heredia 
De corredor ciclista brillante a 

seleccionador de profesionales equilibrado 
Uno no tiene más remedio que sincerarse consigo mismo y reconocer que siente verdadera admira

ción por todo ciclista que consigue cualquier éxito deportivo, sabiendo por experiencia el esfuerzo que 
conlleva hacer solamente unos pinitos en ese deporte, y volviendo a reconocer a través de los tiempos 
que, más o menos, uno era un puro desastre. El ciclismo es algo propio de titanes. No es una hora, 
dos, tres o cuatro seguidas. No es un dia, dos, tres o cuatro ... ; es a veces veintitrés días, en los que 
los ciclistas pasan del frío al calor, de la montaña con sus dificultades al viento de costado del llano. 
Es estar preparado para hacer el máximo esfuerzo en frío nada más dar el pitido de salida; superar 
a veces el dolor de las piernas o el ahogo penetrante del flato. Pero cuando el cuerpo de atleta funciona 
como un reloj y compiten por un buen puesto, todo se puede torcer por una caída o por la bronquitis 
que acecha. El ciclista aguantará hasta el último aliento, porque ser ciclista de élite es otra cosa. 

Martinez Heredia el año que ganó el Tour del Porvenir. No hay me
jor forma de controlar la carrera que ir en cabeza marcando el ritmo. 

- Enrique Mart ínez H ere
dia , además d e ciclista de prime
ra fila en esos años de triu nfos, 
me ha sorprendid o por su meti
culosid ad . Una p regu nta propia 
d e estos casos es que nos resuma 
sus triunfos, pero aquí no hay re
sumen que valga. E n r ique lleva 
sorprend entemente un d iario 
con lo que fue su p rimer a carre
ra hasta el d ía que colgó la b ici. 
El resu men nos lo hace en otro 
apartado, pero sirva esto para 
valorar más a u na per sona que 
ahora empieza otra carr era ci
clista, la d e seleccionad or profe
sional. Buen a referen cia tenemos 
para calibrar sus dotes como se
leccionador ; anotaciones no van 
a faltar; con trol, menos. Así ve 
él su nomb ramiento. 
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- Yo, si quieres que te sea sin
cero, pensaba en este puesto ha
ce tiempo. Lógicamente mis mé
ritos están ahí, pero eran otros 
los que tenían que decidir. Aho
ra ciertas personas se han inte
resado por mí, viníeron a bus
carme y me da gran satisfacción 
que cuenten conmigo para un 
puesto de responsabilidad en el 
ciclismo, como es seleccionador 
nacional de profesionales. 

- Sí, hombre , sí; a Enr iqu e 
le conoce tod o el pueblo de Alca
lá . El no nació en nuestra ciudad 
pero como si lo fuera. Sus hijos, 
como nos dice, son alcalaínos, él 
decidió muy acertadamente esta
blecerse aquí cuando se ret iró 
de la competición y con su ne
gocio, su familia y sus amigos 

«En el ciclismo, 
·cuando el ciclista 

es mayor 
le empu¡an los de atrás 

y habrá que abrir 
camino 

alosióvenes 
en la seleccion» 

* * * 
«Este año el circuito 

del mundial 
es bastante duro 
y habrá que llevar 

a corredores 
de aguante» 

* * * 
«Antes de seleccionar 

hablaré con todos 
los seleccionables. 

Irá el que esté dispuesto 
a realizar el trabaio 

de preparación 
del mundial» 

vive feliz . Pero, claro , del ciclis
mo nunca se retiró . 

- Efectivamente, desconecta
do del ciclismo, nunca; lo llevo 
en la sangre. Ahora patrocino 
dos equipos ciclistas, estoy con 
el lplacea en la junta, pero ese 
poquito tiempo por las tardes, 
debido a mi trabajo, no se lo pue
do dedicar a ellos. Los f"mes de 
semana, después de esos años 
que tienes a la familia un poqui
to desatendida, se los dedico a 
ellos: mi mujer, mis hijos. 

- Ahora fue cuando Enrique 
nos sorprendió con su diario , que 
nos desglosa punto por punto, 
carrera por car rera. Dejamos 
aquí constancia de lo más sobre
saliente. 

- Empecé en el año 69 de ju-

Los cuatro primeros años de En
rique en el Kas, fueron los de sus 
grandes éxitos como profesional. 

venil, sin equipo. En el año 70, 
también de juvenil, gané diez 
carreras, ya tenía hasta mi equi
po. Con el equipo sabes que te 
encuentras más amparado. Ga
né otras tantas carreras en mi 
tercer año de juvenil y después 
pasé a aficionado. En esta cate
goría segui cosechando victo
rias. En el setenta y tres corrí mi 
primer Tour del Porvenir y que
dé octavo. También gané la 
Vuelta a Navarra. En el 74 con
segui el Campeonato del Mundo 
Militar y el Tour del Porvenir, 
además de otras veintitantas ca
rreras por etapas y de un dia. 
Fue mi gran año de aficionado. 
En el año 75 quedé el quinto en 
la carrera de la Paz con todos los 
corredores orientales, después 
de ganar una etapa. En el 76 pa
so a profesional y gano cuatro 
carreras por etapas; como más 
importante, la Vuelta a Catalu
ña y quinto en París-Niza. El 77 
es un poquito más bajo, pero 
consigo muchos puestos entre 
los diez primeros. El 78 es en 
cambio muy bueno: hice ocho 
primeros puestos con la Vuelta a 
Asturias, séptimo en la Vuelta a 
España y campeón de España de 
fondo en carretera. En el 79 hi
ce cinco primeros puestos y en 
el 80, cuatro primeros puestos y 
ocho segundos. Seguí hasta el 
año 84, en que me retiré, pero en 
los últimos años de actividad 
practiqué la pista y gané por dos 
veces los Seis Días Ciclistas de 
Madrid. 

- Lar ga trayectoria y bri
llante a la vez. Ahora, como se
leccionador , Enrique d esea se 
guir cosechando éxitos. 

- Como seleccionador hay 
parte de trabajo que lo tienes 
prácticamente realizado. Me re
fiero a Perico, Pino ... hombres 
bastante fuertes que, ya se sabe, 
si no se vienen abajo son pues
tos fijos en la seleccién. Lo que 
sí hay que vigilar es a los cha
vales jóvenes que puedan optar 
por un puesto para el Mundial. 
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«No se puede 
correr las tres vueltas 

y el Mundial» 

Con estos sí que tienes que lle
var un control exhaustivo. Está 
por caso un Monleón que ya hi
zo el campeonato el año pasado 
y que parece que va bien ... Con 
éstos es con los que tienes que 
trabajar para ver su desarrollo. 

- La táctica de selección pue
de enfocarse de muy diversas 
maneras: un capitán y nueve do
mésticos , varios rompedores y 
otros con posibilidades , dos o 
tres grupos con su líder y ayu
dantes identificados. Así lo ve el 
flamante seleccionador nacional. 

- Decididamente, no puedes 
llevar nueve domésticos y un ca
pitán porque éste te puede fallar. 
Primero tienes que ver el circui
to y adaptar los corredores a las 
características de ese circuito. 
Este año es bastante duro y ha
brá que llevar corredores de 
aguante, buenos gregarios y que 
no le teman a trabajar; y corre
dores que te vigilen la carrera y 
que, si hay una escapada, pue
dan meterse en ella con posibi
lidades de darte satisfacciones. 
El equipo no hay que basarlo en 
un hombre, sino en dos o tres 
que se adapten a esas caracterís
ticas del circuito. 

- En nuestro ciclismo profe
sional se ha seleccionado a veces 
a la ligera , tarea propia de un 
día. Enrique Martínez Heredia 
quiere que salga de un análisis 
concienzudo. 

- Antes del Tour voy a traba
jar con los jóvenes, como te he 
dicho. Cuando uno es mayor le 
empujan los de atrás y a los jó
venes hay que ir abriéndoles pa
so, que serán los hombres de la 
selección de un futuro inmedia
to. Este trabajo no es de un día, 
lo haré a través de meses de 
competición. Luego, después del 
Tour, veré la forma de veteranos 
y jóvenes y entonces se hará la 
selección más adecuada. 

- Pero aquí, en esta selec
ción , no habrá «caer bien» o sim
patías interesadas. 

- Te puedo decir que no ro
tundamente. Hablaré con todos. 
Puede haber alguno que crea 
más oportuno hacer criterium 
(ganar dinero) y otros que de
seen hacer la preparación ade
cuada para correr el Mundial. 
Eso depende de cada uno. Habrá 
un mutuo acuerdo sin desechar 
a nadie y con el diálogo cons
tructivo sacaremos la mejor se
lección que se pueda hacer en 
ese momento» 

- ¿Cómo ves la Vuelta de es
te año? 

- El principio es duro por la 

PUERTA DE MADRID 

parte de Galicia, la meseta con 
los famosos abanicos que hacen 
bastante mella, una etapa de 
montaña en el centro y luego por 
la Mancha y Valencia, seguirán 
con esas etapas llanas. En Cata
luña y Norte será todo práctica
mente montaña, con bastante 
dureza, y luego bajan a Madrid 
con las etapas de la Sierra de 
Madrid, donde, si no viene de
cidida se decidirá la carrera. 

- Un Mundial da fama para 
toda una vida. Los españoles só
lo se han asomado a medallas de 
bronce y Enrique nos analiza có
mo debe desarrollarse la tempo
rada para llegar en plenas facul
tades a ese Mundial. 

- De momento, las tres vuel
tas hay que desecharlas. Tampo
co puede un mundialista con as
piraciones de campeón, si así lo 
tuviéramos, correr la Vuelta a 
España y no correr más vueltas, 
así puede llegar fuera de forma. 
Lo ideal es, después de correr el 
Tour, mentalizarse en recorridos 
largos, carreras incluso por eta
pas como puede ser la Vuelta a 
Galicia. Los corredores, como 
llegan normalmente con muchos 
kilómetros, lo que desean es ca
rreras y vueltas con pocos kiló
metros y eso es un error. Un 
mundialista con aspiraciones 
debe hacer entrenamiento de 
siete u ocho horas, descansar 
bien, como suele hacer un buen 
profesional, y habituarse a lo 
que se va a encontrar en un 
mundial de fondo. 

- El alcalaíno Enrique Mar
tínez Heredia ha sido nombrado 
seleccionador nacional de profe
sionales. Ante todo nos dice ser 
amigo de todos los corredores en 
activo , algunos fueron compañe
ros suyos cuando se dejaba el su
dor y hasta la piel en el asfalto. 
La selección la forman diez, el 
número de corredores profesio
nales es muy elevado. Ustedes 
suponen lo que tendrá que estu
diar a Maquiavelo, para poder 
ejercer sin disminuir el número 
de los que ahora se conceptúan 
sus amigos. Eso sí, los aficiona
dos al ciclismo de Alcalá te roga
mos: Jesús Rodríguez Magro, fi
jo en la selección. 

ATILA-NO 

Balonmano División de Honor 

Victoria clara 
31·21, Arrate sucumbió 

sin complicaciones 
CAJAMADRID: Manolo, La

kovic (3), Gámez (4) , Reino (1) , 
Puzovic (9, 3p) -equipo 
inicial-, Muiños, Cihuri (2), 
Castelví (2), Elberdín (2) y Már
quez (1). 

ARRATE: Uriarte , Savchic 
(7), Dzonhagic (5 , 2p), Alberto, 
Pello Alemán (4), Juanma (1), 
Ramos (3) -equipo inicial- , 
Luis Pablo, Eznal y Reñasco (1). 

ARBITROS: Bermúdez y Na
varro. Excluyeron a Cihuri, El
berdín, y a Dzonhagic (2). 

INCIDENCIAS: Partido dis
putado en el pabellón Ruiz de 
Velasco ante unos 2.500 especta
dores , entre los que había unos 
cien seguidores del Arrate. 

El Cajamadrid se vengó de la 
derrota sufrida en la primera 
vuelta en la cancha del Arrate 
venció con absoluta claridad por 
31-21 , resultado que hubiera po-

dido ser más amplio si los juga
dores de Bárcenas no se-hubieran 
detenido en hacer probaturas pa
ra su próxima participación en la 
seria A-1. 

Las defensas de ambos equipos 
se situaron en un 6-0 en la can
cha, pero sólo de salida, puesto 
que a lo largo del encuentro el 
técnico del Arrate lo intentaría 
todo para frenar al yugoslavo 
Puzovic y al pivote Luisón. 

En la segunda mitad, entrada 
en cancha de los no habituales 
del Cajamadrid, y más plantea
mientos técnicos por parte de 
Bárcenas , que tuvo tiempo de 
ver cómo sus jugadores se diver
tían intentando marcar goles de 
«Fly>>, a pesar de la buena actua
ción en la segunda parte del me
ta Uriarte. 

El conjunto vasco nada pudo 
hacer salvo evitar que el resulta
do no fuera más abultado al fi
nal del encuentro y mantener la 
desventaja en esos diez goles del 
final. 

4 de febrero de 1989 



a a lila 

FIAT UNO 45 FIRE. ECONOMICO 
Ahora en nuestro Concesionario tenemos un coche económico de verdad. Económico porque cuesta 
menos de lo que piensas. 
Económico por consumo, recorre casi 25 Km. con 1 litro de gasolina a 90 Km/h . 
Económico por mantenimiento , está diseñado con la tecnología más sofisticada 
El Fiat Uno 45 Fire lleva el revolucionario motor FIRE 1.000 de 999 e.e. que desarrolla 45 CV 
y te permite ir a 145 Km/h. 
Tu Fíat Uno 45 Fire, te espera. 

concesionario Oficial 
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Deterge t 1 COLON e avadora 

5 kilos m 
725 

Café soluble 
NESCAFE 
200 grs. 

696" 

549 

PRl 

Pollo ent f 1 kilo ero resco 

190 

~~~~~~~s:aanFernanda 


